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«Автово» вошла «Автово» вошла 
в десятку самых в десятку самых 
красивых станций красивых станций 
в Европев Европе

Петербургские Петербургские 
коммунисты хотят коммунисты хотят 
устраивать запрещенные устраивать запрещенные 
митинги под видом митинги под видом 
религиозных обрядоврелигиозных обрядов

Как 
шандарахнет!

Петербург активно гото-
вится к Новому году. Празд-
ничному настроению способ-
ствуют выпавший снег и пи-
ротехника, появившаяся на 
прилавках магазинов и у улич-
ных торговцев. По статистике, 
именно петарды и фейерверки 
становятся причиной многих 
пожаров накануне праздника. 

Каким правилам следовать, 
чтобы не случилось беды? Ку-
да звонить, если избежать 
проблем все-таки не удалось. 

Об этом и многом другом чи-
тайте в одном из ближайших 
номеров «Комсомолки».

Продолжение читайте на 
> странице 22.

Юрий Стоянов 
заявил, 
что у «Городка» 
будет продолжение
Сергей ЕФИМОВ

Популярный артист рассказал 
о том, что станет с програм-
мой.▼

После похорон Ильи Олейникова, 
стремительно сгоревшего от тяжелой 
болезни, этот вопрос оставался от-
крытым. Очевидно, что ни один са-
мый талантливый актер не смог бы 
стать новым партнером Стоянова. 
Неизбежные сравнения с Олейни-
ковым лишили бы программу смыс-
ла. Переформатирование «Городка» 
в шоу одного актера - тоже не луч-
ший вариант.
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 Только шестую часть собранных осадков 
растопили в снегоплавильных установках. 
Остальное доставили в пункты складирования. 

Кстати, если все собранные кубометры вы-
ложить в одну дорожку шириной метр и вы-
сотой десять сантиметров, получится рас-
стояние от Петербурга до далекой сибирской 
Тюмени. А это без малого 2700 километров, 
практически через полстраны. Если лететь от 
нас самолетом - немногим более трех часов, 
а поездом придется ехать почти двое суток.

300 000
кубометров

Почти

Из собранного в Петербурге снега можно Из собранного в Петербурге снега можно 
выложить дорогу до Тюменивыложить дорогу до Тюмени

вывезли с дорог 
и тротуаров города 
с начала буйства стихии

Если очистить все улицы, сугробов 
хватит аж до Камчатки.
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> странице 10. 

Подпольный миллиардер 
Александр Ильин питался 
в бесплатной столовой, 

зато в собственной коллекции 
хранил настоящие шедевры. Ф
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Игорь МЕЛЬНИК

Президент уволил 
сразу шестерых вы-
сокопоставленных со-
трудников из системы 
МВД, ФСИН и ФМС. ▼

Согласно указу Владими-
ра Путина, в частности, осво-
божден от должности замести-
тель директора Федеральной 
службы исполнения наказа-
ний (ФСИН) Алексей Величко. 
В списке отставников также 
начальник Управления по ор-
ганизации паспортной рабо-
ты и регистрационного учета 
населения ФМС генерал-май-
ор внутренней службы Михаил 
Утяцкий. Лишился должности и 
начальник госучреждения «На-
учно-производственное объе-
динение «Специальная техни-
ка и связь» МВД РФ полковник 

внутренней службы Александр 
Квитко.

Освобождены от должно-
стей также два региональ-
ных полицейских генерала в 
ранге замначальников управ-
лений - Виктор Кабацкий (Ни-
жегородская) и Андрей Шу-
хоров (Самарская область). 
А также глава управления СК 
РФ по Кировской области ге-
нерал-майор юстиции Алек-
сандр Панов.

Наиболее громкая отстав-
ка - замдиректора ФСИН Алек-
сея Величко, причиной кото-
рой мог стать, скорее всего, 
недавний бунт заключенных в 
колонии под Копейском. А вот 
Михаил Утяцкий заявил «КП», 
что увольнение - это его личное 
решение. Достигнув 55 лет, 
он решил сменить сферу сво-
ей деятельности и успеть про-
явить себя на новом поприще.

Андрей ЕГОРОВ

Даже министрам придется 
раскрыть свой семейный 
бюджет. ▼

Владимир Путин внес по-
правки в закон «О правитель-
стве». Если раньше государ-
ственные мужи должны были 
предоставлять в налоговые ор-
ганы только справку о доходах 
(личных, своих жен и несовер-
шеннолетних детей), то с бу-
дущего года их обязали еще и 
отчитываться по крупным рас-
ходам. Таким как покупка не-
движимости, земельных участ-
ков, автомобилей, ценных бу-
маг и т. д. Причем не просто 
указать совершенную сделку, 
а еще и рассказать, из каких 
именно доходов она оплаче-
на. Обязательному деклари-
рованию подлежат сделки, ес-
ли сумма расходов превышает 
доход семьи за последние три 
года, а также все крупные по-

купки, сделанные министром 
и его домочадцами с 1 января 
2012 года. 

После того как налоговики 
ознакомят с министерскими 
декларациями президента и 
членов парламента, эти дан-
ные могут быть опубликованы. 
Незадекларированные дохо-
ды чиновников и их родствен-
ников по решению суда будут 
изыматься в пользу государ-
ства. Недобросовестных ми-
нистров будут увольнять, а в 
случае выявления фактов нару-
шения закона возбуждать уго-
ловные дела. Пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков не 
исключил, что вскоре декла-
рировать расходы придется и 
сотрудникам аппарата прави-
тельства и администрации пре-
зидента.

Вывернуть карманы перед об-
щественностью заставят и ряд 
других чиновников. Вслед за 
поправками в закон «О прави-
тельстве» Путин подписал и 
закон «О соответствии расхо-
дов лиц, замещающих государ-
ственные должности, и иных 
лиц их доходам». Согласно это-
му документу о своих расходах 
(и расходах домочадцев) еже-
годно должны будут информи-
ровать главы субъектов Федера-
ции, члены совета директоров 
Центробанка, муниципаль-
ные чиновники, занимающие 
должность на постоянной ос-
нове. Контролирующие орга-
ны, в случае если обнаружат, 
что чиновник живет совсем «не 
на зарплату», должны будут пе-
редавать материалы прямиком 
в прокуратуру.

Евгений СУЧКОВ

У главы МИДа лишь незначительная 
спортивная травма. ▼

В последнее время западные СМИ проявляют по-
вышенный интерес к состоянию здоровья россий-
ских руководителей. Еще не утихли «страсти по спи-
не» Владимира Путина, как турецкая служба CNN 
сообщила вечером в понедельник, что министр ино-
странных дел России Сергей Лавров, прибывший вме-
сте с Путиным на переговоры в Стамбул, оступился 
на гостиничной лестнице, сломал левое запястье и 
был доставлен в госпиталь, где ему наложили гипс.

Возможно, журналистов смутило то, что глава внеш-
неполитического ведомства непривычным образом 
держал свою левую руку. Но с диагнозом наши кол-
леги явно поторопились - МИД РФ опроверг успев-
шие расползтись по Интернету слухи. По заявлению 
пресс-службы МИД, речь идет лишь о «незначитель-
ной спортивной травме», причем получена она была 
еще до визита в Турцию. А информацию о госпита-
лизации министра там назвали абсурдом.

Травма никоим образом не повлияла на его рабо-
чий график. Вчера Сергей Лавров, как и планирова-
лось, принял участие в заседании Совета Россия  - 
НАТО в Брюсселе.

Картина дня: в верхах

Доллар
30,99 
руб.
+ 15 коп.

▲

Евро
40,47 
руб.
+ 29 коп.

▲

КУРС ВАЛЮТ
ДИСКУССИЯ
Наталья Грачева и Николай 
Варсегов продолжают 
беседовать с читателями 
о смерти и жизни

kp.ru/2467

МАМЫ 
И ПАПЫ
Надо ли учить 
ребенка 
драться?

kp.ru/2469

АВТО
Пять этапов 
эмоциональной 
эволюции 
застрявшего 
в пробке

kp.ru/2470

ОБЩЕСТВО
Отар Кушанашвили - 
о том, почему мир 
шоу-бизнеса 
не может обойтись 
без фото в жанре ню

kp.ru/2472Ф
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Дмитрий СМИРНОВ

Российский президент и ту-
рецкий премьер-министр 
заявили, что их позиции по 
Сирии совпадают. ▼

Владимир Путин прилетел в 
Стамбул на переговоры.

Когда во дворце «Долмабах-
че», вот уже сто лет выполняю-
щем роль рабочего места турец-
ких премьеров, появился пресс-
секретарь президента Дмитрий 
Песков, журналисты набросились 
с вопросом: «Как перенес полет 
президент? Ведь у него был боль-
шой перерыв».

- Нормально перенес, как и все 
остальные пассажиры самолета, - 
пожал плечами Песков. - А с чего 
вы взяли, что у него был перерыв? 
Ваша информация ограничена.

Турецкие журналисты выдви-
нули своего представителя, гово-
рившего по-русски, и забросали 
Пескова вопросами: о целях ви-
зита, что думает Путин о разме-
щении в Турции ракет «Пэтри-
от», будет ли сближение пози-
ций по Сирии?

- Мы не скрываем, что нас мно-
гое не устраивает в турецкой по-
литике, - ответил Песков. - Но 
Сирия и ракеты - не главная цель 
переговоров.

Владимир Путин в дверях двор-
ца обнялся как со старым другом 
с Реджепом Эрдоганом. Перегово-
ры длились без малого пять часов 
за закрытыми дверями. Когда Пу-
тин и Эрдоган вышли в зал, у обо-

их был вид людей, сделавших что-
то непростое, но очень важное.

- Для меня огромное удоволь-
ствие принимать Владимира Пу-
тина в Стамбуле, - заявил Эрдо-
ган. - Наши встречи с ним явля-
ются показателем многопланового 
партнерства между нашими стра-
нами. Россия - важнейший стра-
тегический партнер Турции как в 
политике, так и в экономике. На-
ши строительные компании реа-
лизовали немало многомиллиард-
ных проектов на территории на-
ших соседей. Я надеюсь, они будут 
работать там и дальше: и над объ-
ектами Олимпийских игр 2014 го-
да, и над объектами чемпионата 
мира по футболу 2018 года. 

Эрдоган заявил, что обе сторо-
ны желают прекратить кровопро-
литие в Сирии и дали поручение 
своим министерствам иностран-
ных дел усилить работу в этом на-
правлении.

- По оценкам того, что проис-
ходит в Сирии, наши позиции со-
впадают, - подтвердил Путин. - 
Мы пока не можем достигнуть со-
глашения относительно методов, 
как решить возникшие проблемы. 
Но в ходе сегодняшних перегово-
ров возникли свежие идеи. Пока 
преждевременно о них говорить, 
но мы будем над этим работать.

Комментируя просьбу Турции 
к НАТО разместить на ее терри-
тории ракеты «Пэтриот», мотиви-
рованную обострением напряжен-
ности на турецко-сирийской гра-
нице, Путин сказал:

- Системы «Пэтриот» не самые 

лучшие системы в мире. Мы пони-
маем озабоченность Турции своей 
безопасностью. Но как говорится, 
если в начале пьесы на стене ви-
сит ружье, то в конце оно обяза-
тельно должно выстрелить. Зачем 
нам лишняя стрельба на границе? 
Мы не адвокаты Сирии, мы оза-
бочены тем, что будет в будущем. 
Мы будем работать вместе со всем 
мировым сообществом над разре-
шением этой проблемы.

Экономическое сотрудничество 
России и Турции Путин оценил 
очень высоко.

- Россия занимает второе ме-
сто среди торгово-экономических 
партнеров Турции, - сказал он. - 
Мы ставим перед собой задачу в 
ближайшие годы достичь 100 мил-
лиардов долларов торгового обо-
рота. Мы благодарны нашим ту-
рецким друзьям по «Южному по-
току», который начнет строиться 
через несколько дней. 
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Владимир Путин, премьер-
министр Турции Реджеп 

Эрдоган (справа) и министр 
энергетики Турции Танер 
Йылдыз (крайний слева) 

готовы наращивать 
темпы экономического 

сотрудничества наших стран.

Владимир ПУТИН -
о размещении ракет «Пэтриот» 
на территории Турции:

«Если в начале пьесы 
на стене висит ружье, 
то в конце оно выстрелит»

Генералы свободны

Лавров руку не ломал
ПРОВЕРКА СЛУХА

КАДРЫ ГДЕ ДЕНЬГИ ЛЕЖАТ

Чиновникам придется отчитываться 
о расходах уже с Нового года
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Чиновники обещают, что по новому закону 
«Об образовании» обучение останется 
бесплатным (подробности - на стр. 8).

А вы за что готовы 
в школе платить?
Сергей КОНДРАТЬЕВ, финалист конкурса 
«Лучший директор школы-2012»:

- Сейчас становятся все более востребованными шко-
лы будущего первоклассника, где ребятишек готовят к 
учебе. Такие курсы вполне могут быть платными. И еще, 
конечно, дополнительное образование.

Александр ХИНШТЕЙН, депутат Госдумы:
- За дополнительные услуги, секции, кружки - все, что 

выходит за рамки услуг общего образования. Но лишь 
при их достойном качестве. Лишний урок физкультуры 
- это не секция, а урок рисования - не изостудия. Пла-
тить надо за дополнительное развитие ребенка.

Владимир СОЛОВЬЕВ, телеведущий:
- Я готов платить за то, чтобы мои дети учились в та-

кой же школе, в какой я в свое время. Где и обучают, и 
воспитывают. Но я и так плачу немалые деньги за то, 
что мои дети учатся в хорошей школе.

Сергей СЕМУШИН, отец 10 детей, Волгоград:
- Сейчас семеро моих детей получают образование, 

если хотя бы один предмет будет платным, я физиче-
ски этого не смогу осилить. 

Отец КОНСТАНТИН, настоятель храма 
Крестовоздвижения:

- Учеба и в обычной школе, и в церковно-приходской 
должна быть бесплатной - мы даем детям не только об-
разование и развитие, а еще и наличие равных старто-
вых возможностей. Как себя будут чувствовать в одном 
классе дети малообеспеченных родителей, когда их свер-
стникам будет предоставлено что-то большее? 

Татьяна МЕДВЕДЕВА, мама 5 детей, 
Калининград:

- Например, за углубленное изучение иностранных 
языков. При этом все спортивные секции вроде карате 
и хореографии должны быть бесплатными.

Галина АЛЕКСАНДРОВИЧ, слушательница 
Радио «КП»:

- Сегодня родители и так платят за танцевальные шко-
лы, за бассейны, за музыкальное образование, за разные 
творческие студии. А раскошеливаться сейчас и без это-
го приходится немало: «коммуналка», продукты, транс-
порт. Кто имеет деньги, тот давно своих детей учит в 
частных школах или за рубежом...

Школьник, читатель сайта KP.RU:
- Вот почему огромные деньги госбюджета идут на 

разную ерунду (содержание армии чиновников, напри-
мер), а на школы не могут найти? Если заставлять ро-
дителей платить за детей, пусть тогда чиновник платит 
за пользование служебным автомобилем.

Картина дня
ВОПРОС ДНЯ

За последние 30 дней наш сайт посетили
28 миллионов 111 тысяч человек

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости
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ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ
Ирина ТАРАСОВА, 
Александр ГРОМОВ, 
Татьяна РУМЯНЦЕВА 
(«КП» - Тверь»)

Но ГИБДД боится, 
что могут быть но-
вые заторы - опять 
пошел снег. ▼

И снова Москва, Тверь и 
другие города, накрытые 
циклоном, встали в глу-
хих пробках. А вот трас-
са М-10 вопреки ожидани-
ям продолжала движение. 
Не резво, бампер к бам-
перу двигался железный 
поток. После двух-трех 
суток в пробке, которые 
«скоротали» в минувший 
уик-энд автомобилисты 
(подробнее - на сайте 
kp.ru/2446), движение в 
20 - 40 километров в час 
- это супербыстро.

- Едем медленно, но 
едем. На взгорках под-
тормаживаем, идем. Не-
большой затор у Торж-
ка и Вышнего Волочка, 
но это и пробкой не на-
зовешь, - кричит в труб-
ку дальнобойщик Игорь 
Терехов. - На трассе до-
рожная техника с новго-
родскими и московскими 
номерами чистит. А за Во-
лочком вообще как в дру-
гую страну попал, все вы-
чищено.

- Спасибо ГИБДД, они 
работали отлично! - рас-
сказывает в эфире Радио 
«Комсомольская правда» 
дальнобойщик Виталий. - 
Все время на месте помо-
гали, переставляли маши-

ны. Гаишники тоже рапор-
туют - идет трасса.

- Пробки удалось раз-
рулить благодаря нашей 
слаженной работе по 
ликвидации заторов, - 
уверен начальник отде-
ла ГИБДД по Тверской 
области Денис Черных. - 
Таскали легковушки 
по встречке. Организо-
вали объезд через Бе-
жецк - Удомлю, Старицу - 
Ржев, по «Балтии».

А вот работой дорож-
ников из управления ма-
гистрали Москва - Санкт-
Петербург, организации, 

ответственной за обслу-
живание трассы, инспек-
тора недовольны. Техни-
ки мало выгнали для рас-
чистки.

- Госавтоинспекция не 
видела усиления снего-
очистительной техникой 
трассы. Снег снова валит. 
И вновь могут возникнуть 
проблемы именно на тех 
участках, что и в прошлый 
снегопад, - сетует Денис 
Черных. В управлении, на-
оборот, считают, что все 
в норме.

- На трассу во время за-
торов в минувшие выход-

ные дополнительно вышли 
порядка 20 единиц техни-
ки, - отчитался оператив-
ный дежурный управления 
автомагистрали Москва 
- Санкт-Петербург Вла-
димир Устинов. - Сейчас 
тверской участок трассы 
убирают от снега 106 еди-
ниц техники, пока их хва-
тает.

Кстати, метеорологи го-
ворят, что это последний 
снежный всплеск, в бли-
жайшую неделю все бу-
дет хорошо. У дорожни-
ков есть шанс разгрести 
свои «грехи».
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Кажется, уроки прошлого снегопада в Твери не пропали зря - 
к очередному разгулу стихии в этот раз были готовы. 

Начальник Генштаба генерал-полковник 
Валерий ГЕРАСИМОВ: 

«Призывники будут служить 
один год. А реформы 
Сердюкова скорректируют»
Виктор БАРАНЕЦ 

Новый начальник Генштаба 
генерал-полковник Валерий Ге-
расимов выступил на традици-
онной декабрьской встрече с во-
енными атташе иностранных 
государств и сделал заявления, 
которые проясняют, куда даль-
ше пойдет наша армия, по ка-
кому пути будет развиваться. 
Вот что сказал Герасимов:

1. «Резкого изменения кур-
са военного строитель-

ства не будет. Президентом 
России в 2008 году обозначе-
ны четкие задачи развития на-
шей армии, они будут выпол-
нены. Естественно, какие-то 
вопросы подвергнутся опреде-
ленной корректировке с учетом 
вскрывшихся недостатков».

Комментарий «КП». Коррек-
тироваться, скорее всего, бу-
дут укомлектованность частей 
офицерским составом и подго-
товка кадров в военных вузах, 
военная медицина, система за-
купок военной техники у обо-
ронно-промышленного комплек-
са, аутсорсинг, подготовка сер-
жантов. Очень возможно, что 
в армию вернут прапорщиков и 
мичманов. 

2. «Российские Вооружен-
ные силы не будут пол-

ностью комплектоваться кон-
трактниками. Мы никогда не 
ставили своей целью сделать 
Российскую армию полностью 
контрактной... Доля военно-
служащих по призыву в армии 
к 2017 году должна составить 
40%».

Комментарий «КП». Полно-
стью профессиональной армии 
в России все-таки не будет. Но 
количество контрактников бу-
дет постепенно наращиваться - 
к 2017 году их должно быть в 
два раза больше, чем сейчас, - 
425 тысяч «штыков». 

3. «Увеличивать срок служ-
бы по призыву, составля-

ющий на данный момент один 
год, увеличивать не планиру-
ется». 

Комментарий «КП». Предло-
жение некоторых членов Коми-
тета Госдумы по обороне (уве-
личить срок службы по призы-
ву до 1,5 и даже до 2 лет) пока 
не проходит. 

4. «В Минобороны будет 
создано отдельное под-

разделение, которое займет-
ся контролем выполнения 
контрактов в рамках гособо-
ронзаказа. Это позволит кон-

тролировать не только заклю-
чение контрактов по закупке 
вооружений, но и работы на 
всех этапах производственно-
го цикла».  

Комментарий «КП». Такое 
подразделение в Минобороны 
уже было, но оно не выполняло 
возложенных на него обязанно-
стей, поскольку из-за разногла-
сий с оборонщиками (скажем, 
по ценообразованию) заключе-
ние контрактов постоянно сры-
валось. Кроме того, резкое со-
кращение представителей во-
енной приемки при Сердюкове 
(с 24 до 7 тысяч человек) не по-
зволяло в полной мере обеспечи-
вать приемку качественной бо-
евой техники. 

5. «На базе войск ОДКБ бу-
дет создана объединенная 

система противовоздушной и 
противоракетной обороны».

Комментарий «КП». Ранее су-
ществовала лишь российско-бе-
лорусская объединенная систе-
ма ПВО. Сейчас в нее вой дут 
и другие страны ОДКБ. Кро-
ме того, страны ОДКБ теперь 
будут иметь и общую систему 
ПРО, что радикально меняет 
их систему защиты от ракет-
ных ударов противника (в том 
числе из космоса). 

После четырехдневной пробки 
трасса «Россия» пошла



4 Санкт-Петербург
www.kp.ru
05.12.2012 Картина дня:

Алексей МАВЛИЕВ

Ленинцы обещают проводить ре-
лигиозные обряды на Невском 
во имя первого коммуниста… 
Иисуса Христа. ▼

Больше сотни не собираться. От стан-
ций метро, Невского проспекта и друг 
друга держаться подальше. В Петербур-
ге на общественных слушаниях обсуди-
ли поправки в городской Закон «О со-
браниях, митингах, демонстрациях, ше-
ствиях и пикетированиях в Петербурге». 
Процедура частично техническая, но по-
желания критиков изменений народные из-
бранники смогут учесть при обсуждении в 
ЗакСе. Если захотят. Федеральный закон 
обязывает принять эти или другие поправ-
ки до конца года.

ЗАПРЕТНЫЕ МЕСТА
Главное изменение в поправках, вынесен-

ных на слушания, - сократилось количество 
мест в городе, где нельзя протестовать. С 
тридцати до трех. Впрочем, сократилось 
только по сравнению с первой редакцией 
поправок - сейчас таких мест в Петербур-
ге вообще не существует.

Итак, запретят собираться на Исаакиев-
ской и Дворцовой площадях, а также на 
Невском проспекте. Но только протесто-
вать. Ходить крестным ходом по запретным 
местам, праздничным маршем на День По-
беды, гуляющей толпой после Дня Победы 
по-прежнему будет можно.

- В чем разница, если верующим можно, 
а тем, кто верит во что-то другое, нельзя? 

- поинтересовался депутат ЗакСа Борис 
Вишневский.

- Получается, что можно пойти на 
Невский проспект, зарезать барана и ска-
зать, что у нас религиозный обряд? - поддер-
жал следом его член  общественного сове-
та при ГУ МВД по Петербургу и Ленобласти 
Александр Холодов.

Ответа ни тот ни другой не услышали. Ре-
гламент слушаний его не подразумевает. 
Зато сделали выводы коммунисты.

- Мне очень нравится, что разрешили 
проводить религиозные обряды, - заметил 
секретарь центрального комитета партии 
«Коммунисты России» Михаил Машковцев. - 
Я лично убежден, что Христос был первым 
коммунистом - он богатых предлагал отпра-
вить в ад. От лица партии обещаю, что те-
перь мы все свои мероприятия будем про-
водить как религиозные обряды. И попро-
буйте нам запретить!

Кроме акций протеста в исторических ме-
стах, авторы поправок намерены запретить 
митинги ближе, чем в ста метрах от стан-
ций метро, в двухстах метрах от зданий пра-
вительства, у детских садов, школ, коллед-
жей, вузов, больниц и поликлиник... Заслу-
шав перечень, оппозиционеры недоумевали:

- Почему нельзя под окнами чиновников 
митинговать против чиновников?

Вопрос остался риторическим. Регламент.

НЕ ИНДЕЙЦЫ! В РЕЗЕРВАЦИИ 
НЕ ПОЙДЕМ

Недоумевали оппозиционеры и когда уз-
нали, что из проекта федерального зако-
на о митингах в Петербурге позаимствова-
ли только крайние показатели. Так, вместо 

предложенной формулировки «одиночные 
пикеты друг от друга должны стоять на рас-
стоянии до пятидесяти метров», взяли циф-
ру пятьдесят. А не двадцать или тридцать.

- Ни разу не видел на митинге милиционера 
с рулеткой, только с наручниками, - заявил 
руководитель регионального отделения Ре-
спубликанской партии Константин Ершов.

Впрочем, в поправках для тех, кто любит 
митинговать, есть не только запреты, но и 
рекомендации. Так, в Петербурге под гайд-
парк планируют отдать Марсового поле. 
Теперь, чтобы устроить на траурном месте 
акцию протеста, можно просто уведомить 
Смольный о времени начала. Разрешения до-
жидаться не обязательно. Вот только приве-
сти с собой можно не больше ста человек.

- Сто человек - это «деревенское число», 
- считает Александр Холодов. - В городах, 
а тем более в Петербурге, на акции прихо-
дит гораздо больше людей, что будет при-
водить к постоянным нарушениям закона.

 - Мы в эти резервация не пойдем, - с три-
буны кричал представитель национал-де-
мократов. - Мы не индейцы, мы - русские.

- И не только русские, - поправили их 
из зала.

- И не только русские, - согласился нацио-
нал-демократ.

Таким образом, все, кто желал, по пово-
ду поправок в закон о митингах высказа-
лись. Уже сегодня дискуссия может пере-
меститься в ЗакС. До конца года - четыре 
недели. Поправки народным избранникам 
нужно успеть принять в трех чтениях.

Видео со слушаний смотрите 
на сайте > kp.ru/2555.

Александр ЕРМАКОВ

В августе 1941-го она бес-
следно исчезла. ▼

В прибрежных водах швед-
ского острова Готланд мест-
ные дайверы нашли подво-
дную лодку. Она отлично со-
хранилась. Винты и руль целы. 
Рядом покоится торпеда. Ме-
трах в трех от корпуса лежит 
оторванная носовая часть. 
Корпус обтягивают рыболо-
вецкие сети, которые, види-
мо, цеплялись при донном тра-
лении. Прицел стомиллиме-
тровой пушки сияет серпом, 
молотом и звездочкой, а над 
счетчиками выбиты надписи - 
«Прицел в тысячных» и «Дис-
танция в кабельтовых». Завод-
ской номер прицела 30, год из-
готовления - 1936-й.

Для детального обследова-
ния шведы выслали спасатель-
ное судно королевского флота 
«Белос».

- Идентифицировали как со-
ветскую подводную лодку С-6, 
- пояснил помощник главко-
ма ВМС Швеции капитан 1-го 
ранга Кристиан Аллерман. - 

Она лежит на сорока - сорока-
пятиметровой глубине.

С-6 исчезла 30 августа 1941 го-
да в боевом походе. Предполо-
жительно подорвалась на мин-
ном заграждении. По другим 
данным, ее потопила авиация.

Командующий шведским 
флотом Ян Тернквист в пись-
ме главкому российского ВМФ 
Виктору Чиркову назвал ме-
сто гибели подлодки, которая 
больше семидесяти лет офи-
циально числилась пропавшей 
без вести. Иностранцы готовы 
помочь в ее опознании  и цере-
монии поминовения. Подклю-
чили Санкт-Петербургский 
клуб моряков-подводников.

- В первую очередь надо най-
ти родственников погибшего 
экипажа, - говорит председа-
тель клуба Игорь Курдин. - Ду-
маю, нельзя проводить акцию 
памяти формально, как это бы-
вает, - нашли, венок на воду 

спустили и забыли. Потомки 
для начала должны почтить па-
мять воинов.

Первым отозвался племян-
ник краснофлотца Андрея Ко-
вязина, погибшего в 27-летнем 
возрасте.

- Я собираю материал о род-
ственниках, погибших в годы 
Великой Отечественной, - ска-
зал ветеран военной службы 
Юрий Ковязин. - Мне и мо-
им близким интересна судьба 
С-6, на которой мой дядя слу-
жил строевым, и обстоятель-
ства последнего похода.

По международным морским 
правилам погибшая лодка с 
экипажем считается братским 
захоронением - священным и 
неприкасаемым. Правда, тра-
диции не всегда соблюдают.

- Многие борются за подъ-
ем кораблей, чтобы похоро-
нить моряков в земле, - го-
ворит председатель Санкт-

Петербургского совета 
ветеранов-подводников ВМФ 
Лев Чернавин. - Но большин-
ству родственников достаточ-
но знать точное место могилы.

Решение по С-6 примут в 
ВМФ и Минобороны.

- Технически возможность 
подъема лодки есть, хотя опе-
рация стоит десятки милли-
онов рублей, - сказал корре-
спонденту «Комсомолки» 
председатель правления Ассо-
циации водолазов России Ан-
дрей Шпигель. - Но морально-
этический аспект важнее. Не 
исключено, что отсеки держат 
воду и тела в бескислородном 
пространстве и при постоян-
ной температуре хорошо со-
хранились. С другой стороны, 
может, достаточно обозначить 
точку на картах, дать в лоцию 
коррективы, чтобы корабли да-
вали сигнал памяти, и оставить 
усопших в покое.

Марсово поле отдадут под гайд-парк
АКЦИИ ПРОТЕСТА

С-6 - средняя дизель-электри-
ческая торпедная подлодка. Ее 
спустили на воду в Ленинграде 
31 марта 1938 года под литер-
ным обозначением Н-6. В состав 
Балтийского флота вошла 27 но-
ября 1939-го. Участвовала в со-
ветско-финляндской войне и Ве-
ликой Отечественной, в которую 
вступила 23 июня 1941-го. Пер-
вые потери экипаж понес 9 июля. 
При немецком авианалете погиб-
ли три краснофлотца Н. С. Духов-
ский, А. Г. Пододуев и Н. М. Тима-
нин. В следующий боевой поход, 
6 августа 1941-го, отправился 
экипаж в составе 46 человек.

ТТХ С-6. Длина - 77,7 метра, 
ширина 6,4, средняя осадка - 4. 
Предельная глубина погружения - 
100 метров. Надводная скорость 
- 19,5 узла, подводная - 8,7. Авто-
номность плавания - тридцать су-
ток. Экипаж - 49 человек. 

Современный статус - пропав-
шая без вести.

СПРАВКА «КП»

В 2009 году в Аландском 
море, на границе территори-
альных вод Швеции и Фин-
ляндии, скандинавские дай-
веры нашли подводную лодку 
С-2. Она числилась пропав-
шей без вести с 1940-го. В 
2010 году в церемонии памя-
ти участвовали родственники 
погибшего экипажа.

КСТАТИ

Субмарину обнаружили 
шведские аквалангисты. 

Сохранилась отлично.

Тех, кто собирается у Вечного огня, тоже сочтут митингующими?

В Балтийском море нашли 
пропавшую советскую подлодку С-6

Список членов экипажа, 
погибших в боевом 

походе в начале войны, - 
на нашем сайте

kp.ru/2553
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Кирилл БРЫЗГАЛИН

Видимо, не зря ее 
ремонтировали це-
лых девять лет. ▼

Британское издание 
The Telegraph состави-
ло список из 22 самых 
впечатляющих евро-
пейских станций ме-
тро. На первом месте 
оказалась станция «То-
ледо» из итальянского 
города Неаполь, кото-
рая выглядит очень не-
обычно и современно.

От Петербурга в пер-
вую десятку попала 
«Автово», которую от-
ремонтировали толь-
ко неделю на-
зад. К слову, 
ее вестибюль 
окрестили од-
ним из самых 
красивых еще 
в СССР. Ве-
л и ч е с т в е н -
ные колон-
ны, огромные 
люстры, да 
и тема обще-
го оформле-
ния - «Оборо-
на Ленингра-
да». Все просто 
дышало гран-
диозностью того вре-
мени. Но, как обычно 
это у нас бывает, после 
упадка советской эпо-
хи в упадок пришли и 
ее символы.

Получилось так, 
что станцию, первой, 
«красной», ветки ме-
тро, «Автово» не ре-
монтировали с откры-
тия, то есть с 1955 года. 
К 2000-м годам пасса-
жирам любоваться кра-
сотой уже не приходи-
лось. Потолок куска-
ми обваливался, плитка 

на стенах гнила изну-
три и чудом не падала 
на рельсы. От былого 
величия не осталось и 
следа.

Но в 2003-м нашлись 
деньги на постепенную 
реставрацию. И впер-
вые петербургскую 
станцию метрополи-
тена решили отремон-
тировать, не закрывая 
ее для пассажиров. По-
этому потратили аж де-
вять лет. Руки строи-
телей дошли даже до 
тоннелей вокруг вести-
бюля. На самом перро-

не поменя-
ли потолок 
и все плит-
ки на стенах. 
П о ч и с т и -
ли 29 люстр 
и заменили 
в них про-
водку. Все-
го на стан-
ции убрали 

четырнадцать киломе-
тров старых проводов и 
отремонтировали 790 
светильников и ламп.

А главное - новую 
жизнь вдохнули в не-
обыкновенные сте-
клянные колонны. Все-
го потолок зала под-
держивают 46 колонн:  
тридцать мраморных, а 
шестнадцать уникаль-
ны - облицованы ли-
тым стеклом с рельефа-
ми, да так, что кажется, 
будто они полностью 
из хрусталя. Именно их 
почистили и отремон-

тировали, кое-где зака-
зали новые части.

- С 2003 года начались 
работы по гидроизоля-
ции тоннелей, - расска-
зал заместитель глав-
ного инженера компа-
нии «Метро-Контакт» 
Игорь Грушевский. 
-  Вспомните, раньше 
на станции постоян-
но случались протеч-
ки. Это замечали все. 
Скорее всего, виноваты 
строители дорог, вби-
вавшие сваи глубоко в 
землю. Рядом ведь еще 
и речка Красная течет, 
которая тоже могла по-
участвовать в разруше-
нии облика станции. 
С 2007 по 2009 год на-
ша компания замени-
ла полностью стены и 
занималась их гидрои-
золяцией. А последние 
два года реставрирова-
ли потолок. 

Фото: Тимур ХАНОВ.
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Александр ЕРМАКОВ

Мигрант должен выучить 
восемьсот слов и не оши-
баться в падежах и чис-
лах. ▼

В стране начали принудительную 
русификацию трудовых мигрантов. 
После поправок в Законы «Об об-
разовании» и «О правовом положе-
нии иностранцев в России» гастар-
байтеров тестируют на знание рус-
ского языка и выдают сертификат. 
Без него разрешение на работу не 
получить.

Обязательный экзамен прохо-
дят безвизовые мигранты, которые 
претендуют на работу в ЖКХ, роз-
ничной торговле и бытовом обслу-
живании. Таких из общего числа 
получивших разрешение, по дан-
ным УФМС по Санкт-Петербургу и 
Лен-области, сорок процентов. В 
следующем году в Северную сто-
лицу по квотам приедут 154 ты-
сячи мигрантов. То есть на зна-
ние русского проверят 61,5 тыся-
чи человек.

В основном в Россию из стран 
СНГ приезжают безграмотные ино-
странцы. По информации инсти-
тута русского языка и культуры 
СПбГУ, экзамен заваливает пятая 
часть, несмотря на элементарный 
уровень и словарный минимум в 
восемьсот слов. Где купить, как 
проехать, сколько стоит, как и где 
отправить телеграмму. По квалифи-
кации вопросов нет. Приезжих не 
мучают свойствами газобетона и 
ингредиентами оливье. Специали-
сты говорят, что в государствен-
ной системе попросту нет профес-

сионального уровня тестирования 
для мигрантов.

- Мы просим коллег из стран ис-
хода обучать и тестировать своих 
граждан, - говорят в УФМС.

В Комитете по труду и занятости 
Петербурга тоже считают, что луч-
ше бы мигрантам приезжать под-
готовленными. Но это мечта. По-
этому курсы русского языка для 
иностранцев открыли в каждом 

районе городе. А вот центров те-
стирования всего шесть. Фикси-
рованной цены нет. В Едином ми-
грационном центре на улице Крас-
ного Текстильщика, например, за 
опросник с простейшим набором 
фраз и тремя вариантами отве-
та берут три тысячи рублей. Это 
совместный продукт ФМС и ин-
ститута русского языка и культу-
ры СПбГУ.

- У нас тест по русскому обой-
дется примерно в эту же сумму, 
но точную плату не установили. 
Мы подписываем договор с РУДН, 
- сообщили в Санкт-Петербургском 
государственном университете пу-
тей сообщения.

С 2015 года всех трудовых ми-
грантов и претендентов на вид на 
жительство обяжут к тестам по 
языку, истории России и основам 
местного законодательства.

ПОЧИН
«Мигранты не знают рус-

ский. Из пятерых один вла-
деет языком, а четверо гото-
вят ему яичницу. В 2010 го-
ду 22,4 процента приезжих из 
Узбекистана, Таджикистана 
и Киргизии не разговарива-
ли на нашем, а в 2011-м - 24,4 
процента. Это огромный при-
рост. Полицейский мигранту 
говорит «Стой!», а он бежит. 
Не оттого что преступник. Не 
понимает».

(Константин 
РОМОДАНОВСКИЙ,

 директор ФМС 
России, - на пробном 

тестировании мигрантов 
в Санкт-Петербурге.)

СКАЗАНО

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
По данным Комитета по тру-

ду и занятости Смольного, в 
программу «Миграция», вклю-
чая тестирование по русскому, 
на 2013-2015 годы вложат 75 
миллионов рублей. В прошлом 
году легальные гастарбайтеры 
принесли Петербургу семь мил-
лиардов рублей. Город потратил 
на их обслуживание 401 милли-
он - 5,5 процента от их вклада 
в бюджет.

Экзамен по русскому языку сдадут
шестьдесят тысяч гастарбайтеров

Одно из заданий: прочитайте объявление 
и дайте правильный ответ.

«Автово» признали одной 
из самых впечатляющих в Европе

ТОП УДИВИТЕЛЬНЫХ СТАНЦИЙ*

Неаполитанская «Толедо» - настоящая худо-
жественная инсталляция. Там и бирюзово-белая 
мозаика, и картины времен Римской империи, 
и что-то на тему будущего. Описать ее практи-
чески невозможно. 

В рейтинг попали сразу четыре столичных ве-
стибюля: «Комсомольская», «Маяковская», «Ки-
евская» и «Славянский бульвар». «Комсомоль-
ская» заняла второе место. По мнению многих 
экспертов, эта станция - настоящий венец ста-
линского ампира. Очутившись в ее вестибюле, 
чувствуешь всю грандиозность советской эпохи.

Заняла стокгольмская «Сольна». Ее стены окра-
шены в красный и зеленый цвета и расписаны 
рисунками на тему социальных проблем и охра-
ны окружающей среды.

* По мнению The Telegraph.

11-е-е
местоместо

22-е-е
местоместо

33-е-е
местоместо

Теперь можно водить сюда приезжих 
на экскурсию и хвастаться: 

десятое место заняла!
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Светлана КУЗИНА

На конгрессе Американского геофизи-
ческого союза, открывшемся 3 декабря 
в Сан-Франциско, весь ученый мир был 
огорчен неприятным сообщением: на Мар-
се жизни нет. 

Еще две недели назад марсоход Curiosity 
зачерпнул совком марсианский грунт и от-
правил его в себя на химический анализ, 
который и провел с помощью бортовой ла-
бораторной установки SAM (Sample Analysis 
at Mars). Специалисты зачем-то держали ре-
зультаты в секрете, интриговали. Мол, на-
до подождать до 3 декабря. Ученым оста-
валось строить догадки: что же нашел ап-
парат? Ископаемые останки? Бактерии? 

Но, увы, в назначенный день сенсации 
не состоялось. Докладчик - Пол Махэф-
фи из НАСА - лишь сказал, что марсоход 
Curiosity завершил первый полный анализ 
марсианского грунта, собранного в окрест-
ностях Скального Гнезда - скопления песка 
и камней в кратере Гейла. И не нашел ни-
какой органики.

Другие открытия, сделанные роботом, то-
же не потрясали воображение. Они лишь 
уточняли известные данные. Так, выясни-
лось, что в молекулах воды, найденных в 
образцах грунта, содержится в пять раз 
больше дейтерия - тяжелого изотопа во-
дорода, чем в земной воде.

Впереди у марсохода еще два года рабо-
ты. Может, следы марсиан еще и отыщутся.

Сергей СУМЧЕНКО 
(«КП» - Якутск»)

Следователи завели уго-
ловное дело по факту 
убийства. Но какая роль 
в этой истории спасен-
ных - пока загадка. ▼

Чем дальше углубляют-
ся следователи в историю 
рыбаков, блуждавших че-
тыре месяца в тайге, тем 
больше у них возникает 
вопросов. Напомним, чет-
веро мужчин ушли 8 авгу-
ста то ли на рыбалку, то ли 
на золотой промысел - до 
сих пор так и непонятно. 
То ли заблудились, то ли 
еще какие-то обстоятель-
ства заставили скитать-
ся по тайге почти четыре 
месяца. Спасатели нашли 
двоих из них (все подроб-
ности - на kp.ru/2452). По-
иски остальных рыбаков 
продолжались, и недалеко 
от места, где подобрали ры-
баков, нашли окровавлен-
ную куртку. А потом спа-
сатели обнаружили другую 
страшную находку.

- Следственная группа в 
очередной раз вылетела на 
место стоянки рыбаков. И 
там нашли перерубленные 
человеческие кости, фраг-
менты черепа и кровавую 
глыбу льда, - рассказали 
нам следователи. - Этот 
человек явно умер не сво-
ей смертью. Все фрагменты 
тела переданы на экспер-
тизу, мы ждем результаты, 
чтобы установить личность 
погибшего. Но уже возбуж-
дено уголовное дело по ста-
тье «убийство».

Проверяли следователи 
и версию с золотодобычей.

- В этой местности дей-
ствительно промышляют 
золотом. Но у рыбаков не 
было с собой специальных 
инструментов и собствен-
но самого золота, - расска-
зывает наш источник. - Мы 
проверили зимовья, где они 
останавливались, но ниче-
го не нашли и там. Места 
проверили металлоискате-
лями - опять же никаких ре-
зультатов.

В пользу этой версии за-
писали и то, что рыбаки яв-

но не рассчитывали задер-
живаться в тайге.

- Зимовья разобраны из-
нутри на дрова. Они, как 
вандалы, - все сметали: 
провиант и теплую одеж-
ду. Абсолютно не были го-
товы оказаться зимой в лесу.

Сейчас рыбаков, кото-
рые живут у родственников 
в Тынде, собираются вер-
нуть в Якутск, чтобы допро-
сить тщательнее.

- Понимаете, когда их 
нашли, они не вызвали ни-
какого подозрения, - объяс-
няют полицейские, которые 
первыми разговаривали со 
спасенными. - Сойдя с са-
молета в аэропорту, кину-
лись в продуктовый магазин 
и купили большую коробку 
пирожных. Во время допро-
са все время ели. Мы пыта-
лись отобрать у них еду, бо-
ялись, что после долгого го-
лодания желудки ее просто 
не примут. Да и рассказы-
вали они с полными ртами, 
добиться каких-то подроб-
ностей было невозможно. 
Через 15 минут их забрали 
в больницу, накормили. Но 
они все равно всю ночь пи-
ли чай со своими пирожны-
ми и разогревали тушенку… 
Было впечатление, что они 
в неадекватном состоянии. 
Но мы списали все на жут-
кий стресс, учитывая, что 
им пришлось пережить за 
долгое время.

Уже на следующий день 
рыбаков из больницы за-
брала сестра одного из них. 
И они неожиданно написа-
ли отказ от госпитализации 
и спешно выехали в Тын-
ду. Тогда следователям это 
не показалось подозритель-
ным, но сейчас они полага-
ют, что спасенные мужи-
ки просто сбежали, чтобы 
не давать никаких объяс-
нений.

Корреспондентам «Ком-
сомолки» удалось пооб-
щаться с супругой Андрея 
Курочкина, которого ищут 
спасатели в тайге Якутии. 
▼

- Ольга, зачем Андрей отпра-
вился в тайгу?

- Мой муж - охотник. А его друг 
Алексей просто повернут на рыбал-
ке. Вот он его и уговорил поехать на 
речку Сутам за какой-то огромной 
рыбой. В Читинской области у него 
живет бабушка, которой нужно бы-
ло помочь перекрыть крышу. Реши-
ли все объединить в одной поездке.

- А когда Андрей 
планировал вернуть-
ся домой?

- Примерно через па-
ру месяцев собирался.

- А как же работа?
- Он уже несколько лет не рабо-

тает. Раньше трудился на цемент-
ном заводе, но потом начались 
проблемы со здоровьем, сердце 
шалило. Врачи посоветовали уйти. 
Он не хотел, но я твердо сказала: 
уходи, дочь взрослая, на мою зар-
плату проживем.

- Когда последний раз вы 
связывались с мужем?

- В начале августа разговарива-
ли по телефону, они как раз отпра-
вились на рыбалку. При этом кры-
шу они не доделали и собирались 
через несколько дней вернуться 
и закончить.

- Но почему же вы забили 
тревогу только в начале но-
ября?

- Здесь было очень много про-
блем. Сначала у мамы операция 
на сердце, потом дочь попала в се-
рьезное ДТП и почти месяц проле-
жала в больнице, я от нее не от-
ходила. Потом, когда немного при-
шла в себя, стала звонить в Читу. 
Оказалось, связи с мужем и Алек-
сеем нет уже давно.

- Куда именно вы звонили?
- По метеостанциям - нашла в Ин-

тернете телефоны и звонила. Там 
мне посоветовали обзвонить арте-
ли - рабочие оттуда уже ушли, но 
могли остаться сторожа, возмож-
но, они что-то видели. Я начала об-
званивать их и тогда узнала про за-

писку, которую они оста-
вили 20 октября. Мы с 
родственниками узнава-
ли, можно ли нанять вер-
толет для поисков, но, 
оказалось, это стоит 60 

тысяч рублей в час. Ну а потом 
все-таки уже начались официаль-
ные поиски.

- Ольга, вы наверняка об-
щались с Алексеем, которо-
го спасли. Почему они не вер-
нулись сразу после того, как 
разлились реки? Той же доро-
гой, которой приехали?

- Когда утонул «уазик», они реши-
ли дойти до охотничьего домика, 
потому что в «уазике» были все ве-
щи, еда, снаряжение. Они встрети-
ли мужика, у которого была рация, 
и передали родственникам, что все 
в порядке, через несколько дней 
вернутся. Выходить собирались тем 
же путем, как и приехали. Но потом 
выпал снег. Я сама изучала статьи 

в Интернете  - там писали, что за 
три дня выпало несколько месячных 
норм осадков. Снега по пояс, идти 
было невозможно. Им пришлось 
разделиться - у моего мужа воспа-
лился лимфатический узел, и идти 
быстро он не мог. Алексея и его на-
парника спасло то, что в одном из 
зимовий они нашли две пары лыж. 
По следу их и нашли.

- Многие не верят, что муж-
чины отправились туда на ры-
балку, и считают, что они неле-
гально могли добывать золото.

- Это все чушь! Мой муж никог-
да ничем подобным не занимался. 
У него два высших образования. 
Ему просто было бы лень это де-
лать. Сидеть и кустарным спосо-
бом намывать золото.

- Но ведь его мыть необяза-
тельно, можно просто скупать? 
Слухи-то пошли?

- Возможно, потому, что обзва-
нивала артели. Но это была един-
ственная возможность хоть что-
то узнать.

- Что вам сейчас известно о 
судьбе мужа?

- Я созванивалась с полици-
ей. Они говорят, что нашли чьи-
то останки. Сейчас их отдали на 
экспертизу. Но я верю, что Андрей 
жив. Надеюсь на охотников, кото-
рые приходят в тайгу как раз тог-
да, когда уже закрывают артели. 
Возможно, они нашли моего мужа 
и сейчас он не один.

Подготовили 
Юлия ЦВЕТКОВА, 

Дмитрий КОЗУРОВ 
(«КП» - Саратов»).

ИНОПЛАНЕТНЫЕ ХРОНИКИ

Ученые не обнаружили признаков 
жизни в марсианском грунте

Картина дня: сообщаем подробности

Видео -
на сайте

   kp.ru/2450
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А В ЭТО ВРЕМЯЖена одного из пропавших в тайге: 

«Не шли они за золотом!»

На месте одной из стоянок рыбаков На месте одной из стоянок рыбаков 
нашли кровь и останки теланашли кровь и останки тела

Когда рыбаков 
привезли 

спасатели, 
у следователей 

к ним практически 
не было вопросов. 

Но теперь 
их с каждым днем 

все больше. 
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Михаил ОЗЕРОВ

Объявлено, что супруга 
принца Уильяма беремен-
на. ▼

Радость и тревога. Так можно охарак-
теризовать настроение британцев, ко-
торые сейчас без устали говорят об од-
ном и том же: о самочувствии Кейт Мид-
длтон (она же герцогиня Кембриджская) 
и о том, кто у нее родится.

После свадьбы принца Уильяма и Кейт 
в апреле прошлого года здесь все гадали, 
будет ли у звездной пары ребенок. Неко-
торые журналисты утверждали, будто гер-
цогиня Кембриджская не может иметь де-
тей. Это вселяло уныние, ведь она и принц 
Уильям - поистине народные любимцы. Но 
в последнее время заговорили о том, что 
Кейт, скорее всего, все же станет мате-
рью. Появились фотографии, где она - в бо-
лее свободных платьях. К тому же репорте-
ры заметили, что она совсем не употребля-
ет алкоголя и не ест некоторые продукты. 
Значит, беременна?

И вот теперь Букингемский дворец сде-
лал официальное заявление: герцогиня Кем-
бриджская ожидает ребенка. Королева, гер-
цог Эдинбургский, принц Уэльский, принц 
Гарри и другие члены обеих семей очень 
рады этой новости.

Срок беременности - около трех месяцев. 
Кто именно родится - пока неизвестно. Но 
очевидно, что будущий ребенок станет тре-
тьим в очереди на престол. Прямой наслед-
ник Елизаветы Второй - ее сын принц Чарльз, 
а на втором месте - его сын принц Уильям.

Британцы уже делают ставки на тотали-

заторе, пытаясь угадать имя будущего ре-
бенка. Из женских имен список возглавля-
ют Елизавета (в честь прабабушки) и Диа-
на - покойная мать Уильяма. Если родится 
мальчик, его, скорее всего, назовут Чарль-
зом или Уильямом, считают британцы.

Однако восторги перемешаны с тревогой. 
Ведь Кейт с понедельника - в больнице. Вра-
чи сообщили, что у нее особо острая сте-
пень тошноты, которая встречается у одной 
из двухсот беременных. Это состояние гро-
зит обезвоживанием, поэтому женщинам 
приходится делать внутривенное вливание 
необходимой жидкости.

Лондон.

Видеосюжет о радостном событии 
в королевской семье - на kp.ru/2448.

Уильям и Кейт с радостью 
и надеждой ждут первенца.

Картина дня
АКТУАЛЬНО

Борис ОРЛОВ

Область разработала комплекс 
мер по поддержке сельхозпро-
изводителей и переработчиков 
их продукции.▼

Страна вступила в ВТО, и в этих 
условиях аграрии нуждаются в осо-
бой поддержке. В Самарской области 
принята целевая программа на 2013 - 
2020 годы, которая должна не только 
эту поддержку обеспечить, но и стать 
новым импульсом развития отрасли. 
Согласно программе к 2020 году про-
изводство зерновых и зернобобовых 
культур в регионе может вырасти на 
32%, производство молока - увеличить-
ся на 82,5 тысячи тонн, скота и птицы - 
на 41,3 тысячи тонн, скота и птицы в 
живом весе - на 41,3 тыс. тонн. Парк 
тракторов и зерноуборочных комбай-
нов планируется обновить на 43%, кор-
моуборочных комбайнов - на 63%.

Перспективы развития отрасли бы-
ли обозначены на минувшем заседа-
нии коллегии областного Минсель-
хоза. Она прошла под председатель-
ством министра сельского хозяйства 
Самарской области Виктора Альтер-
гота. Участие во встрече приняли те, 
кто знает о проблемах села не пона-
слышке: главы районов, руководите-
ли и специалисты районных управле-
ний сельского хозяйства, сотрудники 
министерства, руководители сельхоз-
предприятий, ученые. Они обсудили 
реализацию областной целевой Про-
граммы развития сельского хозяйства 
и регулирования рынков губернской 
сельхозпродукции, сырья и продо-
вольствия на ближайшие семь лет.

- Программа ставит перед регио-
ном целый ряд задач, - подчеркнул 
Виктор Альтергот. - Одна из глав-
ных - комплексное развитие сель-
ских территорий.

В Минсельхозе области подгото-
вили пилотный проект компактной 
застройки села и обустройства соци-
альной сферы. Поддержку также по-
лучат перспективные отрасли сель-
ского хозяйства, такие, как глубокая 
переработка зерна.

Эти меры, по мнению министра, 
позволят минимизировать риски 
для страны, связанные с ее недав-
ним вступлением в ВТО.

- Нам нужно научиться работать в 
новых условиях и настраивать отече-
ственных сельхозтоваропроизводите-
лей на выпуск конкурентоспособной 
продукции с низкой себестоимостью 
и неизменно высоким качеством, - 
отметил Виктор Альтергот.

О финансовом наполнении про-
граммы говорили особо. На развитие 

АПК в 2013 году бюджетом предус-
мотрено свыше 4,5 млрд. рублей - это 
на 30% больше, чем в прошлом году. 
Более миллиарда рублей из них вы-
делено на поддержку животноводче-
ской отрасли. На модернизацию об-
ластного растениеводства по целевой 
программе пойдет 336,4 млн. рублей. 
Крестьяне губернии по-прежнему 
могут рассчитывать на поддержку ре-
гиона при покупке современной тех-
ники и оборудования - область ком-
пенсирует им до 25% затрат.

Самарские аграрии 
к ВТО готовы

- Сельское хозяйство 
России даже в условиях 
вступления в ВТО вполне 
может стать одной из ве-
дущих отраслей россий-
ской экономики. Но для 
этого региональные власти 
должны принять ряд мер. 
Например, максимально 
содействовать развитию 
потребкооперации: частич-
но освободить ее от мест-
ных налогов. Тогда мест-
ным сельхозпроизводите-
лям  - личным подсобным 

хозяйствам и фермерам  - 
будет куда сдавать излиш-
ки продукции. Обязатель-
но нужно поддержать сель-
скохозяйственные рынки и 
ярмарки. Ведь сейчас про-
дуктовый рынок активно 
захватывается крупными 
продуктовыми сетями, а 
мелким сельхозпроизво-
дителям просто некуда 
податься, так помогите 
им отстоять рынки сбыта! 
Для крупных производите-
лей нужно предусмотреть 

налоговые льготы: напри-
мер, на десять лет освобо-
дить от налога на прибыль. 
И дело, я уверен, пойдет. 
Уже сейчас Россия вовсю 
экспортирует зерно, чего 
раньше нельзя было пред-
ставить. Мы сами снабжа-
ем себя курятиной, почти 
отказавшись от «ножек Бу-
ша», да и мясо, как прави-
ло, свое. У сельского хо-
зяйства России огромный 
потенциал, его только нуж-
но грамотно развивать.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА
Евгений ГОНТМАХЕР, замдиректора Института мировой 
экономики и международных отношений РАН:

«Селянам нужно дать льготы»

Николай МЕРКУШКИН, 
губернатор 
Самарской области:

- В деле модернизации АПК важна орга-
низация многопрофильных хозяйств. Это 
необходимо для увеличения степени заня-
тости людей на селе и обеспечения глубо-
кой переработки сырья. В Самарской об-
ласти не целина, здесь нельзя просто се-
ять зерно или подсолнечник. Если ставится 
ферма, запускается мясопереработка, то 
круг вовлеченных в работу растет. Живот-
новодство создает в шесть раз больше ра-
бочих мест, чем растениеводство. Если го-
ворить о перспективах развития АПК, то, 
я думаю, регион в ближайшее время вый-
дет на производство 150 тысяч тонн мяса 
птицы. Это будет крупнейший показатель 
в стране. Полагаю, что развитие сельхоз-
производства в Самарской области мо-
жет пойти по нетрадиционному пути: мы, 
возможно, будем выращивать такие вы-
сокодоходные культуры, как соя, рапс. Я 
думаю, через пять - семь лет сельское хо-
зяйство губернии выйдет на качественно 
иной уровень.

СКАЗАНО

Ф
от

о:
 С

ве
тл

ан
а 

О
СЬ

М
АЧ

КИ
НА

.

ВИЗИТ

Борис ОРЛОВ

На встрече с губер-
натором известный 
российский доктор 
пообещал помочь 
автономному округу 
в развитии здравоох-
ранения. ▼

Губернатор Ямала Дми-
трий Кобылкин встретился с 
президентом Национальной 
медицинской палаты Леони-
дом Рошалем. Известный 
российский доктор приле-
тел в автономный округ, что-
бы повстречаться с местной 
медицинской общественно-
стью, посетить перинаталь-
ный центр, отделение эффе-
рентных методов лечения и 
онкологический центр Са-
лехардской окружной кли-
нической больницы.

Глава региона и детский 
доктор Мира говорили о 
здравоохранении в целом 
и Ямала в частности.

- Что мешает предостав-
лять северянам качествен-
ные медицинские услуги?  - 
прямо спросил Леонид Ро-
шаль.

Дмитрий Кобылкин рас-
сказал, что регион много 
лет жил «вахтовым мето-
дом» и медицина развива-
лась по остаточному прин-
ципу.

- Так исторически сложи-
лось, что ямальцы получа-
ли качественную, а тем бо-
лее высокотехнологичную 
медпомощь в клиниках на 
Большой земле. Но сегодня 
ситуация меняется. Ямаль-
цы хотят здесь жить и по-
лучать квалифицированную 
помощь рядом с домом,  - 
сказал губернатор.

Дмитрий Кобылкин рас-
сказал о планах правитель-
ства округа модернизиро-
вать систему окружного 
здравоохранения, о мерах, 
предпринимаемых властью 
для привлечения в систему 
профессионалов-медиков.

- Сегодня Ямал  - един-
ственный регион россий-
ского Крайнего Севера с 

благоприятной демографи-
ческой ситуацией, где отме-
чается устойчивый прирост 
населения, - заявил Дмитрий 
Кобылкин.

Леонид Рошаль пообе-
щал оказать всемерную 
поддержку региону.

- Проблемы здравоохра-
нения Ямала я обязатель-
но буду поднимать на колле-
гии Министерства здравоох-
ранения, - заверил доктор.

Леониду Михайловичу 
на Ямале понравилось. Он 
торжественно пересек по-
лярный круг в Салехарде, 
встретился с ямальским Де-
дом Морозом Ямал Ири и 
увез с Севера подарок - свя-
щенную птицу ненцев в ста-
туэтке из кости мамонта.

Доктор Рошаль привез из Ямала 
священную птицу ненцев
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Губернатор Ямала Дмитрий Кобылкин 
вручил подарок Леониду Рошалю (слева).
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В британской 
королевской 
семье готовятся 
к пополнению
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Действительно ли на За-
паде против России ведется 
информационная  война? Как 
она организована? Можно ли 
ей противостоять и не слиш-
ком ли благодушествует наша 
власть, отдавая формирова-
ние международного имиджа 
президента России на откуп 
его врагам? Обо всем этом 
рассуждает известный аме-
риканский медиа аналитик Уи-
льям Данкерли в беседе с Алек-
сеем Панкиным.

«ЗЛОДЕЙ И УБИЙЦА»
- Уильям, недавно газета The 

Moscow Times опубликовала 
скандальную статью президен-
та американской государствен-
ной вещательной корпорации 
«Радио «Свободная Европа»/
Радио «Свобода», в которой 
тот дает оскорбительные ха-
рактеристики нашему прези-
денту. Меня в ней больше все-
го поразила искренность госпо-
дина Корна. Такое ощущение, 
что он и сам верит в то, что го-
ворит, и считает, что для его ан-
глоязычной аудитории все это 
вещи самоочевидные. Действи-
тельно ли у президента России 
на Западе образ «безжалостно-
го политика», «врага реформ», 
«политического убийцы»?

- Боюсь, что да. Опрос об-
щественного мнения, прове-
денный в марте 2012 года, по-
казал, что только 15% амери-
канцев относятся к Путину 
«скорее положительно». За все 
последние годы они узнава-
ли о нем главным образом та-
кие вещи, как то, например, 
что он занимается энерге-
тическим шантажом Укра-
ины, приказал убить дисси-
дента Александра Литвинен-
ко, вторгся в Грузию, чтобы 
задушить там демократию. С 
самого начала его изобража-
ли коварным бывшим шпи-
оном, наделенным ненасыт-
ной жаждой власти.

- Как-то вы сказали, что у вас 
создается ощущение, что Пути-
на на Западе оплевывают, а он 
молча утирается…

- Действительно, есть ощу-
щение, что ему все равно. Бе-
да в том, что, когда публичные 
обвинения остаются без от-
вета, они-то и фиксируются 
в сознании западных людей. 
Для подавляющего большин-
ства американцев Россия от-
нюдь не предмет повседнев-
ного интереса. У нас вообще 
мало интересуются междуна-
родными новостями. Так что 
сами по себе люди не будут 
разбираться, правду им гово-
рят или нет. Они просто при-
нимают сообщаемое как дан-
ность.

А кроме всего прочего, есть 
такое выражение: газеты - это 
черновик истории. То есть в 
будущем на Западе о Путине 
будут судить не по реальным 
успехам и неудачам, а на ос-
новании образа, внедренно-
го в прессу его врагами. А тем 
временем серийные эксгиби-
ционистки из Pussy Riot обе-
спечили себе почетное место 
в истории как лауреаты пре-
мии Джона Леннона за борьбу 
с «путинскими репрессиями», 
стали финалистками Сахаров-
ской премии Европарламента.

ПРОИСКИ ВРАГОВ
- Честно сказать, нас, рус-

ских людей, коробят термины 
«враги России», «враги Пу-
тина». Вы же оперируете ими 
весьма свободно…

- А что в этом 
странного? Опре-
деление врага ныне 
не сводится толь-
ко к иностранным 
государствам. Уж 
кому-кому как не 
американцам, пе-
режившим 11 сентября, по-
нимать, что такое негосудар-
ственный враг. А современ-
ная война включает в себя и 
кибератаки, и психологиче-
скую войну. И вашим руко-
водителям, мне кажется, пора 
осознать, что они имеют дело 
с тем же самым.

- Вот и вскройте нам тогда 
анатомию «происков врагов»?

- Не будем говорить аб-
страктно обо всех угрозах во-
обще. Поговорим о деле, все 
развитие которого от начала 
до сегодняшнего дня я изучил 
в подробностях - «деле Лит-
виненко». Это в явной фор-
ме, если хотите, агрессия про-
тив Путина с использовани-
ем СМИ.

Если коротко, то это при-
мер «управляемого освеще-
ния». Весь сюжет о том, что 

именно россий-
ская власть сто-
ит за убийством 
Литвиненко, яв-
но сфабрикован 
Березовским и 
его соратника-
ми. А затем его в 

готовом к употреблению виде 
тонко слили ленивой прессе, 
которая, естественно, сразу 
ухватилась за сенсацию.

История одновременно и 
сомнительная, и правдопо-
добная, если у вас нет ни-
какой другой информации, 
а в голове уже сформирова-
но представление о том, что, 
мол, «Путин способен на все». 

Ну, например, ставшая знаме-
нитой предсмертная записка 
Литвиненко. Та самая, где он 
обвинил Путина в своей смер-
ти. Началось с того, что сорат-
ник Березовского заявил, что 
эту записку ему лично продик-
товал сам Литвиненко. Позже 
этот человек признался, что 
Литвиненко ничего не дикто-
вал. Все написал он сам. Одна-
ко мне не попалось ни одно-
го журналистского материа-
ла, который бы обратил на это 
внимание. Хотя ясно, что, ес-
ли источник начинает проти-
воречить сам себе, это основа-
ние для того, чтобы поставить 
под сомнение всю версию.

- В сентябре в Лондоне по-
сле шестилетнего перерыва воз-
обновилось коронерское рас-
следование этого дела. Один 
независимый лондонский ана-
литик в интервью «КП» предпо-
ложил, что коронер будет, мол, 
пытаться установить истину, а 
вот прокурор и пресса продол-
жат эксплуатировать версию 
Березовского. В любом случае 
удар по репутации России га-
рантирован.

- Действительно, в проку-
рорских формулировках о воз-
можной причастности Рос-
сии к смерти Литвиненко 
есть прямые пересечения с 
тем, что говорили люди, свя-
занные с Березовским. Есть 
и масса других нестыковок. 
Но я буду страшно удивлен, 
если коронер сделает объек-
тивное заключение. В коро-
нерском расследовании есть 
явные признаки того, что оно 
будет предвзятым. Во-первых, 
пока не представлено никаких 
объяснений, почему спустя 
шесть лет после его начала нет 
официального заключения да-
же о том, была ли смерть Лит-
виненко насильственной.

Осенью 2011 года коронер 
Эндрю Рейд возобновил ра-
боту по делу. Он потребовал 
раскрытия имеющих отноше-
ние к делу документов спец-
служб МИ5/МИ6. И вот вдруг 
его поражает приступ аппен-
дицита, и он оказывается в 
больнице. Затем разражается 
скандал, что, мол, несколько 

лет назад у него были какие-
то неподобающие деловые от-
ношения с женой (он разре-
шал ей вести расследования, к 
примеру, обстоятельств смер-
ти певицы Эми Уайнхауз). От 
дела его отстраняют. Назнача-
ют нового коронера, который 
первым делом сообщает, что 
секретные документы обна-
родованы не будут… 

Так что до общественности 
действительно будет доходить 
только мифологическая вер-
сия дела, освещение, направ-
ляемое врагами Путина.

АКТИВНОЕ 
ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ

- Допустим, что пропаган-
дистские кампании против пре-
зидента России не сами собой 
вспыхивают, а умело направ-
ляются. Тогда легко предполо-
жить, что предстоящая Олим-
пиада в Сочи станет фокусом 
для новых атак. Олимпиа-
да-2014 - это и «личный про-
ект» Путина, и событие, очень 
важное для россиян. То есть сам 
бог велел испортить праздник…

- Да, есть все основания 
предполагать, что медийные 
атаки на российского прези-
дента приурочиваются к «да-
там». Политковскую убили в 
день его рождения. По пово-
ду Литвиненко прессу «взор-
вали», когда он участвовал в 
Форуме азиатско-тихоокеан-
ского сотрудничества.

Сочинская Олимпиада - 
просто подарок для врагов 
России. Так что надо работать 
на опережение. Но это будет 
непросто и времени осталось 
немного. Я изучал медийные 
атаки с самого начала прав-
ления Путина. В общем, по-
нятно, как они организованы. 
Видны их уязвимые места, по 
которым нужно бить. Вот по-
чему меня удивляет, что Рос-
сия, по существу, не предпри-
нимает никаких мер противо-
действия. Даже не удивляет, 
а  изумляет! В первую очередь 
сам Путин должен понять, 
что имидж главы государства 
в мире - это не его личное де-
ло, а дело государственной 
важности.

«России пора перестать 
стесняться контрпропаганды»
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Уильям Данкерли не просто исследовал таинственное «полониевое дело» 
в Лондоне, но и написал книгу «Лжеубийство Литвиненко».  

Обсудить эту 
тему вы можете 

на сайте

    kp.ru/7623

Александр БОЙКО

По данным следствия, они присвоили 
З00 гектаров госземель в Раменском 
районе Подмосковья. ▼

В Подмосковье полицейские вышли на след чи-
новников, которые подозреваются в незаконном 
отчуждении государственной земли. По предва-
рительной оценке, ущерб от их деятельности - бо-
лее миллиарда рублей. Начальник отдела Росрее-
стра по Раменскому району Московской области 
Людмила Папша и один из ее сообщников заклю-
чены под стражу. 

- Кроме чиновников, в состав группы входили быв-
шие сотрудники правоохранительных органов и со-
трудники агентств недвижимости, - сообщает Глав-
ное управление экономической безопасности и про-
тиводействия коррупции (ГУЭБиПК) МВД России. 

Мошенники крали земли в несколько этапов. 
- Сначала изготавливали на подставных людей 

фиктивные свидетельства о праве собственности 
на землю образца 1992 года и доверенности на 
право распоряжения землей, - пояснили в след-
ствии. - Затем, ссылаясь на «дачную амнистию», 
заявляли свои права на участки и получали под-
линные свидетельства. После участки продава-
лись по рыночным ценам. Так, было продано боль-
ше трехсот гектаров земли в Раменском районе. 

- Возбуждено уголовное дело по статье «Мо-
шенничество в крупном размере», - сообщает 
пресс-центр МВД России. - В столице, а также в 
Московской и Владимирской областях прошли 
обыски, изъяты документы. 

Следствие продолжается.  
Кстати, на той же схеме мошенничества с «дач-

ной амнистией» в 2010 году погорел замглавы 
Пушкинского района Денис Соломатин. Он при-
своил и продал шестьдесят соток госземли. Его 
приговорили к 1,5 года общего режима. Следом 
подобные аферы стали выявлять в других райо-
нах области. 

АФЕРА

Чиновников Росреестра обвиняют 
в краже миллиарда рублей
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Редактор отдела обра-
зования «КП» Александр 
Милкус расспросил статс-
секретаря Минобрнауки 
Наталью Третьяк о том, 
что на самом деле будет 
заложено в одном из са-
мых обсуждаемых (и 
осуждаемых) документов 
нашего времени. ▼

- Наталья Владимировна, по-
чему так долго проходит этот 
закон? Десятки других доку-
ментов со свистом пролетели 
через Госдуму. Неужели так 
сложно закон «Об образова-
нии» довести до ума?

- У нас около 30 миллионов 
дошкольников, школьников, 
студентов. Еще почти 10 мил-
лионов работают в системе об-
разования и науки. В каждой 
семье кто-то либо учится, либо 
учит. Поэтому меня не удив-
ляет, что законопроект обсуж-
дался больше двух лет. Зато те-
перь мы можем сказать, что 
он написан самим обществом.  

ПРО ЗАРПЛАТЫ 
И СТИПЕНДИИ

- Я бы не спешил считать за-
кон народным. Вот  профсою-
зы учителей считают,  что из до-
кумента исчезли гарантии сель-
ским учителям по оплате ЖКХ 
и методической литературы...

-  Статья 114 законопроек-
та требует, чтобы социальные 
гарантии и учителей, и сту-
дентов были сохранены в том 
объеме, в котором они суще-
ствуют сейчас. Они не могут 
быть уменьшены ни региона-
ми, ни на федеральном уров-
не. Более того, в отличие от 
действующего новый закон 
предусматривает механизмы 
реализации этих гарантий. А 
еще закон наделяет органы 
управления регионов допол-
нительными полномочиями 
по установлению мер соци-
альной поддержки работни-
ков и студентов. Этого рань-
ше тоже не было.

Бесплатность образования 
законом гарантирована! Госу-
дарство обеспечивает бесплат-
ность и доступность дошколь-
ного, общего и высшего обра-
зования. Впервые закреплена 
доступность среднего профо-
бразования, которое прежде 
получали на конкурсной ос-
нове. Закон закрепляет воз-
можность получения высше-
го образования бесплатно не 
только в государственных, но 
и в негосударственных учреж-
дениях на бюджетных местах. 
Предусмотрена возможность 
получения субсидий негосу-
дарственными учреждения-

ми на реализацию программ 
общего или дошкольного об-
разования, на компенсации 
родителям.

Закон вводит понятие «се-
тевое взаимодействие». Те-
перь каждый ученик или сту-
дент может выбрать образова-
тельные программы и учебные 
курсы не только в одной школе 
или вузе, но и в других учреж-
дениях. Например, ребятам, 
которые занимаются серьез-
но спортом, могут зачесть эти 
результаты по предмету «физ-
культура» в школе и им не нуж-
но будет посещать эти занятия.

Законом закрепляется пра-
во органов студенческого са-
моуправления влиять на опре-
деление размера 
стипендии. При 
этом не ограни-
чивается мак-
симальный 
размер сти-
п е н д и и , 
но уста-
навливает 
ее мини-
мум. Впер-
вые норматив 
стипендиально-
го обеспечения бу-
дут корректировать с учетом 
инфляции.

- Так в  законе заложена ком-
пенсация учителям за методи-
ческую литературу? 

- Будет увеличен должност-
ной оклад учителя на размер 
компенсации. Эта норма рас-
пространяется и на доплаты за 
ученые звания и степени, ко-
торые сейчас выплачиваются 
отдельно, а по сути составля-
ют часть должностного оклада.

- А может, уровень зарплат 
учителей не должен быть жест-
ко привязан к экономике регио-
на? Может, им платить как во-
енным, оклад которых не слиш-
ком зависит от региона, где они 
служат?

- В законе зафиксировано, 
что норматив финансирова-
ния образовательного учреж-
дения должен предусматри-
вать расходы на заработную 
плату при условии, что сред-
ний размер заработной платы 
педагогического работника не 
должен быть ниже установ-
ленного решениями президен-
та и правительства. По ука-
зу президента уже в этом году 
средняя зарплата учителей бу-
дет доведена до уровня сред-
ней заработной платы по эко-
номике региона.

Увязка в законе нормативов, 
установленных президентом 
и правительством, и подходов 
к формированию расходов на 
образование оправдана. С од-
ной стороны, создаются фи-
нансовые гарантии обеспече-

ния образования, с дру-
гой - достойного уровня 
оплаты труда педагогов.

ПРО ЗАКРЫТИЕ 
СЕЛЬСКИХ ШКОЛ

- Давайте пройдем 
по пунктам, за которые 
критикуют законопро-
ект. Теперь закрытие 

малокомплектных 
сельских школ бу-

дет происходить 
не после схода 
граждан, а по 
решению орга-
нов управления 
на местах…
- В нынешнем 

варианте законо-
проекта реоргани-

зация либо ликвидация 
любых образовательных уч-
реждений, а не только сель-
ских школ, возможна толь-
ко после оценки последствий 
принятия такого решения. Эту 
оценку должны давать специ-
альные комиссии, которые бу-
дут формироваться при уча-
стии родителей, учащихся, 
студентов и граждан.

- Я уже вижу, как глава адми-
нистрации составляет комис-
сию из преданных ему людей 
и школу закрывают в считан-
ные дни…

- Если граждане считают не-
обходимым сохранить школу, 
они должны активно участво-
вать в такой комиссии.   

ПРО ЛИЦЕИ 
И ГИМНАЗИИ

- Следующее: у нас 
теперь не останет-
ся гимназий и лице-
ев, все учебные за-
ведения будут фи-
нансироваться как 
обычные школы. Подготовка 
одаренных детей, чем всегда 
славилось образование в Со-
ветском Союзе, будет потеряна.

- Это один из мифов. Ли-
цеи и гимназии сохранят свои 
наименования, при этом до-
полнительно получат возмож-
ность реализации программ 
дошкольного и дополнитель-
ного образования. Раньше, 
например, гимназия не мог-
ла преподавать программы 
естественно-научного цикла 
- они выходили за рамки ви-
да, который был ей установ-
лен. По этой же причине нель-
зя было вести программы для 
детей с проблемами здоровья. 
Теперь же в школе могут быть 
классы и с гимназическими 
программами, и с лицейски-
ми, и для детей с отклонени-
ем в развитии, и спортивные 
классы.

- Но прежде гимназии и ли-
цеи получали доплаты из бюд-
жета, потому что в них про-
граммы сложнее, чем в обыч-
ных школах…

- Школы получают деньги в 
зависимости от того, сколько в 
них учеников и по каким про-
граммам они обучаются. Но-
вый закон предусматривает, 
что при финансировании бу-
дут учтены уровень и направ-
ленность программ. Напри-
мер, программы для детей с 
отклонениями в развитии, для 
детей-сирот. А в отношении 
сельских школ прямо сказа-
но: их финансирование долж-
но быть выше.

- То есть чем более сложная 
программа…

- …тем больше финансиро-
вание. Например, если вво-
дится программа, требующая 
сопровождения детей с откло-
нением в развитии, бюджет у 
школы станет больше. Новый 
закон делает упор на инклю-
зивное образование детей с 
ограниченными возможно-
стями здоровья. Это не зна-
чит, что отменяются специ-
альные общеобразователь-

ные учреждения 
для таких детей. 
Но по какой фор-
ме будет обучать-
ся их ребенок - в 
специализиро-
ванном учрежде-

нии или в обычном, - решать 
родителям. 

- Скажите честно, директор 
гимназии, лицея, получив новый 

закон, сможет прийти в роно 
и сказать: у нас програм-

ма более сложная, чем в 
обычной школе, плати-
те больше!

- Норматив финан-
сирования определяется 

региональными органами 
власти с учетом вышеназван-
ных правил. Директор школы 
вправе потребовать финанси-
рования в соответствии с нор-
мативом.

- А ему скажут: денег нет, ес-
ли ты такой умный - иди соби-
рай с родителей.

- Не смогут, закон не по-
зволит. Существует процеду-
ра участия общества в приня-
тии ключевых решений. Здесь 
мнение в том числе и педаго-
гического сообщества, и ро-
дителей нельзя не учитывать.

А еще, что очень важно, 
закон впервые закрепля-
ет возможность проведения 
опытно-экспериментальной 
деятельности в системе обра-
зования. Лучший опыт, ко-
торый возникнет в рамках 
эксперимента, можно будет 
отработать и превратить в си-
стему. Действующий закон та-
ких норм не содержит, поэ-
тому зачастую было сложно 
вводить новое в системе об-
разования.

ПРО ДЕТСАДЫ
- Сейчас по закону родители 

должны платить не больше 20% 
реальной стоимости, в которую 
обходится содержание малыша 
в детсаду. А теперь гарантиру-
ется только бесплатное обуче-
ние, на родителей взвалят пла-
ту за то, что дети будут спать в 
садике, питаться…

- По сравнению с существу-
ющим порядком новый закон 
не меняет ничего. И сейчас ро-
дители платят за присмотр и 
уход, а оказание образова-
тельных услуг бесплатно. Для 
многодетных семей и других 
льготников существует целая 
система помощи. Более того, 
многие регионы имеют еще 
более низкий порог возмеще-
ния родителями платы.  

- 20% - и ни копейкой боль-
ше?

- Как было, так и останет-
ся. И еще меньше для много-
детных семей. А для детей-си-
рот - бесплатно.

Педсовет
Новый закон «Об образовании»:

Придется ли нам с 1 января 
платить за школы и детсады?

ПОСЛЕДНИЙ ВОПРОС
- Наталья Владимировна, не является ли принятие нового 

закона просто оправданием того, что снижается государ-
ственное финансирование системы образования? Об этом 
многие пишут...

- Снова мифы, мифы! Откройте бюджеты страны за пять послед-
них лет и бюджет 2013 - 2014 годов. Где вы видите снижение рас-
ходов на образование? Каждый год расходы растут. Они вырастут 
и в следующем году. На сотни миллиардов рублей по сравнению с 
прошлым годом. В этом повышении в том числе заложены расхо-
ды, связанные с установлением определенного уровня оплаты тру-
да учителей, преподавателей вузов, мастеров производственного 
обучения. И расходы, связанные с обеспечением доступности до-
школьного образования, в виде средств, передаваемых регионам, 
в том числе и кредиты на строительство новых дошкольных обра-
зовательных учреждений.

Денег в образовании меньше не станет. Закон как раз и нужен 
для того, чтобы максимально эффективно их использовать.
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Законопроект «Об обра-
зовании» должен пройти Гос-

думу в декабре и с 1 января всту-
пить в силу. Несмотря на это, до сих 
пор документ вызывает неоднознач-
ные комментарии среди учителей, 

директоров, заведующих дет-
садами, преподавателей 

вузов. 

СПРАВКА «КП»

Полный текст 
интервью 

читайте на сайте

kp.ru/2475

- Эх, чего 
еще нового 

напридумывают, 
пока я школу 

окончу?
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Владимир ДЕМЧЕНКО

«Комсомолка» вы-
яснила подробно-
сти жизни прототипа 
героя сериала «Син-
дром дракона».▼

На этой неделе Пер-
вый канал заканчива-
ет показ сериала «Син-
дром дракона». В осно-
ве его сюжета - реальная 
история: в Кировогра-
де в доме никому не 
известного электрика 
Александра Ильина по-
сле его смерти обнару-
жена умопомрачитель-
ная коллекция картин, 
церковной утвари, ан-
тиквариата и других 
ценностей. В изложе-
нии создателей сериа-
ла этот клад - чуть ли не 
спрятанное золото пар-
тии. Кем на самом деле 
был Александр Ильин и 
откуда у него такие со-
кровища? Чтобы выяс-
нить это, корреспон-
дент «КП» отправился 
в Кировоград.

ТАЙНАЯ КОМНАТА
Сериал начинает-

ся так: из полутемного 
подвала выносят и па-
куют в грузовики карти-
ны, иконы, серебряные 
кубки и ведра монет. В 
подвале суета, десят-
ки людей снуют взад-
вперед с озабоченными 
лицами. Это, наверное, 
единственная правди-
вая сцена сериала. В ре-
альности она произо-
шла 4 января 1994 года: 
дом почившего элек-
трика оцепил спецназ, 
три дня и три ночи экс-
перты описывали со-
кровища и перево зили 
их в местный краевед-
ческий музей.

Мирослава Егурно-
ва, ныне хранитель кол-
лекции Ильина в музее, 
тогда заходила в дом од-
ной из первых.

- Обстановка казалась 
очень бедной, - расска-
зывает она, - кругом 
грязь, засаленная пли-
та, облезлые стены… 
И тут же - раритетные 
шкафы, набитые ред-

чайшими книгами. На 
столе - ржавая миска и 
рядом кружка с серебря-
ными ложками XIX ве-
ка. А над плитой - ико-
на в серебряном окла-
де, которой нет цены. 
На участке был второй 
дом, на который не сра-
зу обратили внимание. 
Уже собирались уез-
жать, но кто-то решил 
проверить, что там. От-
крыли дверь - проем до 
потолка заложен пачка-
ми макула-
туры. А за 
ними ока-
залась ком-
ната, где 
настоящие 
р а р и т е т ы 
были сва-
лены в ку-
чи в пыли и 
грязи. То же 
и на втором 
этаже, где у 
Ильина бы-
ла мастер-
ская. У меня 
аж дух захва-
тило! При-
шлось вызы-
вать грузови-
ки.

Коллекция Ильина 
произвела фурор. Кто-
то сгоряча оценил ее в 
40 миллиардов долла-
ров. Позже цена сни-
зилась до миллиарда. 
Но как простой рабо-

тяга смог собрать кол-
лекцию, о которой го-
ворил весь мир?!

ШЕДЕВР 
ЗА МЕШОК МУКИ

Электрик Александр 
Ильин умер в октя-
бре 1993-го на 74-м го-
ду жизни. Он никог-
да не был женат, у не-
го не осталось детей. 
Он никого не пускал в 
дом, не заводил друзей, 

не встречался с женщи-
нами, не пил, не курил 
и не делал карьеры. Од-
нажды в разговоре зашла 
речь о семье, и он отре-
зал: «Как я могу приве-
сти в дом чужого чело-
века?!»

Коллекция была его 
единственной стра-
стью. А любимой жен-

щиной - Екатери-
на II, портрет кото-

рой кисти Дмитрия 
Левицкого Ильин 
хранил в своей ма-
стерской.

Тогда, в 93-м, 
рядом с ним бы-
ли племянники 
Ирина и Андрей. 

Обоим сейчас за 
60, они, как и дядя,  

остались одиноки-
ми, не рискнув приве-

сти в дом чужого. Когда 
приставы мешками вы-
носили ценности, они 

молчали, стиснув зубы. 
Племянники разделяли 
дядину страсть. Судя по 
всему, ею была заражена 
вся эта странная семья…

Будущий хранитель 
сокровищ Александр 
Ильин родился в 1920 
году в Рыбинске в се-
мье пролетария Бори-
са Ильина и дворянки 
Натальи Римской-Кор-
саковой. У его матери 
еще с дореволюцион-

ных времен 
осталась не-
плохая кол-
лекция, ко-
торая и ста-
ла основой 
с о к р о в и щ 
электрика. 
По словам 
коллекцио-
нера Вади-
ма Орлен-
ко, Ильин-
младший 
еще до 
в о й н ы
прошагал 
всю Мо-
скву пеш-

ком, загля-
дывая в ок-
на квартир и 
сговариваясь 
с владель-
цами кар-

тин и икон. Ког-
да же пришел июнь 
41-го… Нет, он не стал 
немецким полицаем, как 
показано в «Синдроме 
дракона». Но и на фронт 
не пошел - поговарива-
ют, что откупился. Зачем 
кормить вшей в окопах, 
если можно обернуть во-
енное лихолетье себе на 
пользу?

- Одна из ценнейших 
вещей в его коллек-
ции - серебряная круж-
ка украинского мастера 
Ивана Равича, - говорит 
Вадим Орленко. - Ильин 
сам рассказывал мне, 
как выменял ее на ме-
шок муки в Ленингра-
де. Это было сразу по-
сле прорыва блокады: за 
муку тогда можно было 
купить все что угодно. 

В 1944 году будущий 
подпольный миллиар-
дер попадается на кра-

же продуктов. Не себе, 
наверное, тащил - на 
обмен. По закону гро-
зило Ильину года три. 
Но он вышел всего че-
рез четыре месяца. То-
же откупился? История 
об этом умалчивает.

В Кировограде Алек-
сандр Ильин появил-
ся после войны: его от-
ца перевели на местный 
масложиркомбинат.

- По его собственным 
словам, он привез сюда 
два контейнера вещей, - 
говорит Вадим Орленко.

Будущий коллекцио-
нер поступает в техни-
кум, становится элек-
триком и работает в 
этой должности до са-
мой пенсии.

КОЛЛЕКЦИОНЕР - 
ТОТ ЖЕ НАРКОМАН

«Синдром дракона» 
наполнен тайнами, по-
гонями и перестрелка-
ми. По сюжету сериала 
богатства, спрятанные 
в подвале, принадле-
жали не коллекционе-
ру, а партийным и че-
кистским бонзам. Но 
был ли реальный Алек-
сандр Ильин храните-
лем золота партии? Сре-
ди местных любителей 
старины Ильин был фи-
гурой известной, и лю-
ди, лично его знавшие, 
не сомневаются: свою 
коллекцию он собирал 
сам. 

- Если б я не знал, что 
у Ильина есть дом, я по-
думал бы, что он бомж, - 
рассказывает коллекци-
онер Иван Анастасьев. - 
Одевался он очень бедно 
и неряшливо. Обычная 
роба или засаленный 
пиджак, тулуп, кирзо-
вые рабочие ботинки. 
Брюки от той же робы, 
фуражка. В руках всег-
да сетка-авоська. Зубов 
у него не хватало, но его 
это не заботило. Когда 
говорил, обычно снимет 
очки и дужку жует. Не 
самое приятное зрели-
ще. Но все знали, что у 
него водятся деньги. На 
хорошую вещь он всегда 
их находил.

- Откуда? - 
спросил я.

-  Э к о н о -
мил буквально 
на всем, - гово-
рит Анастасьев. 
- Коллекционер, 
как наркоман, от-
казывает себе даже 
в малом, лишь бы 
заполучить «дозу» 
- редкую вещь. Та-
ким был и Ильин. 
Он питался бес-
платно - потому что 
работал электриком 
в тресте столовых. 
Ничего не покупал, 
к врачам не ходил. 

Даже по помойкам 
лазил. А еще выпол-
нял частные заказы: 
и розетки ремонти-
ровал, и книги с ико-
нами реставрировал.

Профессия элек-
трика устраивала Ильи-
на на все сто. На тро-
фейном немецком мо-
тоцикле он колесил по 
деревням области и за-
ходил в дома под пред-
логом проверки счетчи-
ков. Просочился в при-
хожую, осмотрелся… 
«Какая интересная у 
вас икона!» - «Да, от ба-
бушки осталась». Хра-
нить церковную утварь 
комсомольцам и ком-
мунистам было зазорно, 
многие с удовольстви-
ем отдавали этот опиум 
для народа за символи-
ческую плату. 

- Он на кладбище хо-
дил как на работу, - вспо-
минает художник Ана-
толий Пунгин. - Най-
дет свежую могилу и тут 
же отправляется к вдо-
ве или вдовцу. Пособо-
лезнует, помощь предло-
жит, а сам мигом осмо-
трит квартиру. Если есть 
что-то стоящее, аккурат-
но начинает переговоры.

Коллекционер тащил 
в дом все, что представ-
ляло хоть какую-то цен-
ность. Здесь можно было 
найти микроскопы, под-
зорные трубы, самова-
ры, грампластинки на-
чала ХХ века, граммо-
фоны… При этом Ильин 
ничего не продавал - это 
был его обменный фонд.

- Однажды я увидел у 
него застиранные про-
стыни с эмблемой аме-
риканской армии, - 
рассказывает Анатолий 
Пунгин. - «Зачем они те-
бе?» - спрашиваю. А он 
говорит: «Кому-нибудь 
понадобятся - поменяю».

Ильин умудрялся ме-
няться даже с советской 
властью. В краеведче-
ском музее мне показа-
ли акт 49-го года: комис-
сия постановила возмож-
ным обменять книги из 
фондов музея на принад-
лежащие Ильину. Музей 
отдавал церковные кни-
ги, а электрик - издания 
разных лет, среди ко-
торых, например, юби-
лейный номер журнала 
«Огонек».
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Актер Дмитрий Муляр 
(слева) сыграл хранителя 

сокровищ партийных 
бонз. Прототип этого 

героя Александр Ильин 
(вверху) собирал свою 

коллекцию сам.
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Выпуск «Комсомолки» от 16 
февраля 1994 года - через 

несколько дней после изъятия 
богатств из дома электрика.

Сколько стоит 
коллекция
Этот вопрос я задавал всем специалистам, с которыми 

удалось встретиться в Кировограде. Но прямого ответа так 
и не получил.

- Чтобы узнать стоимость, нужно сначала попытаться что-то 
продать, - объясняла мне директор краеведческого музея Ната-
лья Агапеева. - А мы делать этого не собираемся. К тому же на 
нашем аукционе цена может быть одной, а на «Сотбис» - отли-
чаться в разы. Но нас денежная стоимость не интересует, для 
нас эти экспонаты бесценны.

Оценку в миллиард долларов, высказанную еще в 90-х, спе-
циалисты отвергли. По словам главного хранителя музея Пав-
ла Рыбалко, собрание Ильина, скорее всего, стоит раз в 
десять меньше. Но даже в этом случае эта коллекция - 
одна из крупнейших в России. И уж точно ни одному 

электрику в мире такую собрать не удавалось.

В ТЕМУ

Обыкновенный электрик накопил     
Специальный
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НА ГРАНИ ФОЛА 
И ЗА ГРАНЬЮ

Книжная часть кол-
лекции Ильина хранит-
ся в Кировоградской об-
ластной библиотеке. Ди-
ректор Елена Гаращенко 
показывает мне ценней-
шие экземпляры. Вот 
Евангелие на пергаменте 
1390 - 1410 годов. Ильин 
получил его от какой-
то московской шишки 
за реставрацию другого 
редкого издания - исто-
рии Франции из личной 
библиотеки Наполеона. 
А вот Библия первопе-
чатника Ивана Федоро-
ва - электрик выменял 
ее в Одессе на несколь-
ко орденов.

- Сколько книг в его 
собрании? - спраши-
ваю я.

- Семь тысяч с неболь-
шим, - отвечает Елена 
Гаращенко. - Это и ста-
ринные книги, и отно-
сительно новые. Особо 
ценных - примерно тре-
тья часть.

Книги были главной 
страстью Ильина. Он 
мог сутками возиться, 
реставрируя какое-ни-
будь редкое издание. И 
делал это, по словам зна-
токов, великолепно.

- Он действительно 
копался в помойках, - 
вспоминает художник 
Эмилия Руденко. - Ис-
кал там старые женские 
сапоги, из кожи которых 
мог сделать переплет. И 
еще старые примусы, в 
них были детали из тон-
кой меди, подходившие 
для чеканки. Мог сделать 
очень долговечную позо-
лоту по технологии с ис-
пользованием цианисто-
го калия. Я когда узна-
ла - обалдела. Это ж яд, 
говорю, мгновенный! А 
он смеется. «Я как-то ку-

рице дал каплю, - гово-
рит. - Она сразу брык - 
и сдохла».

Надо заметить, что 
Ильин нередко дей-
ствовал на грани фола. 
И даже за гранью. Среди 
изъятого в его доме бы-
ли обнаружены предме-
ты, украденные из запас-
ников того же краевед-
ческого музея.Не знать, 
откуда они, Ильин не 
мог.

Он сам рассказывал 
Вадиму Орленко сле-
дующий случай. В 1961 
году, перед вторым за-
крытием Киево-Печер-
ской лавры, Ильин ре-
ставрировал Евангелие 
для ее настоятеля. В ка-
честве платы попросил 
подобрать кое-что из 
книг. И настоятель дал 
ему ключ от библиоте-
ки. В тот же день войска 
оцепили лавру, не позво-
ляя священнослужите-

лям выносить ценности.
- Оцепление стояло не-

сколько дней, - расска-
зывает Вадим Орленко. - 
Все это время Ильин в 
грязной робе выходил и 
входил, никто не обра-
щал на него внимания. 
А он за поясом выносил 
редчайшие книги. «Так, 
- говорит, - я спасал их 
от уничтожения».

Я уточнил в областной 
библиотеке, много ли в 
коллекции Ильина книг 
из лавры. Ответ: 114!

Уже после смерти 
Ильина выяснилось, что 
нередко он брал в храмах 
иконы на реставрацию, а 
возвращал копии, изго-
товленные знакомым ху-

дожником. Что это? Спа-
сение икон? Возможно, 
именно так Ильин и ду-
мал…

Мирослава Егурно-
ва, нынешний храни-
тель коллекции Ильи-
на, открывает массив-
ную дверь. В комнате на 
стеллажах - лампады, ка-
дила, оклады для икон 
и сами иконы, серебря-
ная посуда... Это только 
часть коллекции - всего в 
музее 4 тысячи изъятых в 
доме Ильина предметов. 
Неужели никто в городе 
не знал, что у простого 
электрика хранится та-
кой клад?

- То, что у него есть 
очень ценные вещи, зна-
ли все, - рассказывает 
Мирослава Егурнова. - 
И когда спустя несколь-
ко дней после его смер-
ти в букинистическом 
магазине появились его 
книги, было принято ре-

шение коллекцию изы-
мать. Иначе она просто 
ушла бы за границу по 
частям. Создали комис-
сию, получили решение 
суда и поехали. На «уа-

зике», с тремя коробка-
ми. Думали за один раз 
все и увезти. Но тогда 
племянники нас и на по-
рог не пустили. Так что 
пришлось возвращать-
ся с милицией. Когда мы 
осознали масштаб, были 
просто в шоке.

- Для кого Ильин все 
это собирал? - спросил я.

- Думаю, только для се-
бя, - сказала Миросла-
ва Егурнова. - Для та-
ких людей главное - это 
обладание. Он ведь да-
же каталога не вел. Про-
сто сваливал все в кучу и 
наслаждался тем, что это 
принадлежит ему. И ду-
мал, наверное, что будет 
жить вечно.

Племянники Александра Ильина Ирина 
и Андрей Подтелковы живут на улице Уро-
жайной, где умер Александр Ильин. Обо-
им за 60, Андрей Иванович перенес два 
инсульта и почти не встает с постели. Я 
знал, что все 19 лет они не общаются с 
журналистами. Но все же решил попытать-
ся встретиться с Ириной.

Урожайная - это небольшой сектор част-
ных домов у самых стен масложиркомби-
ната. Бывший дом Ильина удалось найти с 
трудом: табличка настолько проржавела, 
что разобрать надпись невозможно. Уча-
сток оказался довольно заброшенным, как 
и два дома красного кирпича, стоящие на 
нем. Казалось, здесь никто не живет, но 
на стук на крыльцо вышла Ирина Иванов-
на - грузная женщина в синей телогрейке 
и длинной юбке. На наследницу миллиард-
ного состояния она никак не походила.

Я заговорил о том, что произошло по-
сле смерти Александра Ильина.

- Вы не представляете, что мы пережи-
ли! - горячо заговорила Ирина Подтелко-
ва. - Неделю тут стояли с автоматами. В 
доме вскрыли полы, искали какие-то брил-
лианты. Половину посуды перебили, бума-
ги какие-то жгли прямо тут во дворе. А нас 
с братом пытались обвинить в том, что мы 
дядю убили. Даже тело его выкапывали. 
Приехал криминалист из Киева, разобрал-

ся и сказал, что дядька умер от естествен-
ных причин. Но нас все равно по допро-
сам таскали, хотели обвинить в том, что 
мы не вызывали к нему врачей, не оказы-
вали помощь. Но в поликлинике-то все за-
фиксировано: вызывали! В общем, мало 
того что ограбили нас, так еще крови по-
пили. А дядьке на могиле обещали памят-
ник поставить! И что? Как был там крест, 
который мы поставили, так он и есть. А у 
нас денег на памятник нет. Мне и так при-
шлось последнее продать, чтобы выжить.

- А вы пытались судиться? - поинтересо-
вался я. - Пытались добиться возврата иму-
щества или хотя бы компенсации?

- Сначала пытались, - вздыхает Ирина, - 
но очень быстро поняли, что ни один адво-
кат не хочет нас защищать и ни один суд 
не желает принять наше заявление. Все 
боялись. Мы как изгои. Но что мы такого 
сделали? Мы просто жили здесь и держа-
лись друг за друга, а из нас сделали каких-
то монстров.

Видео - на сайте 
и Телеканале

kp.ru/2476

ТОЛЬКО У НАС
Племянница коллекционера 
Ирина ПОДТЕЛКОВА:

«Нас пытались 
обвинить 
в убийстве дяди»

Старинную церковную утварь из дома Ильина вывозили на грузовиках.
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Несостоявшаяся наследница 
богатейшей коллекции Ирина 

Подтелкова считает, что 
государство ограбило ее семью. 
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Официальным поводом стала невозмож-
ность обеспечить ее надлежащее хране-
ние родственниками Ильина. 

- Эта коллекция имеет государственное 
значение, - говорит Мирослава Егурнова. 
- Во всем мире есть нормы, по которым в 

случае опасности утраты предметов ис-
кусства они конфискуются. 

К тому же племянников коллекционе-
ра прямыми наследниками не признали: 
электрик-миллиардер ведь даже завеща-
ния не оставил.  

Почему изъяли коллекцию? ВОПРОС - РЕБРОМ

    сокровищ на миллионы долларов
репортаж
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Евгений АРСЮХИН

Зачем российские биз-
несмены тратят деньги, 
заказывая песни о своих 
компаниях. ▼

Российские компании на-
перебой заказывают себе кор-
поративные гимны. Зачем - 
понимают слабо. Стоят эти 
песенные продукты доро-
го, а качество оставляет же-
лать лучшего. Но сотни тысяч 
россиян вынуждены начинать 
свое трудовое утро с исполне-
ния бравурных мелодий. Это 
часть тимбилдинга (построе-
ние команды), втолковывают 
менеджеры. «Лучше бы зар-
плату подняли», - ворчат про 
себя сотрудники.

ГЛАЗА НЕ ПРОДРАЛ, 
А УЖЕ ПОЙ

Раннее утро. Офис Mirax 
Group бизнесмена Сергея По-
лонского (теперь компания 
называется «Поток»). «Глаза 
еще не продрал, а уже выстра-
ивают в шеренгу и заставляют 
петь корпоративный гимн, - 
вспоминает бывший сотруд-
ник. - Я-то старый человек, 
мне это все смешно было, а 
на молодежь действовало. Им 
в голову вбивали: вы работае-
те в лучшей компании в Рос-
сии. И они верили».

В этом рассказе очевидца - 
ответ на вопрос, зачем компа-
нии тратят немалые деньги и 
заказывают себе корпоратив-
ные гимны. Для духоподъе-
ма. Чтобы работали люди не 
только за деньги, а и за идею.

ЛУЧШЕ ЦОЙ, 
ЧЕМ ТЕКСТ ПРОСТОЙ

Наверное, в самой идее кор-
поративного гимна нет ни-
чего плохого. Если, конеч-
но, песня нормальная. А вот 
с этим проблемы.

Тот же Полонский решил не 
мучить сотрудников домотка-
ным творчеством и еще летом 
2011 года приобрел права на 
песню Виктора Цоя «Пере-
мен». И сделал ее корпора-
тивным гимном. Когда я по-
звонил в компанию «Поток», 
в трубке вместо гудков разда-
лись до боли знакомые аккор-
ды. В пресс-службе нам под-
твердили, что песня остается 
корпоративным гимном, хо-
тя права на нее «Поток» по-
терял в августе этого года (ли-
цензия закончилась).

- Мы по утрам, конечно же, 
в линейку не выстраиваемся и 
песню Цоя не поем, - расска-
зали в пресс-службе. - Раньше 
гимн компании в самом деле 
так и исполнялся, но сейчас 
такого нет.

ДАЖЕ ДОЛИНУ 
ПРИПАХАЛИ

Откуда берутся корпоратив-
ные гимны? А зайдите в Ин-
тернет, и вы найдете кучу сту-
дий, где вам наваяют песенку 
за несколько дней. Но тек-
сты напишут поэты без име-
ни. Музыку сочинят no-name 
композиторы. Аранжировщи-
ки, по вечерам развлекающие 
публику в ресторанах, днем 

изобразят три аккорда. То-
же бизнес.

Сколько это стоит? По пер-
вой же ссылке в Интернете 
нашел компанию с громким 
замысловатым именем («ау-
диобрендинг» - вы такое сло-
во слышали когда-нибудь?), 
но с мобильными телефонами 
в качестве офисных. «С пес-
ней позитивной крепчает дух 
корпоративный!» - убеждает 
сайт. Позвонил, представился 
сотрудником небольшого ре-
сторана на окраине Москвы. 

- Зачем вам гимн? - поинте-
ресовался собеседник.

- Ну чтобы поваров по утрам 
взбадривать! - только и на-
шелся я.

Но представителя компании 
это не смутило. Он уточнил, 
в каком стиле мы бы хотели 
получить гимн («Что-нибудь 
веселенькое», - фантазировал 
я), и назвал сумму:

- Если без оркестра и один 
исполнитель, тогда тысяч 80 
- 90 руб., хотите что посерьез-
нее, тогда немного подоро-
же. Цены для Москвы у нас 
невысокие.

Вот это чистая правда. Кро-
ме мелких компаний, суще-
ствуют большие, серьезные. 
Музыку и слова пишут там 
люди с именами. Поют - при-
знанные звезды. А пластин-
ку делают в британской сту-
дии (там, где «Битлз» и «Пинк 
Флойд», - непременно ска-
жут менедже-
ры). Только од-
на аренда студии 
в Лондоне обой-
дется в $10 тыс. 
А на все про все 
качественный 

корпоративный гимн - это 
примерно $50 тыс.

Коли поет звезда - дороже, и 
тут даже расценки спрашивать 
бессмысленно, правды не ска-
жут. А звезды гимнами не брез-
гуют. Скажем, Филипп Кир-
коров спел песенку компании 
«Техносила», Юлия Савичева - 
Mail.ru, а великая Лариса До-
лина поработала на LG.

КИТАЙЦЫ ВИНОВАТЫ
Но зачем российским ком-

паниям, которые, как они 
уверяют, задавлены налога-
ми и вороватыми чиновника-
ми, тратить такие деньги на, 
простите, ерунду?

Советник Института со-
временного развития Никита 
Масленников признает: если 
гимн заказывает себе крошеч-
ная фирма, то это, конечно, 
блажь. Но у крупных выбо-
ра, увы, нет.

- Гимны стали частью меж-
дународной корпоративной 
культуры, - говорит он. - Осо-
бенно в азиатских странах. И 
если на переговорах выясня-
ется, что у российского пар-
тнера нет гимна, азиаты на-
чинают подозревать - дескать, 
компания-то так себе!

Китайцы в самом деле по-
мешаны на гимнах, подтверж-
дает работающий в Поднебес-
ной российский бизнесмен 
Владимир Невейкин. Есть ду-
рацкие, рассказывает он, есть 
вполне себе ничего - но в ос-
новном переводные, уворо-
ванные у западных корпора-
ций. 

МИЛЛИАРД РУБЛЕЙ 
В ГОД НА ПЕСЕНКИ

Сколько российские компа-
нии тратят суммарно на кор-
поративные гимны, оценить 
непросто. Начальник анали-
тического управления БКФ 

Банка Максим Осад-
чий согласился пога-
дать, но все равно дол-
го смеялся - он считает 
любовь к гимнам чуть 
ли не «психическим от-
клонением».

- В России около миллиона 
компаний, которые в принци-
пе могут себе позволить зака-
зать гимн, - говорит он. - Ре-
ально это делают процентов 5.

Осадчий считает, что в сред-
нем в стране пишется за год 
5 тыс. гимнов. «Одна штука 
креатива» стоит примерно 200 
тыс. руб., умножаем, получа-
ем миллиард рублей в год.

- Хороший такой рынок, - 
удивляется собственным вы-
кладкам Осадчий. - Страсть к 
амбициям обходится дорого!

Мажу утром бутерброд, 
слышу - шеф наш гимн поет

Первый корпоративный гимн сочинили в американской компа-
нии IBM в 1931 году. Сотрудников не просто заставляли петь пе-
сенку Ever Onward IBM! каждое утро. Им еще и ноты с партитурой 
раздавали - чтобы не фальшивили. Кто петуха пускал, тех увольня-
ли. А самой знаменитой стала песня We Are The World. Ее испол-
нил Майкл Джексон. Она - гимн ряда международных благотвори-
тельных организаций.

А что это мы все других кри-
тикуем? Мы, журналисты, са-
ми мастера слова. Вот и ре-
шили мы написать идеальный 
корпоративный гимн. И пред-
ложить его Союзмолоку - ас-
социации, объединяющей мо-
лочников России. Веселый та-
кой, чтобы легче доилось!

Встанешь утром рано,
Выйдешь из избы:
Красота, туманы,
В небе три звезды.
Вот родной коровник.
И издалека -
Слышишь, как в подойник -
Струйка молока!
Припев:
Молоко дается нелегко.
Молоко из вымени берется.
И пускай нам до рекордов 

далеко -
Ты дои, дои! Прорвемся!

Мягкими губами
В теплую ладонь
Тычется родная,
И растет удой!
Я струей из шланга
Спрысну ей лежак.
И немного жалко,
Что в стране бардак!
Припев.
Вечером прощаюсь -
Жалостно мычат.
На танцы собираюсь -
Родичи ворчат.
Крепко обнимает
Тракторист меня.
И приподнимает -
Аж плывет земля.
Припев.
Хорошо, что где-то
Минсельхоз не спит.
Думает о лете,
И окно горит.
Колосится пашня,
АПК - с колен!
Чую бесшабашный
Ветер перемен.
Припев.

КОММЕНТАРИЙ
Андрей ДАНИЛЕНКО, 
председатель 
правления Союзмолока:

- Смешная песня. Мы вряд ли 
начнем с нее наш следующий 
съезд. Но она заставляет горо-
жанина лишний раз задуматься, 
откуда берется молоко и как труд-
но его производить. Любые акции, 
которые привлекают внимание к 
аграриям, приветствую. Спаси-
бо за песню! Когда запишете на 
диск, подарите?

 ✓ По мнению российских блогеров, самый неудачный кор-
поративный гимн у компании Mail.ru:

Если есть вопрос к погоде
Или к Путину Володе,
То Mail.ru найдет на все ответ.
 ✓ Часто потешаются над гимном компании «Донской 

табак»:
Донской табак, а нам все по плечу!
И все свершения возможны!
 ✓ Говорят, сотрудники сети закусочных «Крошка-Кар-

тошка» свой гимн любят. Но блогеры его тоже часто вы-
шучивают:

Картошка - фирменное блюдо
И плод усердного труда:
Доступна всем, всегда, повсюду -
Отменно вкусная еда.
 ✓ Ну а на мой вкус самые абсурдные слова - у гимна Ени-

сейского речного пароходства. По воле автора великая си-
бирская река творит какие-то невозможные вещи:

Под сибирскою землею
Летит могучий Енисей
И катит воды за собою
В просторы северных морей.
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Офисные перлы

Молоко дается 
нелегко

Послушать 
корпоративные 
гимны можно 

на сайте

  kp.ru/2479

И чтобы без фальши
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Разбираемся со специалиста-
ми, чем опасен холод. ▼

1. ХОЛОДОВАЯ АЛЛЕРГИЯ
Это атипичная реакция организ-

ма на воздействие пониженной тем-
пературы.

Что происходит: при температу-
ре ниже +4 °C особые белки наше-
го организма, отвечающие за соз-
дание иммунитета - иммуноглобу-
лины - связываются друг с другом, 
образуя иммунные комплексы. А 
те заставляют выбрасывать в кровь 
гистамин - вещество, вызывающее 
покраснение и отек кожи.

Что делать: если вы страдаете хо-
лодовой аллергией, одевайтесь теп-
ло при температуре ниже +4 °C. Не 
забывайте про шарф и перчатки.

2. ИНФАРКТ МИОКАРДА
Многочисленные исследования пока-

зали, что даже легкий морозец может 
стать причиной инфаркта миокарда.

Что происходит: на холоде сужа-
ются поверхностные сосуды рук. Та-
кое же сужение рефлекторно проис-
ходит в сосудах сердца и может стать 
причиной нарушения кровотока и 
как следствие инфаркта миокарда.

Что делать: утепляйте голову и 
конечности уже при температуре 
+10 °C. Шапка, теплая обувь, пер-
чатки!

3. МИКРОТРЕЩИНЫ 
НА КОЖЕ РУК - ЦЫПКИ

Микротрещины на коже рук 
(цыпки) очень часто возникают у 
детей, которые играют зимой на 
улице без перчаток.

Что происходит: при низкой тем-
пературе возникает спазм поверх-
ностных сосудов. Это приводит к 
сухости кожи и как следствие уве-
личивает риск ее повреждения. 
Кроме того, зимой снижается 
влажность воздуха, поэтому по-
вреждающее воздействие холода 
на кожу усиливается. Все это при-
водит к образованию микротре-
щин на коже рук.

Что делать: перед выходом на 
улицу надевайте варежки или 
перчатки и смазывайте руки жир-
ным кремом, чтобы воздействие 
холода было минимальным.

ЖИТЬ ЗДОРОВО!

Каждое утро на Первом 
канале известная теле-
ведущая и врач Елена 
Малышева расска-
зывает, как сделать 
так, чтобы жить бы-
ло не только здОро-
во, но и здорОво. А 

для тех, кто не успел к эфиру, 
мы выбрали самые интерес-
ные рекомендации.

ПРО МЕДИЦИНУ

Простудился? 
Полечись-ка!

Начался сезон ОРЗ. ▼
Острое респираторное заболевание (ОРЗ) 

- это инфекционное заболевание, вызываемое ви-
русами и бактериями. Они попадают в организм 
воздушно-капельным путем и поражают верхние 

дыхательные пути. Насморк, кашель, повышение тем-
пературы - признаки ОРЗ.
ОРЗ опасно тем, что может привести к развитию, на-

пример, отита, гайморита и пневмонии.

ПРОФИЛАКТИКА
1. Чтобы не заразиться, общайтесь с людьми 

на расстоянии не менее 70 см.
2. Регулярно промывайте нос. Слизистая обо-

лочка полости носа выполняет защитную функ-
цию. Если слизистая влажная, организм защи-
щен от вирусов и бактерий. Сухая слизистая - 
ворота для инфекции.

Чтобы восстановить влажность слизистой 
оболочки полости носа: промывайте нос спе-
циальными спреями; ежедневно выпивайте 
не менее 2 литров воды; следите за уровнем 

влажности в помещении.
3. Маска не может защитить здорового чело-

века от ОРЗ, так как вирусы и бактерии прохо-
дят сквозь нее и беспрепятственно попадают в 
дыхательные пути. Носить защитную маску дол-
жен тот, кто уже заболел, - это защитит окру-
жающих от ОРЗ.

4. Чихайте только в одноразовый носовой пла-
ток, если платка нет - в сгиб локтя.

КАК ЛЕЧИТЬ
✔ Если температура тела не превышает 38 °С, 

то сбивать ее не надо. Если на градуснике боль-
ше 38 °С, доставайте жаропонижающее. Помни-
те, что давать детям аспирин нельзя - это может 

вызвать опасный для жизни синдром Рея.
 ✔Пейте много воды и увлажняйте помещение - делай-

те влажную уборку и используйте увлажнитель воздуха.
Смотрите «Жить здорово!» с понедельника по пятницу 

в 9.45 (мск) на Первом канале.

- Ну что, 
тепло ли тебе, 

девица?

Что-то стало холодать… 
Надо стужу укрощать!
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Александра КРЫЛОВА, 
Александра МАЯНЦЕВА

Ее выход намечен уже на январь. 
▼

Не успели в Москве утихнуть страсти 
вокруг приговора самбисту Расулу Мир-
заеву, как он вновь оказался в центре 
внимания. В ближайшее время о скан-
дальном спорт смене издадут книгу.

Напомним, 27 ноября Мирзаева при-
знали виновным в непредумышленном 
убийстве москвича Ивана Агафонова и 
приговорили к двум годам ограничения 
свободы (см. kp.ru). Но Мирзаев вышел 
на свободу прямо из зала суда: ему засчи-
тали те год и три месяца, которые он про-
вел в СИЗО.

Как выяснила «КП», идея издать о себе 
книгу посетила Расула еще в следствен-
ном изоляторе. Рабочее название - «Сам-
бо Черного тигра».

- Мы готовили эту книгу к публикации 
больше полугода, - рассказал «КП» Алек-
сей Репин, пресс-секретарь адвокатско-
го бюро AdvokatPRO, которое выступает 
инициатором проекта. - Мы рассказы-
ваем, через какие сложности пришлось 
пройти Расулу: рос без отца, боролся с 
болезнью...

По словам Алексея Репина, издатели не 
планировали выпускать книгу до оглаше-
ния приговора, чтобы не оказывать давле-
ния на суд.

За ходом работы Мирзаев наблюдал лич-
но: времени в СИЗО было достаточно. Ру-
копись он уже прочитал и одобрил.

Фотографий в книге не будет. Вместо 
них - 10 рисунков столичного художника 
Руслана Гончара.

- Все работы выполнены карандашом. 
Вживую с Расулом и его родственниками 
я никогда не встречался, мне просто дава-
ли фрагменты рукописи, и я рисовал, ос-
новываясь на этих описаниях, - рассказал 

Руслан Гончар «КП».
Одна из иллюстраций показывает ма-

ленького Расула рядом с мамой, другая - 
на ринге, третья - в компании бывшей же-
ны и дочки. А вот рисовать Расула в мо-
мент встречи с Агафоновым Гончар не стал: 
издатели решили обойти этот момент сто-
роной. Не будет и рисунков из зала суда.

По предварительной информации, кни-
га выйдет уже в январе 2013 года. Инициа-
торы проекта уверяют: у них нет никаких 
коммерческих интересов. Книгу издадут 
за счет адвокатского бюро. Тираж труда 
пока неизвестен. 

Александр ГРИШИН

Объявляя журнали-
стам о выходе книги про 
Мирзаева, управляющий 
партнер адвокатского 
бюро AdvokatPRO Олег 
Попов упомянул про «по-
литически ангажирован-
ное дело». Гражданин 
малость увлекшись - бы-
ло бы дело политически 
ангажированным, дали 
бы Мирзаеву на потре-
бу публике лет 8. Речь 
о другом. Адвокаты - это 
какое-то непостижимое 
племя. Для них любая 
знаменитость - способ 
заработать. Они и мему-
ары Чикатило издадут, 
не поморщатся.

Но понятно, что ни-
кто не издаст книги без 

желания самого Расула. 
Только он ведь не ракету 
придумал и даже не ба-
бушку через дорогу пе-
ревел. А человека жиз-
ни лишил. В суде гово-
рил, что раскаялся... А 
теперь вот - книга. Про 
Черного тигра! Три панк-
девицы из Pussy суме-
ли запретить книгу о се-
бе. Повели себя более 
по-мужски. А Расул... 
Не тигр. И, похоже,  не 
очень раскаявшийся.

Не тигр
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На иллюстрациях 
к книжке показаны только светлые 
моменты биографии спортсмена.

РЕПЛИКА В ТЕМУ

Громкое дело

Про Расула Мирзаева написали книгу 

Евгений СУЧКОВ

Змеюка, тайно пронесенная на 
борт, покусала своего хозяина. ▼

В понедельник в салоне совершавшего по-
лет лайнера египетской авиакомпании Egypt 
Air вдруг раздались дикие вопли одного из 
пассажиров. Как оказалось, некий гражда-
нин Иордании ухитрился пронести на борт в 
ручной клади... кобру. Не вовремя проснув-
шаяся ядовитая рептилия выползла из сум-
ки, и когда владелец попытался поймать ее и 
запихнуть обратно, вцепилась ему в руку. Вы-
пустив яд, змеюка быстро поползла в прохо-
де между креслами, вызвав панику среди пас-
сажиров. Командир воздушного судна принял 
решение экстренно посадить самолет в аэро-
порту Хургады. Горе-хозяина тут же достави-
ли в больницу, где ему оказали немедленную 
помощь. Он пока остается под наблюдением 
врачей. Но сразу после выздоровления неу-
давшемуся контрабандисту предстоит отве-
тить на вопросы полицейских, которые будут 
выяснять, каким образом ему удалось проне-
сти на борт ядовитое животное.

Информация же о судьбе питомца разнится. 
По одной из версий, гадину затоптали испуган-
ные пассажиры. По второй - змея преспокой-
но заползла под кресло и находилась там до 
тех пор, пока ее оттуда не вытащили специа-
листы, вызванные в аэропорт.

БЫВАЕТ ЖЕ

Тревога: кобра 
в воздухе!

Обсуждаем 
главные события 

по будням 
в 18.04 (мск) 
в программе 

«Картина дня»
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Анна КУКАРЦЕВА

Дискуссиям о страшном вре-
де или великой пользе генно-
модифицированных продуктов 
уже много лет, но с годами они 
все яростнее - и среди ученых 
и политиков, и даже на кух-
нях. Впервые это обсудили да-
же в Общественной палате - 
не только люди науки, но и де-
путаты.

Честно признаюсь, мне эти 
разговоры о ГМО уже попе-
рек горла: то не ешь, это не бе-
ри, от кукурузы и сои вообще 
мутантом будешь! Страшилок 
полно, а истины не видно... 
Между тем генно-модифи-
цированные продукты моло-
же меня: родились они при-
мерно в середине 90-х годов 
прошлого века. И уже через 
несколько лет их начали об-
винять в том, что они вред-
ны для подопытных живот-
ных. Повторные исследова-
ния этого не подтверждали, 
но волна недовольства ГМО 
все же пошла. Проводились, 
кстати, подобные опыты не 
только в Европе, но и у нас 
в России. И с годами голоса 
противников генной моди-
фикации стали раздаваться 
все громче, а вот сторонни-
ков было не слышно.

Вот что говорили о ГМО со-
всем недавно и в Обществен-
ной палате РФ.

- Проблема в том, что ком-
пании-производители не до-
казывают нам в полной мере 
безопасность генно-модифи-
цированных продуктов, - счи-
тает доктор биологических 
наук, почетный президент 
Общенациональной ассо-
циации генетической безо-
пасности (ОАГБ) Александр 
Баранов. - Опыты же неза-
висимых исследователей по-
казывают, что все не так ра-
дужно, как нам рассказывают: 
у крыс, которых кормят ГМ-
кормами, появляются гигант-
ские опухоли, у хомячков пе-
рестают рождаться детеныши. 
Это и неудивительно - транс-
ген-вставки воспринимаются 
растением как вирус. В при-
роде от вируса либо погибают, 
либо вырабатываются анти-
тела. В генетике их заставля-
ют жить вместе. Как это от-
ражается на животных, кото-
рые едят ГМО,  показывают 
опыты.

- Я считаю, что есть ошибки, 
и немаленькие, как при созда-
нии ГМ-растений, так и при 
их проверке, - уверена д. б. н., 
автор российского опыта с 
хомячками Ирина Ермако-
ва. - Во-первых, метод транс-
формирования ГМО несовер-
шенен. Во-вторых,  влияние 
ГМО на живые организмы 
изучается только в течение ко-
роткого времени, никто тол-
ком не проводил долгосроч-
ных экспериментов. Поэтому 
в России необходимы законы - 
об экологическом сельском 
хозяйстве, о биобезопасности, 
чтобы оградить от опасности в 
первую очередь детей…

ВСЕ В РУКАХ 
ТРАНСНАЦИОНАЛЬНЫХ 
КОРПОРАЦИЙ

- Сейчас в мире выпуска-
ется примерно 80 процентов 
трансгенных растений, устой-
чивых к гербицидам, и 20 про-
центов, устойчивых к болез-
ням и насекомым, - расска-
зала Виктория Копейкина, 

член альянса СНГ «За био-
безопасность». - Произво-
дят их всего четыре крупные 
транснациональные корпора-
ции, они же - продавцы удо-
брений. Модифицируя рас-
тения, устойчивые к герби-
цидам, корпорации получают 
двойную прибыль - и удобре-
ния продали, и растения, ко-
торые якобы от них не стра-
дают. Сомнительно, что это 
может быть безопасно для че-
ловека. Сейчас в России за-
прещено выращивание ГМ-
растений, но разрешено их 
ввозить. Это кукуруза (9 сор-
тов), картофель (4 сорта), са-
харная свекла и рис. Пробле-
ма в том, что совершенно не-
понятны механизмы борьбы 
с уже выявленными и суще-
ствующими ГМ-продуктами, 
особенно импортными.

Впечатленные этими рас-
сказами члены Общественно-
го совета и присутствовавшие 
на нем депутаты решили до-
биваться разработки закона о 
биобезопасности и требовать 
четких правил по определе-
нию ГМО в продуктах.

ЛЮБОЙ ПРОДУКТ 
ИЗНАЧАЛЬНО
НЕБЕЗОПАСЕН

«КП» встретилась с испол-
нительным секретарем Чер-
номорской биотехнологиче-
ской ассоциации биохими-
ком Александром Голиковым, 
чтобы не только взглянуть на 
другую сторону медали, но 
и понять, почему же изме-
ненные растения становятся 
опасными для здоровья крыс 
да и людей.

- На генном уровне в бе-
лок растения или другого 
микроорганизма вводят ну-
клеотидную последователь-
ность, взятую из другого ор-
ганизма (кстати, иногда из 
близкородственного или то-
го же самого). Полученный 
в результате такого скрещи-
вания белок всесторонне из-
учают в лабораториях компа-
нии-производители. Было бы 
неправильно обвинять про-
изводителей ГМО в том, что 
они не проводят исследова-

ний. Все новые белки в по-
лучившемся организме про-
веряют на токсичность, на ре-
акции, на другие побочные 
эффекты. Несколько лет на-
зад пошла волна обвинений 
ГМ-сои в аллергенности. А 
все потому, что в прессу по-
пали результаты лабораторно-
го исследования гибрида сои, 
содержащего ген из бразиль-
ского ореха. Он действитель-
но дал высокие аллергенные 
показатели. Продукт немед-
ленно изъяли из разработки, 
то есть до производства он да-
же не дошел. Но, как говорит-
ся, «ложечки-то нашлись, но 
осадочек остался».

- А как же опыты, выявля-

ющие внезапное бесплодие 
у животинок, вырастающие 
опухоли и прочие ужасные 
побочные эффекты от упо-
требления ГМО?

- Давайте будем откровен-
ны - нет ни одного изначаль-
но безопасного продукта, ес-
ли есть постоянно только его. 
Как, увы, нет на данный мо-
мент ни одного публичного 
опыта, открытого и честно-
го, который бы доказал опас-
ность или полную безопас-
ность ГМО. Гранты на обли-
чающие опыты выделяются 
либо Гринписом, либо други-
ми зелеными организациями. 
Не хочу никого обвинять, но, 
скорее всего, исследователям 

была поставлена задача най-
ти что-то плохое.

ГЛАВНОЕ - 
«ПРАВИЛЬНЫЙ» ВЫВОД

- Например, возьмем не-
давний нашумевший опыт 
французского ученого Жиля-
Эрика Сералини, в результате 
которого крысы, евшие ГМ-
кукурузу, покрылись гигант-
скими опухолями (подробно-
сти - на kp.ru), - продолжает 
Голиков. - Первый вопрос, 
который сразу возник у уче-
ных, когда были опублико-
ваны результаты исследова-
ния, - выбор животных. Кры-
сы этой породы в пожилом 
возрасте спонтанно начинают 
обрастать опухолями, особен-
но если их кормить слишком 
обильно. Второе - результаты 
исследования сразу попали в 
прессу, минуя рецензии не-
зависимых ученых. Ну и тре-
тье - о двухлетнем (!) иссле-
довании знали только Сера-
лини и небольшая группа его 
помощников. Тогда как чест-
ный опыт изначально открыт.

В конце прошлой неде-
ли Европейское агентство 
по безопасности продуктов 
питания (EFSA) официаль-
но признало некорректным 
опыт Сералини: он «ненад-
лежащего научного качества 
вследствие его неадекватных 
дизайна, представления дан-
ных и анализа».

«Неудачи случаются...»
- И в нашей стране производится много ГМ-веществ, 

к которым все привыкли, например лекарственные бел-
ки, - говорит директор Трансгенбанка Игорь Гольдман. - 
Это инсулин, интерферон, гормоны роста, факторы 
свертываемости крови, которые продаются в аптеках, 
используются в больницах при серьезных заболевани-
ях. Это тоже генетически модифицированные продукты, 
без которых миллионы людей просто погибли бы. Что 
касается генетически измененных растений, то их неод-
нократно проверяют, прежде чем выпустить на рынок. 
Конечно, производители должны проводить полные ис-
следования безопасности своих продуктов. Поймите ме-
ня правильно, я не за и не против ГМО. Я за то, чтобы 
развивалась наука. Когда-то ученого, сделавшего пер-
вую операцию на сердце, тоже обвиняли в бесчеловеч-
ности. Сейчас таких операций делают десятки тысяч в 
месяц, они спасают жизни. Генная инженерия - это но-
вое направление в науке, и случаются еще пока ошиб-
ки. И всегда были и будут люди, которые будут протесто-
вать и обвинять науку в убийственных экспериментах, 
призывая нас вернуться в каменный век. Но я, как уче-
ный, в ГМО пока вижу куда больше пользы, чем вреда.

Нет измененным генам!
Жесткие ограничения выращивания и распространения ГМО введе-

ны во многих странах: от Новой Зеландии до Германии. Пять стран - 
Австрия, Венесуэла, Греция, Польша и Швейцария - являются полно-
стью свободными от ГМО. Только на территории Европейского сою-
за 174 свободные зоны (как минимум в 35 странах). Более 4500 му-
ниципалитетов и 1000 фермерских хозяйств Европы также заявили 
о нежелании выращивать ГМ-культуры*.

В зоне, свободной от ГМО (ЗСГМО), как правило:
✔ запрещается выращивание ГМ-культур на государственных землях;
✔  запрещается использование ГМ-продуктов в государственных уч-

реждениях (школах, больницах, воинских частях и т. д.);
✔  рекомендуется ограничить использование ГМО частным фермер-

ским хозяйствам, крупным торговым сетям;
✔ вводится система контроля над исполнением принятых решений.

*По данным альянса СНГ «За биобезопасность».

Впервые в мире российские ученые задумали про-
вести публичный опыт с ГМО в независимой лабо-
ратории. Ранее все опыты с кормлением крыс или 
хомячков проводились в закрытых лабораториях, 
поэтому в результатах, как положительных, так и 
отрицательных, возникали сомнения.

- Опыт, скорее всего, будет проводиться двой-
ным слепым методом, - поясняют специалисты. - 
Все корма будут обезличены. То есть никто, вклю-
чая лаборантов, которые будут ухаживать за жи-
вотными, не будет знать, какая группа получает 
корм с ГМО. Вскрытие и подсчеты также будут 
проводиться учеными, которые не будут знать, ка-

ких именно крыс они изучают. Опыт предполага-
ется проводить примерно полтора-два года, чтобы 
получить как минимум три поколения животных. В 
виварии будут установлены видеокамеры, трансля-
ция с которых будет вестись круглосуточно в Ин-
тернете. Каждый сможет убедиться, что факты не 
подтасованы. Предполагается, что в каждой груп-
пе, а их будет шесть или семь, будет примерно по 
200 животных. Это достаточное количество, что-
бы получить яркие результаты. И тогда все смогут 
точно понять, есть вред от ГМО или нет.

Пока идет подготовка, но «КП» обязательно бу-
дет следить и за опытом, и за результатами.

Продукты-мутанты 
или еда будущего

В ТЕМУ

А В ЭТО ВРЕМЯ

За опытом над крысами все желающие 
смогут наблюдать круглосуточно

ЕЩЕ МНЕНИЕ

Подробности 
исследований 
и еще больше 

комментариев - 
на сайте

     kp.ru/2314
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Маша Цигаль 
всюду 
занимается 
йогой

Известный российский дизайнер да-
же съездила в специализированное пу-
тешествие для любителей этой дисци-
плины.

В этом году Маша Цигаль впервые при-
няла участие в «Жестоких играх». Ее уже 

давно уговаривали, но она ни-
как не решалась.
- Каждый раз меня что-то 

останавливало, - рассказала 
нам дизайнер. - В основном страх к 

сложным, травмоопасным испытаниям. 
Но на этот раз я все-таки приняла реше-
ние ехать. Из-за желания доказать себе 
что-то, попробовать новое.

Перед тем как отправиться на шоу, я 
посмотрела несколько программ и сде-
лала для себя один вывод: все травмы 
происходят из-за огромного желания 
победить. Когда человек идет вперед 
не думая, не взвешивая все за и про-
тив, не рассчитывая свои силы. Для се-
бя я решила, что все испытания буду 
проходить, как говорится, с чувством, 

с толком, с расстановкой. Прежде 
чем куда-то прыгнуть, надо понять, 
хватит ли у тебя на это сил. Имен-

но благодаря этому решению для ме-
ня участие в «Жестоких играх» закон-
чилось благополучно, без травм. По-
настоящему страшно было всего один 
раз. Когда моему близкому другу Дани-
ле Полякову наступил на голову другой 
участник в порыве победить.

Специально к проекту Маша не гото-
вилась, потому что в обычной жизни и 
так занимается собственным здоровьем 
и фигурой.

- Я много лет являюсь вегетарианкой, 
- призналась нам Мария.-  Ем только по-
лезные, натуральные продукты - никако-
го фастфуда! Я вообще уже и не помню, 
что это такое! Помимо 
этого, я фанат йоги, 
занимаюсь ей везде: 
в Москве, в путеше-
ствиях, даже езди-
ла в йога-трип (те-
матическое путеше-
ствие. - Ред.). Еще 
хожу в спортзал, 
плаваю в бассей-
не. Для того 
чтобы хорошо 
себя чувство-
вать и отлич-
но выглядеть, 
нужно забо-
титься о се-
бе. Правиль-
ное питание 
плюс спорт 
- вот залог 
хороше -
го само-
чувствия 
и пре-
красно-
го цве-
тущего 
вида.

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Чтобы снять усталость и улучшить осанку, совсем необязательно 
каждый день ходить в спортзал. Несложные упражнения от звезды 
Comedy Woman Натальи Медведевой можно делать и дома.

В детстве Наталья никогда не занималась спортом.
- Мы жили в военном городке под Москвой, - рассказала нам 

шоувумен. - Спортивные секции там отсутствовали, а возить меня 
куда-то у родителей возможности не было. Так что занималась тем, 
что было под боком: танцы, фольклор, еще что-то. А два года назад 
поняла, что без спорта тело начинает подводить. Например, иногда 
болит спина. Врачи сказали, что проблемы с позвоночником оттого, 
что спина у меня слишком слабая, мышцы не держат позвонки. Стала 
потихоньку заниматься и поняла: фитнес-клуб решает многие про-
блемы со здоровьем. Лучше уж в спортзал, чем к врачу. Для спины 
стала больше плавать. Кстати, как оказалось, даже плавала я прежде 
неправильно, ногами как-то не так работала. В общем, инструк-
тор научил меня все делать как следует. К тому же теперь, когда у 
меня устает спина или начинает в ней что-то болеть, я стала вы-
полнять простые упражнения, которые мне посоветовали врачи 
и тренеры. С удовольствием поделюсь секретами с читателями.

2 Садимся на пол на колени, руки сгибаем в локтях. 
Делаем круговое движение плечами и максимально 

сводим лопатки за спиной. Выполняем упражнение с уси-
лием. При правильном выполнении позвонки могут даже 
хрустеть. Повторяем несколько раз и на какое-то время 
получаем отличную осанку. Как только чувствуем, что на-
чинаем сутулиться, снова сводим лопатки.

3 Сядьте на пол на колени, руки вытяните вперед и потяни-
тесь. Замрите в таком положении примерно на минуту.

5 Если вы устали сидеть в машине, на работе, в самолете, то, при-
дя домой, попробуйте сделать следующее упражнение. Встаньте 

на колени, руки опустите вдоль туловища. А теперь постарайтесь поло-
жить голову на пол набок. Полежите так одну минутку.

1 Лодочка. Это упражнение для спины посоветовали вы-
полнять мне инструкторы в фитнес-клубе, куда я запи-

салась два года назад. Садимся на пол, согнутые в коленях 
ноги обхватываем руками. Отталкиваясь ступнями от пола, 
делаем перекаты на спину и обратно. Выполняем три-четыре 
раза. Этого достаточно, чтобы позвонки встали на место.

5

2

4

1

3

Ф
от

о:
 R

us
si

an
 L

oo
k.

         Здоровье
Пять секретов 
здоровой спины

Упражнения 
от Наташи 

Медведевой  
буквально 
окрыляют. 

4 Встаньте на пол, ноги на ширине плеч. Теперь наклонитесь и прой-
дитесь вперед по полу руками. А теперь, держась на руках, про-

гнитесь в спине и продержитесь в таком положении одну минуту. Сразу 
же почувствуете, как становится легче.

Подготовила 
Надежда ШУЛЬГА.

ЗАРЯДКА 
СО ЗВЕЗДОЙ
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Профессиональная высокоэффективная 
работа на результат

С 9-00 до 22-00 без выходных. 

� Снятие любого колдовства и порчи. Целительство.
� Защита детей от влияния улицы, плохих компаний 
    и вредных привычек.
� Возврат любимых. Восстановление 
    семейных отношений. Приворот.
� Ритуал на успешный бизнес 
    и карьерный рост.
� Реализация конкретной цели.
� Коррекция судьбы, вывод из 
    черной полосы жизни.

(812) 325-8817

А также подробное предсказание 
ПО ЛИНИЯМ РУКИ и картам ТАРО

НАТАЛЬЯ КРОННАТАЛЬЯ КРОН

Загородный пр., д.10

     Гамбургский Центр - официальный международный центр эзотерики
 в  Санкт-Петербурге, который существует уже более 15 лет, и все эти годы 
находится по одному и тому же адресу – Загородный проспект 10. За помощью 
люди приезжают сюда не только со всей России, но и из Европы. Из поколения 
в поколение передается добрая молва об этом уникальном месте. И время - 
лучшее доказательство того, что в Гамбургском Центре все по-настоящему, 
что здесь не пустые слова и обещания…
  О стоимости приема вы можете узнать сразу же по телефону, это будет фик-
сированная цена по прейскуранту, а не стартовый платеж. Специалисты цен-
тра берутся за ваш случай только тогда, когда могут гарантировать положитель-
ный стабильный результат. Если вы уже к кому-то обращались и обожглись, 
не отчаивайтесь, приходите в Гамбургский Центр Прогрессивных Эзотери-
ческих Практик и почувствуйте разницу, здесь вам действительно помогут.

www.гамбургский-центр.рф

8-800-333-96008-800-333-9600
СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ. БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
«Горячая линия» www.rightrh8.ru

ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - 
2 капсулы в день – быстро и удобно!2 капсулы в день – быстро и удобно!
ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - 
растительный рецепт – растительный рецепт – 
безопасно и эффективно!безопасно и эффективно!
ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!
ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, 

ИДЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОХУДЕНИЯ - 
2 капсулы в день – быстро и удобно!
ЗДОРОВОЕ ПОХУДЕНИЕ - 
растительный рецепт – 
безопасно и эффективно!
ЛЕГКОЕ ПОХУДЕНИЕ - лишний жир исчезает незаметно!
ПРЕКРАСНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ - плоский живот, тонкая талия, 

ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ О СТРОЙНОСТИ!

в ПОДАРОК!

Капсулы для похудения -Капсулы для похудения -Капсулы для похудения -

При покупке 1 упаковки Капсул 
для похудения «Жуйдэмэн»

- 1 упаковку Чая для похудения «Жуйдэмэн» Вы получаете

новогодние новогодние 
подаркиподарки

новогодние новогодние 
подаркиподарки

Потомственная провидица
Раиса Григорьевна

Приходите сегодняи завтра 
начните жизнь с чистого листа!тааааааа!!!!а

Ставит защиту от других магов в своей работе
� снимает родовое проклятие, в т.ч. по фотографии
� снимет порчу различной сложности, 
    даже сделанную на смерть
� укрепляет семейные отношения, возвращает 
    супружескую любовь и верность
� делает сильный отворот от соперницы, обряд 
    на полное равнодушие, отвращение к любовнице
� угадывает и отводит трагические события, улучшает жизнь
� более 700 обрядов для мужчин и женщин
� заговор от мужского бессилия
� выводит из депрессии, избавляет от безутешной 
    скорби по усопшим родственникам
� снимает венец безбрачия и делает мощный 
    приворот без греха на удачное замужество
� избавление от пьянства
� заговор на продажу

оплата после результата
М. Сенная площадь(812) 642-0510

Госпожа ХристинаГоспожа ХристинаГоспожа Христина
Потомственная гадалка, ясновидящая

Абсолютный профессионал Белой магии
Входит в "Золотую пятерку" лучших

 магови целителей России и Румынии
Гадает на 365 предметов

Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:
� Снятие порчи, сглаза, родового проклятия, 
    венца безбрачия
� Соединяет семьи
� Привороты, отвороты
� Бизнес: «Золотой» обряд на деньги, 
     удачу, даже за границей
� Избавление от пьянства, страхов, заикания

Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28Тел. 8-911-849-83-56, 8-925-288-50-28

Талисманы, обереги. Зеркальная защита.
Гарантирую 100% - ВСЕ ГОВОРЯТ, А Я ДЕЛАЮ

Магия. Астрология. Гадания  
18+Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 

Anna.Belousova@phkp.ru 

  За 19 лет практики Светлана 
Юрьевна оказала помощь боль- 
шому количеству людей.  Среди 
них политики, эстрадные звезды 
и бизнесмены. 
   В отличие от многих экстрасен-
сов, Светлана Юрьевна не зани- 
мается черной магией, т.е. приво-
ротами, так как это большой грех 
и неприемлемо для специалиста, 
который исцеляет.
   Светлана Юрьевна выявляет и 
снимает причины тяги к алкоголю, 
табачной зависимости.
   Восстанавливает покой и мир в 
семье.
Светлана Юрьевна прекрасно 
гадает на картах «Ленорман», Таро.

   Отливает старинным методом на 
освещенном воске, стирая негати- 
вную информацию – такую, как 
порча, сглаз, приворот.
   Заряжает воду на оздоровление, 
амулеты на удачу.
   Стоимость приема (гадание, 
выявление сглаза, порчи, при- 
ворота) – 500 руб.
50% скидка для пенсионеров, 
детей, инвалидов, при кор- 
рекции.
Индивидуальный прием с 11.00 до 
20.00 по адресу: СПб, ст.м. «Старая
деревня» (2 мин. пешком), торго- 
вый комплекс GRACIO, 2-й этаж, 
каб.14
Ежедневно без выходных

(812) 430-66-30, 8-981-714-52-51
Предварительная запись по тел.:

Потомственная Мария
Одна из сильнейших магов целительства и ясновидения. 

Обладает уникальными способностями.
Вот чем может помочь: ГАДАНИЕ НА КАРТАХ (Таро, по руке, по 
фотографии). Первая консультация – Бесплатно.
Может ПРЕДСКАЗЫВАТЬ СУДЬБУ и менять неблагоприятную 
жизненную ситуацию. СТАВИТЬ защиту от любых видов порчи,
 семейного проклятия, одиночества, безбрачия. Обеспечивает 
ЗАГОВОР НА УДАЧУ  в бизнесе. ВОЗВРАЩАЕТ БЛУДНЫХ МУЖЕЙ 
и потерянную любовь сильнейшими древними заговорами 
и молитвами. Проводит ОБРЯД ДЛЯ ЖЕНЩИН 
на соединение со спутниками жизни. 
УСТАНОВИТ ЗАЩИТУ ОТ СГЛАЗА И ЗАВИСТИ.
ТАЛИСМАНЫ, ОБЕРЕГИ на УДАЧУ, на ЛЮБОВЬ.

8-921-946-45-15

р

- Возврат любимого
- Избавление от измен
- Решение проблем одиночества
- Снятие приворота, порчи
- Ясновидение. Коррекция 
  будущего
- защитный оберег 
   на семью, детей
- Мощная защита 
  от негатива
- Некромантия (связь 
  с мертвыми), медиумизм
- налаживание отношений 
   родителей и детей
- снятие порчи и сглаза

МАДИНАМАДИНАМАДИНАМАДИНА ПОТОМСТВЕННАЯПОТОМСТВЕННАЯ
 ВЕДУНЬЯ, ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯЯСНОВИДЯЩАЯ

ПОТОМСТВЕННАЯ
ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Таро, сильнейшие амулеты, защита автомобиля 
от угона, имущества от кражи.

Индивидуальный подход к каждому человеку.
Сильнейшие специалисты ЧЕРНОЙ МАГИИ

Помогут Вам в любых жизненных ситуацпиях!

Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912

� Просматривает прошлое и будущее, 
     поможет разобраться в настоящем, 
     корректирует судьбу.
� Оказывает помощь в бизнесе 
    (авторская методика).
� Определяет наличие негатива.
� Автор оригинальной методики 
    оздоровления, основанной 
    на сочетании традиционных 
    и нетрадиционных методик, 
    знании тибетской медицины, 
    кристаллотерапии, магических знаний.

Только в Центре ДОМИНАНТА начинает вести прием

ПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИН
ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ
Принадлежит к старинному роду магов и целителей Урала.
Профессиональный медик, психолог, доктор парапсихологии.
Основное направление работы Павла Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, – это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ

Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
По многочисленным просьбам 

продлевает прием в г. Санкт-Петербурге.

ЗАПИСЬ по тел. у секретаря с 9.00 - 20.00, м. «Старая дерев-
ня» (2 минуты пешком), без выходных. При себе иметь 1.5 литра 
воды. Стоимость приема – 500 руб.  
50% скидка – пенсионерам, инвалидам при коррекции. 

Духовный целитель России, 
директор Московского центра «Феномен»

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Духовный целитель Надежда Загария объясняет читате-
лям КП, что люди в отчаянии и от безисходности часто обра-
щаются к бабушкам и экстрасенсам по наведению приворо-
тов,  порчи, венца безбрачия на соперниц, мужчин и их жен.
ЗНАЙТЕ, что это большой грех! Потому что обряды 
выполняются не с молитвами, а при помощи заклина-
ний черной магии. 
ПРИЗНАКИ ПРИВОРОТА - охлаждение чувств к роди-
телям, супруге, старикам, иногда к своим детям. 
Пропадает взаимопонимание в семье.
ПОРЧА - невезение в жизни, проблемы со здоровьем.
ВЕНЕЦ БЕЗБРАЧИЯ - обряд на одиночество или на развод.

Если вы чувствуете негатив на своем муже, сыне, 
внуке - снимите его у специалиста по фото.

Индивидуальный прием для желающих.

Ее феноменальные способности помогли сотрудникам 
милиции, ФСБ, писателям, государственным деятелям, 
звездам эстрады в России и за рубежом!

 ЗАГАРИЯ НАДЕЖДА ИВАНОВНА
Дар прозорливости признан церковью (РИПЦ)

(812)363-14-62,   8-911-965-06-59,   8-962-707-93-74
НАБОР НА ОБУЧЕНИЕ - с выдачей сертификата.

Подробности: www.extrasens-school.ru

ХИМЗАЩИТА. КОДИРОВАНИЕ. 
ЭСПЕРАЛЬ-ГЕЛЬ (без операций и рубцов).
ТАБАКОКУРЕНИЕ. ИЗБЫТОЧНЫЙ ВЕС.
НЕВРОЗЫ. СТРАХИ. ПАНИКА.

New!
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О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

274-09-50
658-73-43
921-63-85
927-81-76

ЗАПОИ. СРОЧНО.

СПб, 4-я Советская, д.22  Ст.м. «Пл. Восстания»
www.preobrajenskij.ru

(812)

(812)

Здоровье Лечение
 
Размещение рекламы: 
(812) 458-90-67, 458-90-70  
Anna.Belousova@phkp.ru 
Предупреждаем о необходимости 
ознакомиться с инструкциями по 
применению и использованию ре-
кламируемых на данной странице 
лекарственных средств, медицин-
ских услуг, медицинской техники 
или получения консультаций спе-
циалистов. 

18+

ЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНОЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНО

АККУПУНКТУРНОЕ ПРОГРАММИРОВАНИЕ

ул. Садовая , 28-30 (фасад)

ПРИНИМАЕМППРРИИИНННИИИМММАААЕЕЕММ
от населения 

на выгодных 
условиях

современные 
вещи в отличном

состоянии
� дубленки 
� шубы
� кожу 

� обувь 
� сумки
� фарфор

� меха
� шторы

310-28-59(81
2) 
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КНИЖНЫЕ 
НОВИНКИ 

И БЕССЕЛЛЕРЫ
В ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОМ БУТИКЕ

Ждем вас по адресу 
Бронницкая ул., д.5 

(ст.м. «Технологический институт»)
тел. (812) 242-01-48



Россия
www.kp.ru

05.12.2012 17

Александр НЕЧАЕВ

«Комсомолка» подво-
дит итоги киногода в 
России. ▼

Пока все лишь готовятся 
подвести итоги, отечествен-
ная киноиндустрия уже под-
считала прибыли и убытки. 
Дело в том, что кинемато-
графический год отличает-
ся от календарного: он закан-
чивается в начале декабря. 
Для российского кино 2012-й 
выдался удачнее предыдуще-
го - значительно выросла до-
ля фильмов, принесших своим 
создателям прибыль. Означа-
ет ли это, что зритель вновь 
поверил в отечественное ки-
но, попытался разобраться 
корреспондент «КП».

САМЫЕ КАССОВЫЕ 
ФИЛЬМЫ

Если проследить пристра-
стия российского зрителя на 
протяжении последних лет, 
то картина вырисовывает-
ся более-менее одинако-
вая: из года в год мы готовы 
тратить деньги на комедии, 
мульт фильмы и продюсер-
ские проекты гендиректора 
Первого канала Константи-
на Эрнста. 2012 год исклю-
чением не стал. Из 10 самых 
кассовых фильмов пять изо 
всех сил стараются рассме-
шить зрителя, еще два - ани-
мационные проекты.

Лидер года - «Высоцкий. 
Спасибо, что живой» - как 
раз продюсерский проект 
Эрнста. Вышедшая в про-
кат в прошлом декабре исто-
рия о том, как поэт едва не 
погиб от передозировки на 
гастролях в Средней Азии, 
сопровождалась массиро-
ванной рекламной кампа-
нией, главной фишкой ко-
торой была тайна. И хотя 
многие знали, что под ма-
ской Высоцкого скрывает-
ся Сергей Безруков, фиш-

ка сработала: $27,5 миллио-
на сборов при 12 миллионах 
затрат тому неопровержи-
мое свидетельство. «Высоц-
кий» не только стал лидером 
проката, но и отбил затраты 
на производство.

Далеко не все фильмы в 
топ-10 могут этим похва-
стать. Например, проект 
Джаника Файзиева «Август. 
Восьмого» стоил $19 мил-
лионов, а в прокате собрал 
чуть больше десяти. Впро-
чем, никто не скрывал, что 
касса здесь не самое глав-
ное. На 100% профинанси-
рованное государством ки-
но ставило идеологическую 
цель - с голливудским раз-
махом отразить российскую 
точку зрения на события в 
Южной Осетии в 2008 году. 
«Ржевский против Наполео-
на» никаких идеологических 
целей не ставил - это клас-
сический пример махрово-
го коммерческо-
го проекта родом 
из эпохи попу-
лярности паро-
дийных фильмов. 
Эпоха закончи-
лась скромными 
сборами «Само-
го лучшего филь-
ма-3», после ко-

торого все адекватные про-
дюсеры лавочку прикрыли. 
«Ржевский», в котором пе-
реодетый кокоткой артист 
Деревянко соблазняет быв-
шего игрока КВН Зеленско-
го, зачем-то вышел, конвер-
тированный в теряющий 
зрителя формат 3D. Резуль-
тат - $7,9 миллиона при за-
тратах 8,5. Еще один проект, 
собравший кассу, но не оку-
пивший затрат - «Смешари-
ки. Начало» (бюджет - $11,5 
млн., сборы - 8,3 млн.).

Оставшиеся шесть филь-
мов принесли своим про-
дюсерам прибыль. Самым 
неожиданным участником 
рейтинга стал «Духless» Ро-
мана Прыгунова, собрав-
ший больше $13 млн. Му-
чительно долго снимавша-
яся картина по бестселлеру 
начала 2000-х установила в 
своем жанре рекорд - столь-

ко экранизации современ-
ных романов в России еще 
не зарабатывали. Эксперты 
нашли объяснение сборам 
«Духless»: тут и потребность 
зрителя в симпатичном ан-
тигерое, и фактор Данилы 
Козловского, который пере-
шел в когорту главных моло-
дых звезд российского кино.

Феномен популярности 
других картин из топ-10 
объясняется гораздо про-
ще. «Иван Царевич и Серый 
волк» выехал на любви к са-
ге о трех богатырях, фильм 
«О чем еще говорят мужчи-
ны» - на преданности публи-
ки «Квартету И», который 
со времен «Дня выборов» 
играет в высшей лиге на-
шего кино. «Тот еще Карло-
сон!» и «Мамы» - стандарт-
ная продукция компании 
Enjoy Movies Сарика Ан-
дреасяна - если не главно-

го, то самого плодовито-
го коммерческого режис-
сера страны. Ну а в случае 
с «Елками-2» стоит лишь 
упомянуть другую извест-
ную фамилию - Бекмам-
бетов. Очередной про-
дюсерский проект ре-
жиссера, вышедший в 
канун зимних праздни-
ков, сорвал банк. Ско-
рее Земля налетит на 
небесную ось, чем по-
сетитель российских 
кинотеатров проиг-
норирует новогоднее 
кинооливье от Тимура 
Нурбахитовича.

Нынешний год четко обо-
значил, на что российский 
зритель смотреть не хо-
чет ни при каких обстоя-
тельствах. Например, если 
фильм можно описать как 
«Сергей Безруков и патрио-
тизм», то жди беды. Причем 
ни жанр, ни качество филь-
ма в данном случае абсолют-
но никакой роли не играют.

Фильм «Матч» Андрея Ма-
люкова - крепкая професси-
ональная работа о знамени-
том «матче смерти» футбо-
листов киевского «Динамо» 
с фашистской футбольной 
командой во времена немец-
кой оккупации Украины. Без-
рукову досталась роль капи-
тана команды. Результат вы-
шел нестыдным - большая 
часть посмотревших фильм 
зрителей оценила его поло-
жительно. Другое дело, что 
этих зрителей было немно-
го. При бюджете $8 млн. 
фильм собрал 2,2 млн.

Совсем иная история с 
«Уланской балладой» 
Олега Фесенко. Режиссер 
фактически занялся пе-
реносом действия «Трех 
мушкетеров» во време-
на наполеоновского наше-
ствия. У Безрукова, конеч-
но же, главная роль. Здесь 
и критика, и зрители были 

единодушны - смотреть это, 
мягко говоря, сложно. Ре-
зультат в прокате катастро-
фический - $1,2 млн. при за-
тратах $5 млн.

Справедливости ради нуж-
но отметить, что зритель 
устал и от кино, которое 
хоть как-то касается воен-

ной тематики. Еще один не-
удачник года - фильм «Шпи-
он» по роману Бориса Аку-
нина - только подтверждает 
эту аксиому. У этого симпа-
тичного кинокомикса дебет 
с кредитом не сошелся ка-
питально - на производство 
потратили $7 млн., в прока-
те собрали 4,6.

Похоже, чиновникам Ми-
нистерства культуры, кото-
рые объявили, что в ближай-
шее время первоочередное 
финансирование от государ-
ства будут получать патри-
отические и военные филь-
мы, есть о чем подумать. 
Зритель явно голосует ру-
блем за чистое развлече-
ние. И против даже самых 
робких попыток воздейство-
вать на него идеологически.

Кинополоса

Главный фестивальный успех года на 
международной арене неожиданно по-
лучил документальный фильм «Зима, 
уходи». Это практически безбюджет-
ная картина, сделанная силами учени-
ков Марины Разбежкиной, представля-
ет собой хронику прошлогодних зимних 
протестов на площадях Москвы. Миро-
вая премьера фильма состоялась на 
фестивале в Локарно, после чего кар-
тина отправилась на гастроли по десят-
кам кинофестивалей по всей Европе - от 
Лейпцига до Лиссабона. Значимых при-
зов фильм, правда, нигде не взял, но 
практически везде его хвалили за бес-
пристрастность.

С призами в этом году российским 
фильмам вообще не очень везло. В кон-
курсе Венецианского кинофестиваля 
без особого успеха участвовала «Из-
мена» Кирилла Серебренникова  - хо-
лодная драма в стиле звягинцевского 
«Изгнания». «Конвой» Алексея Миз-
гирева попал в программу «Панорама» 
Берлинского кинофестиваля. Больше на 
крупных фестивалях российских филь-
мов замечено не было. Что, в общем, 
подтверждает расхожую гипотезу - про-
шлогодняя победа «Фауста» в Венеции 
моду на российское авторское кино в 
мире возродить не способна. 

А вот способность режиссеров пой-
мать актуальный момент, как в случае 
с той же «Зимой», вполне может прине-
сти если не известность, то признание.
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ПРОВАЛЫ ГОДА

Самые «вкусные» 
новости кино 

и шоу-бизнеса 
в программе 

«Светская кухня» в пятницу 
в 21.05, в субботу 

и воскресенье в 19.30 (мск)

ск«Светстттттттттттттттттт к

ФЕСТИВАЛЬНОЕ КИНО

Топ-10 самых кассовых фильмов 
2012-го кинопрокатного 
года (в млн. долларов)

ФИЛЬМ СБОРЫ ЗАТРАТЫ
Высоцкий. 
Спасибо, 
что живой

27,55 12

Елки-2  26,23 5,8
Иван Царевич 
и Серый волк  24,83 3

О чем еще 
говорят мужчины  13,88 1,95

Духless  13,36 2,8
Тот еще 
Карлосон!  10, 35 4

Август. Восьмого  10,03 19
Смешарики. 
Начало 8,36 11,5

Ржевский 
против 
Наполеона 

7,86 8,5

Мамы  7,79 2
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Данила Козловский, став секс-
символом нового поколения актеров, 
помог создателям «Духless» собрать 

в прокате более $13 миллионов.

Эрнст и Бекмамбетов Эрнст и Бекмамбетов 
срывают банксрывают банк

А вам какой фильм 
из российских 

премьер больше 
всего запомнился?

Голосование - 
на сайте

kp.ru/2315

Народная любовь к Владимиру Семеновичу и тайнам - 
все до последнего гадали, кто же сыграет певца, - помогла картине 

«Высоцкий. Спасибо, что живой» стать кассовым лидером 2012 года.



18 Санкт-Петербург
www.kp.ru
05.12.2012 Реклама

С-Пб, Московский пр., д.8, офис 106А, www.vashkredit.spb.ru

Более 30 банков в одном месте
Физические лица, юридические лица и ИП

Мы действительно 
поможем 

взять кредит!

îò 30 òûñ. ðóá. îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.äî 3 ìëí. ðóá.
îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.

Кредиты на развитие бизнеса
Кредит наличными     Ипотечный кредит
Автокредит    Помощь в сложных случаях

Тел. (812)335-5560, 8(964) 342-4370

КРЕДИТ
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� гарантия - 100%
� от 23 лет
� паспорт РФ
� без предоплаты

(812) 921-02-79 Кирилл

КРЕДИТ
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О

О
 «П
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98

47
07

15
55

Недвижимость. 
Деньги. Юристы

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

до до 35%35%
годовыхгодовых

до 35%
годовых ЛИЧНЫЕ СБЕРЕЖЕНИЯ

«СЕВЕРНАЯ
СТОЛИЦА»

Тел. (812) 324-70-40 ул. Ефимова, 4А, офис 324
Только для членов кооператива

редитный потребительский кооператив граждан

Только для членов КПК

м. Невский проспект, м. Гражданский проспект

КПК Кредитное Содружество

Тел. (812) 570-3844, 923-2970

годовых3030%30%
Специальные условия для пенсионеров

ПРИНИМАЕМ

ООО "ЭКСПРЕСС КРЕДИТ" ОГРН 1089847201850

от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб. до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.
Сайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФ

ГАРАНТИЯ ГАРАНТИЯ 
в получении кредитав получении кредита
Все виды Все виды 
кредитованиякредитования
Все виды Все виды 
страхованиястрахования
Кредит Кредит 
по паспорту по паспорту 
до 700 тыс.руб.до 700 тыс.руб.

Предъявителю 
Предъявителю купона - 

купона - новогодний 
новогодний подарокподарок

Предъявителю купона - новогодний подарок

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972Группа в Контакте: vk.com/club29222972

тел. (812) 575-0617, 989-4291, 997-6668, 309-0393
Группа в Контакте: vk.com/club29222972

ГАРАНТИЯ 
в получении кредита
Все виды 
кредитования
Все виды 
страхования
Кредит 
по паспорту 
до 700 тыс.руб.

РАБОТАЕМ БЕЗ ПРЕДОПЛАТ!
РАБОТАЕМ НА РЕЗУЛЬТАТ!

ГАРАНТИЯ РЕЗУЛЬТАТА

Доверяйте профессионалам

24 
часа

(812) 703-85-02 
(812) 703-85-07

ООО «Брокер Групп»,  ОГРН 1097847035098

Ю Ц   « С о д е й с т в и е »

КРЕДИТ
 1 без проблем

без предоплаты
за
час

Ре
кл

ам
а.

Вклад

Минимальная сумма : в рублях - 10 000 рублей, в валюте – 300 Долларов США или Евро
Ставка – 11,75% годовых для рублевых вкладов. Ставка – 6,00% годовых для вкладов в 
иностранной валюте. Срок – 367 дней. Дополнительные взносы принимаются.
Минимальная сумма дополнительного взноса 10 000 рублей или 300 Долларов США или 
Евро в валюте вклада соответственно. Частичное снятие – не производится.
Выплата процентов - по выбору вкладчика: либо ежемесячно на текущий счет/счет 
банковской карты, либо с ежемесячной капитализацией. Расчет процентов при досрочном 
востребовании вклада: До 90 дней по ставке вклада «До востребования». От 91 дня по ставке 
9,0% годовых для рублевых вкладов и 3,25% для вкладов в иностранной валюте.
 Каждому вкладчику, разместившему на вклад более 100 000 рублей подарок на выбор:
-  Флеш-карта;  - Теплый плед;  - Елочные игрушки.

«Новогодняя«Новогодняя
сказка»сказка»

11,75%

КПК «Альянс-Кредит»

СБЕРЕЖЕНИЯ
Доход годовых20%20%20%
Срок размещения средств 6, 12, 24 и 36 месяцев, 

минимальная сумма вклада 10 тыс. рублей. Выплаты ежемесячно.
Вступительный взнос 100 руб. Для членов КПК

телефоны: (812) 324-77-22, (812) 335-55-52

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70
Anna.Belousova@phkp.ru 

Отдых. Туризм. Шопинг
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НУЖЕННУЖЕН
КРЕДИТ?КРЕДИТ?
НУЖЕН
КРЕДИТ?
от 20 000 до 10 000 000

СПб, м.Достоевская, Щербаков пер., д.12, 
ДЦ «Владимирский», оф.411, www.kfcsaver.ru

(812) 313-37-29; 313-37-30

БЫСТРО. БЕЗ ПРЕДОПЛАТБЫСТРО. БЕЗ ПРЕДОПЛАТБЫСТРО. БЕЗ ПРЕДОПЛАТ
9 одобрений из 10

ЗВОНИТЕЗВОНИТЕЗВОНИТЕ от 21 до 55 летот 21 до 55 летот 21 до 55 лет



Артем ЛИСОВСКИЙ

Генеральный менеджер 
петербургского клуба 
рассказал «КП», что изме-
нится с приходом на пост 
главного тренера коман-
ды Юкки Ялонена. ▼

ЖДУТ СУПЕРЗВЕЗДУ
Совсем недавно СКА уво-

лил с поста главного трене-
ра команды Милоша Ржигу 
и назначил на эту должность 
финского специалиста Юкку 
Ялонена. Но, вероятно, этой 
зимой произойдет еще одна 
сенсация. Менеджеры петер-
бургского клуба, затаив ды-
хание, ждут отмены сезона в 
НХЛ, чтобы взять еще одно-
го игрока из-за океана. Жела-
ющих подзаработать, а заодно 
и получить игровую практику 
в Европе, наверняка найдет-
ся немало. 

- Мы заинтересованы в том, 
чтобы взять в СКА реальную 
суперзвезду, - подтвердил ге-
неральный менеджер петер-
бургского клуба Алексей Ка-
сатонов. 

Лакомый кусочек сейчас из 
игроков НХЛ - самый попу-
лярный хоккеист планеты, ка-
надец Сидни Кросби. Капитан 
«Питтсбурга» хранил молча-
ние о своем будущем, но в по-
следнее время все чаще и чаще 
стал говорить о том, что, если 
в НХЛ все-таки случится ло-
каут, он уедет в Европу. Куда 
именно, сейчас гадают специ-
алисты, наверное, 
всего мира. Но од-
ним из вариантов 
может быть СКА. 
Агент Ильи Ко-
вальчука Юрий 
Николаев, на-
пример, о том, что 
Кросби может по-
явиться в петербургском клу-
бе, говорит прямым текстом. 
Переход супернападающего в 
СКА не выглядит чем-то из об-
ласти фантастики. После трав-
мы Виктора Тихонова армей-
цы нуждаются в центральном 
нападающем топ-уровня. Бо-
гатый петербургский клуб на-
верняка сможет удовлетворить 
финансовые аппетиты Крос-
би. И главное - с ним СКА ста-

нет на несколько шагов ближе 
к многолетней мечте - Кубку 
Гагарина. 

ХОЧЕТ ЛИ КРОСБИ 
В РОССИЮ?

Другое дело, хочет ли к нам 
пожаловать сам «второй Грец-
ки»? Поговаривают, что Сид-
ни засматривается на Швей-
царию, где играют несколько 
звезд из НХЛ. Есть и другие 
нюансы. 

- Я думаю, что Кросби инте-
ресен не только нам, но и лю-
бому клубу мира, - сказал кор-
респонденту «КП» генераль-
ный менеджер СКА Алексей 

Касатонов. - 
Его пригла-
шение в наш 
клуб - вопрос 
цены и усло-
вий. И потом, 
не забывайте: 
у Кросби были 
травмы, навер-

няка придется оплачивать его 
страховку. Приглашение Сид-
ни в СКА - риск.

Камнем преткновения дей-
ствительно могут стать трав-
мы спортсмена. Из-за тяже-
лого сотрясения мозга кана-
дец пропустил почти полтора 
сезона! Сейчас Кросби здо-
ров, но в случае его перехода 
в СКА петербургскому клу-
бу придется оплачивать стра-
ховку. А, по неофициальным 
данным, она составляет четы-
реста тысяч долларов! И все-

таки, думается, пре-
жде всего дело в жела-
нии самого хоккеиста 
ехать в Россию. За-
влечь канадца в Пе-
тербург могут только 
две причины. КХЛ, 
как ни крути, силь-
нейшая лига Европы, 
где уже играют не-
сколько суперзвезд 
из-за океана. А во-
вторых, конечно же, 
деньги. В любом слу-
чае игра стоит свеч и 
за Кросби СКА сто-
ит побороться. 

ФИНН ВОЗЬМЕТСЯ 
ЗА ДИСЦИПЛИНУ

А пока армейцам стоит со-
средоточиться на делах насущ-
ных. Мнения о новом главном 
тренере СКА Юкке Ялонене 
среди специалистов раздели-
лись. Одни считают, что те-
перь СКА будет играть в скуч-
ный хоккей и это оттолкнет 
добрую часть болельщиков. 
Другие, напротив, говорят, 
что армейцам смена Милоша 
Ржиги пойдет только на поль-
зу. Защитники перестанут со-
вершать постоянные ошибки 
в защите, в игре команды по-
явятся надежность и стабиль-
ность. 

- Жду от Ялонена, что он 
наведет дисциплину, - заме-
тил Алексей Касатонов, сам в 
прошлом блестящий хоккеист, 
многократный чемпион мира 

и двукратный чемпион Олим-
пийских игр. - Кто говорит, 
что СКА будет играть в скуч-
ный хоккей? Эксперты? Сна-
чала бы почитали, что о Яло-
нене говорят сами хоккеисты. 
СКА будет играть в агрессив-
ный, красивый хоккей на ско-
рости. 

Алексей Касатонов еще раз 
подтвердил, что перед Юккой 
Ялоненом поставлена задача 
выиграть Кубок Гагарина. А в 
случае провала за смену глав-
ного тренера готов ответить 
менеджмент СКА. 

- Конечно, я готов нести от-
ветственность, - заметил Каса-
тонов. - А кто это должен де-
лать, уборщица или шофер? 
Могу сказать, что Ржигу уво-
лили не на эмоциях и не спон-
танно. Это коллегиальное ре-
шение Совета директоров. 
Мы ждем от прихода Ялоне-
на только позитива.
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Быстрова 
наказали 
за средний 
палец 

Вчера поздно вечером «Зенит» 
в Лиге чемпионов встречался в го-
стях с «Миланом» (на момент под-
писания номера счет матча был 
не известен. - Прим. авт.). В игре 
против итальянцев не принимал 
участие Владимир Быстров. Мно-
гие удивились, почему футболист 
не полетел в Милан вместе с ко-
мандой, ведь он полностью здо-
ров, а кроме того, набрал отлич-
ную форму. Оказалось, что УЕФА 
наказал Быстрова на три матча за 
плохое поведение! 

Организация припомнила выход-
ку футболиста после игры «Зени-
та» и «Малаги». Быстров высказал 
несколько ласковых слов арбитру 
Олегариу Бенкеренсу и до кучи 
приложил средний палец ко лбу: 
мол, думать надо, прежде чем при-
нимать какие-то решения. В ответ 
рефери немедленно показал Бы-
строву красную карточку. И вот 
теперь полузащитника «Зенита» 
дисквалифицировали за оскор-
бление судьи. 

Владимир Быстров вообще из-
вестен несдержанным характе-
ром. Футболист достаточно ча-
сто конфликтует с тренерами и 
болельщиками. Однажды даже по-
казал им средний палец за то, что 
те скандировали оскорбительные 
кричалки. Правда, после матча с 
«Малагой» главный тренер «Зени-
та» Лучано Спаллетти встал на за-
щиту своего футболиста. 

- Реакция Быстрова говорит о 
том, что он переживает за резуль-
таты команды, - спокойно сказал 
итальянец. - А я всегда на сторо-
не таких футболистов. 

В матче с «Малагой» «Зенит» 
сыграл вничью и лишился всех 
шансов выйти в 1/8 финала Ли-
ги чемпионов. Неудивительно, 
что футболисты петербургско-
го клуба сильно расстроились. 
Вот только причем тут судья? Ар-
битр в игре с «Малагой» грубых 
ошибок не совершал. В итоге не-
сдержанность обернулась против 
Быстрова. Если «Зенит» попадет 
в Лигу Европы, полузащитник в 
двух матчах не сможет помочь 
своей команде. 

«СКА будет играть в агрессивный хоккей!» 
Алексей КАСАТОНОВ: 

Ковальчук вступился за Ржигу 
Капитан считает, что чех сделал 
много хорошего.  ▼

После увольнения Милоша Ржиги из 
СКА только и разговоров было, что по-
делом. Мол, чех умеет настраивать игро-

ков на борьбу, но тактике команду не 
научил. Отсюда проблемы в защи-
те, отсутствие дисциплины и «вали-
дольные» матчи. Пусть даже СКА 
и шел на первом месте в чемпио-
нате КХЛ. Стоило армейцам прои-

грать «Донбассу» и «Спартаку», как 
на бывшего тренера вновь обруши-

лась волна критики, хотя его уже не 
было в клубе.

Защитников Милоша Ржиги все 
меньше и меньше. Но в их числе 

оказался капитан СКА Илья Ковальчук. 
Ходили слухи, что Ржиге пришлось поки-
нуть команду из-за конфликта со звезд-
ным нападающим. Но сам Ковальчук дал 
понять, что это домыслы, да и вообще, 
Илья  повел себя по отношению к чеху 
крайне корректно. 

- Никто не говорит, что Милош плохой 
тренер, - заметил Ковальчук. - Его уволь-
нение - это рабочий момент. Руководство 
команды должно благодарить Ржигу за то, 
что он сделал в Питере. Команда показы-
вала яркий хоккей, на матчи всегда соби-
рался полный стадион болельщиков. Прав-
да, последние несколько месяцев не было 
того, что хочет  видеть руководство клуба. 

Защита Милоша Ржиги вовсе не значит, 
что Илья Ковальчук и компания не приня-

ли нового тренера. Напротив, по словам 
капитана СКА, с Ялоненом наметились пе-
ремены к лучшему. 

- Мы приняли Ялонена с уважением, - 
сказал Ковальчук. - Он профессионал, 
выиграл чемпионат мира - 2011. Ялонен 
досконально объясняет нам, как играть 
в защите, средней линии и нападении. Та-
кого раньше не было. Для многих игроков 
это в новинку. Мы уже понимаем, что СКА 
будет играть в быстрый хоккей. Чувству-
ется: чтобы выполнять требования Яло-
нена, нам нужно быть в хорошей физи-
ческой форме. 

Что ж, плоды работы Юкки Ялонена ста-
нут видны уже сегодня. СКА на своей пло-
щадке примет подмосковный «Атлант». И от 
армейцев болельщики ждут только победы.

А В ЭТО ВРЕМЯ 

У Ильи не было конфликта 
с чешским тренером.

Супербомбардир Кросби помог бы 
армейцам выиграть Кубок Гагарина.

ОБЛОМ

Каких результатов 
вы ждете 

от нашей команды? 
Обсуждаем

на сайте

kp.ru/2388

Генменеджер клуба готов 
нести ответственность 
за кадровые решения.
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Д В Е Р И Более
500 

видов

СКИДКИ от 3-х дверей

«под ключ»

(812) 318-77-58

4800р.4800р.От 4800р. 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ

2800р.2800р.От 2800р.
МЕЖКОМНАТНЫЕ

4800р. 2800р.

4800р. 2800р.

(8
12
)

(81
2)

КРУГЛЫЙ ГОД!

ОКНА,ОКНА,ОКНА, ЛОДЖИИЛОДЖИИЛОДЖИИ АЛЮМИНИЕВЫЕ -АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕРАЗДВИЖНЫЕ
АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕ

ООО «КОНСТАНТА» 716-75-83
920-33-96

АКЦИЯ
подробности на сайте

www.konst-spb.ru

с 10.00 до 21.00
Расчет окон

без выходных(8
12

)

Спецпредложения для загородного дома

9500
«под

ключ»

11800
«под

ключ»

1150 мм

14
20

 м
м

1700 мм

14
20

 м
м

1880 мм

21
40

 м
м

9800 р.
по акции

«под ключ»

13600 р.
по акции

«под ключ»

5300 р.5300 р.
изделиеизделие
5300 р.
изделие

7200 р.7200 р.
изделиеизделие
7200 р.
изделие

8700 р.8700 р.
изделиеизделие
8700 р.
изделие

7500 р.
по акции

«под ключ»

15600
«под ключ»

ТЕПЛАЯ ОТДЕЛКА 
ЛОДЖИЙ «ПОД КЛЮЧ»

Строительство. Ремонт
Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 

Предупреждаем о необходимости ознакомиться с инструкциями по приме-
нению и использованию рекламируемых на данной странице лекарственных 
средств, медицинских услуг, медицинской техники или получения консульта-
ций специалистов. 

18+ Здоровье Лечение

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Ул. Ленсовета, д. 88, оф. 22,
т. (812) 382-65-86, 921-54-03

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
СКИДКИ, ПОДАРКИ

 www.r-sluh.ru

� внутриушные, микрозаушные
� индивидуальный подбор
� выезд на дом

Коломяжский пр., 15, к.2; 
т. (812)240-30-63, 992-66-45 

(вход с пр.Испытателей)

ул. Дыбенко, д.27, к.1, 
т. (812) 646-75-36, 995-75-85

д ду
� выезд на дом

т

т

То
ва

р с
ер
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фи

ци
ро
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н

Перед применением необходимо ознакомиться с инструкцией

СКИДКИ до 20% 
+ подарки

Выезд на дом
СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ ВСЕХ ТИПОВ

м. Новочеркасская, пр. Шаумяна, 29 
(здание поликлиники, вход справа), (812) 974-11-28

плюс

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ведущих фирм мира

Изготовление аппаратов за 1 день
 ЗИМНИЕ СКИДКИ

КАРТА ПОСТОЯННОГО КЛИЕНТА
Позвольте нам сэкономить ваши деньги
Наш адрес:

ре
кл

ам
а

СПб, ул. Бронницкая д.12
        Технологический институт

Тел. (812) 317-92-10, 575-99-09

www.1sluh.ru

Образование. Работа

Телефон: (812) 331-82-19

Учим биржевым торгам по всему миру!

учебные семинары по работе на всех 
видах финансовых рынках;

авторские программы наших лучших 
финансовых аналитиков;

гибкий график и индивидуальный подход 
к каждому клиенту.

Запись на собеседование
тел.: (812) 334-45-95

ЗП 50 000 руб.
ТРЕБУЕТСЯ НачальникНачальник

отдела кадровотдела кадров
Начальник

отдела кадров
Обязанности: Разработка и согласование нормативных документов, 
ведение документооборота, подбор персонала, работа 
со штатным расписанием (разработка, оптимизация, утверждение, 
внесение изменений), организация обучения сотрудников. 
Требования: опыт от 1 года, в/о

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70

          живопись, бронзу, серебро, старые
книги и открытки, марки, старые военные знаки, 

фарфоровые статуэтки.
Мебель в любом состоянии и многое другое.

Антикварная лавка Антикварная лавка 
дорого купит:дорого купит:

СПб., Кронверкский пр. д.31 Рядом с м. Горьковская
Выезд эксперта БЕСПЛАТНО 963-05-11963-05-11

         

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ДАТСКИЕ   ШВЕЙЦАРСКИЕ  НЕМЕЦКИЕ� �

Бесплатное обслуживание 10 лет
Беспроцентная рассрочка
Бесплатный вызов специалиста
Бесплатные консультации

НОВОГОДНЯЯ АКЦИЯ!!! 
ТОЛЬКО ДО 31 ДЕКАБРЯ!

О возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом
(812) 312-18-81, 312-05-54, 8(911)119-02-00

www.topfone.ru
ТопФон

Малая Морская, д.19  ст. м. «Адмиралтейская» (пешком 5 мин.)
с 10:00 - до 20:00 ( без выходных)

Каждому покупателю - ПОДАРОК!

�

�

Сдай старый слуховой  аппарат -  
получи скидку на новый!
Два современных цифровых 
аппарата Bernafon Win - 
по цене одного за 13800! 27600

Реклама
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Тренеры в отличной форме.
И без...
Денис БУТЫРСКИЙ, Максим ЛЯПИН

В Британии выпустили эротиче-
ский календарь, героями которо-
го стали знаменитые наставники 
футбольных команд. ▼

Казалось бы, кого-кого, а англичан 
с их безумной конкуренцией таблои-
дов и привычкой поискать жареное 
шокировать невозможно. Но на про-
шлой неделе художник Джеймс Хас-
бендс заставил говорить о себе едва 
ли не всех жителей Великобритании.

Джеймс и ранее пользовался попу-
лярностью на родине - его не раз при-
глашали рисовать наброски для своих 
фильмов такие режиссеры, как Вим 
Вендерс, Дэвид Швиммер, Руперт 
Уайатт. Ведущие журналы использо-
вали карикатуры художника на облож-
ках. Но календарь «Сексуальные менед-
жеры-2013» - нечто новенькое. На его 
страницах Хасбендс изобразил выда-
ющихся футбольных тренеров совре-
менности… неглиже или же в качестве 
героев самых известных эротических 
сцен голливудских фильмов.

Например, тренеры «Манчестер 
Юнайтед» и «Ливерпуля» сэр Алекс 
Фергюсон и Кенни Далглиш изобража-
ют известный эпизод из фильма «При-
видение», в котором герои Патрика Су-
эйзи и Деми Мур лепят глиняный кув-
шин, переходя к нескромным ласкам. 
Наставник «Арсенала» Арсен Венгер 
предстает в образе… похотливой слу-
жанки в откровенной униформе. Экс-
тренер «Барселоны» Хосеп Гвардиола 
и рулевой мадридского «Реала» Жозе 

Моуриньо сливаются в крепких 
объятиях, передавая привет геро-
ям ковбойской гей-драмы «Гор-
батая гора». 

Откровенной получилась и кари-
катура на бывшего главного трене-
ра сборной Англии Фабио Капел-
ло. Итальянца, который теперь по-
лучает в России 5,5 миллиона евро 
в год, Хасбендс изобразил разва-
лившимся на кровати, а одеялом 
тренеру служат купюры.

Календарь, кстати, уже появился 
в продаже и стоит всего-то 10 фун-
тов стерлингов. Английские журна-
листы уверяют, что спрос на чудо-
издание бьет все рекорды.

Еще больше карикатур - 
на сайте sovsport.ru.
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Достижения «Арсенала» 
под руководством Арсена Венгера 

хорошо иллюстрируют пустые полки.

Фабио Капелло проснулся 
и потянулся... за длинным евро.

Жозе Моуриньо (слева) и Хосеп 
Гвардиола напомнили художнику 

фильм «Горбатая гора».

ПРОЕКТЫ

Артем ЛОКАЛОВ

«Комсомолка» оценила 
идею создания нового 
футбольного первенства 
стран СНГ и прикинула, ка-
кие из клубов могут в нем 
принять участие.  ▼

РОССИЯ
Глава Газпрома и председатель 

совета директоров ФК «Зенит» 
Алексей Миллер на днях расска-
зал о проекте создания чемпиона-
та стран СНГ, который сразу под-
держали президент ЦСКА Евгений 
Гинер и член совета директоров 
«Анжи» Герман Ткаченко. Не ясна 
позиция других топ-клубов - «Спар-
така», «Локомотива», москов-

ского «Динамо», «Рубина». Что 
касается остальных команд, им ме-
ста в новой лиге, очевидно, не уго-
тованы.

УКРАИНА
Украину в новой лиге точно пред-

ставят киевское «Динамо» и 
«Шахтер». 

- С коммерческой точки зрения 
объединенный чемпионат - проект 
очень интересный, - говорит пре-
зидент «Шахтера» Ринат Ахметов. 
-  Такой турнир мог бы претендо-
вать на тройку лучших в Европе.

В турнире могли бы принять уча-
стие «Металлист» и «Днепр», 
располагающие современными аре-
нами и внушительными бюджетами. 
У «Черноморца» и «Карпат» так-

же есть возможность играть на но-
вых стадионах, но их бюджеты не-
сопоставимы с большой украин-
ской четверкой.

БЕЛАРУСЬ
В БАТЭ называют идею созда-

ния лиги СНГ «интересной», но от-
мечают, что важно понимать прин-
ципы лицензирования, отношение 
к турниру УЕФА, условия участия 
команд в еврокубках. 

АРМЕНИЯ
Федерация футбола Армении 

на своем официальном сайте то-
же поддержала идею: «Уверены, 
что именно состязание лучших клу-
бов постсоветского пространства 
позволит поднять уровень футбола 

в странах Содружества как на клуб-
ном уровне, так и на уровне наци-
ональных сборных».

Очевидно, Армения для новой ли-
ги создала бы базовую команду, на-
пример, на основе «Арарата»...

АЗЕРБАЙДЖАН
В Азербайджане отмечают, что 

идея нуждается в серьезном об-
суждении. Не исключено, что Азер-
байджан выставит одну команду. 
Возможно, это будет «Нефтчи», 
игравший в чемпионате СССР.

КАЗАХСТАН
Президент Федерации футбо-

ла Казахстана Сеильда Байшаков 
выступил за создание чемпиона-
та СНГ: 

- Пусть чемпионат проводится 
по той формуле, что и чемпионат 
СССР. 16 команд играли бы меж-
ду собой в два круга. Думаю, да-
же если одна команда будет пред-
ставлять нашу страну - это уже не-
плохо. (В Казахстане два известных 
клуба - «Астана» и «Актобе». - 
Ред.) Как определить представи-
теля? Нужно просто организовать 
отборочный турнир.

P. S. Отметим, что пока 
о возможности прове-

дения чемпионата СНГ не выска-
зались в Узбекистане, Таджики-
стане, Туркменистане, Кыргызста-
не и Молдавии. Грузия и бывшие 
прибалтийские республики СССР 
в СНГ не входят.

FM.KP.FM.KP.RURU
СЛУШАЙТЕ 
НОВОСТИ СПОРТА 
ПО БУДНЯМ 
В 9.00 
И 15.00 (мск)

«Спартак» и «Шахтер» вновь будут играть в одном чемпионате?
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Но, похоже, решение все-
таки найдено. Об этом в 
Санкт-Петербурге на съем-
ках новогоднего мюзикла 
для канала «Россия 1» нам 
рассказал сам Юрий Сто-
янов, намекнувший на то, 
что Олейникова заменит 
целая группа актеров.

- Я долго не мог об этом 
даже думать, - признался 
Юрий. - Но дело не во мне - 
в нашей группе, которая де-
лает уникальный продукт 
уже 20 лет. Вот, казалось бы, 
что мне стоит начать что-то 
делать в Москве? Это удоб-
но! У меня ребенок малень-
кий в Москве. Зачем мне 
его оставлять на неделю? Но 
есть что-то, что заставля-
ет все-таки приезжать сю-
да (в Санкт-Петербург. - 
Авт.). Приезжать и снимать 
здесь. «Городок» - это по-
трясающая наработка. На-
деюсь, к середине месяца 
будет принято окончатель-
ное решение. Оказывается, 
мы с каналом думали в од-
ном направлении. Когда мы 
донесли свои предложения 
до руководства, первая ре-
акция была: «Это чистый 
плагиат! Мы думали о том 
же!» Очень приятная шутка.

- Что же это будет за пе-
редача?

- Это будет, безуслов-
но, юмористическая про-
грамма, название которой я 
вам не скажу. Формат изве-
стен - понятно, что я умею. 
Если говорить детским язы-
ком, есть такой дядя, кото-

рый умеет так баловаться, 
что на маленькой террито-
рии за маленькое количе-
ство времени он может сы-
грать много разных людей. 
Существует такой ресурс, 
зачем его выбрасывать? Че-
го нет? Нет партнера. Он 
(Илья Олейников. - Авт.) 
абсолютно незаменим. Со-
вершенно. Никакого дру-
гого человека подстав-
лять под сравнение с мо-
им ушедшим партнером я 
не буду. Даже если это был 
бы Де Ниро или Чарли Ча-
плин, зритель не принял бы 

их никогда внутри такой же 
истории.

- И какой же нашли выход?
- То, что придумывается 

сейчас, сохранит все луч-
шее, что было в «Городке». 
Но с очень серьезными по-
правками. Нельзя застав-
лять зрителя бесконечно 
сравнивать. Хотя, конечно, 
в любом случае везде, где 
буду я, эти сравнения не-
избежны. Но зритель слиш-
ком любит эту программу. В 
Книге соболезнований на 
сайте нашей передачи - 20 
тысяч записей: «Скорбим. 

Лучшее, что может сделать 
Стоянов, - это продолжать 
снимать «Городок». Я вам 
намекну: сверхзадачей то-
го, что я буду делать, будет 
такая штука, что я пошлю 
месседж моему партнеру: 
«Видишь, Илюша, как мно-
го нужно людей, чтобы за-
менить тебя одного!»

- Когда приступите?
- Сорок дней будет 21 де-

кабря. А после сорока дней 
через какое-то время мож-
но начинать работать.

Подготовил 
Сергей ЕФИМОВ.

Телевизор

Наталья ОСТРОВСКАЯ

И так же подробно нам это 
зачем-то показывает ТВ. ▼

Привычный посыл - агрессия в рос-
сийском обществе зашкаливает - на-
шел подтверждение за последние дни 
уже дважды. Сначала Владивосток с 
его «девочками», избивающими свою 
сверстницу у гаражей. Потом сотруд-
ники ростовской колонии, вшестером 
пинающие литыми берцами и пыта-
ющие заключенного. Секретов нет - 
обе «видеомясорубки» были выложе-
ны в Интернет, откуда, собственно, и 
пошли гулять по телеэкранам и квар-
тирам страны.

«Ох!» - морщился обыватель, взирая 
на ужас «в натуральную величину» за 
бутылкой пива или кружкой вечерне-
го чая. Потом, отряхнувшись от шока 
и решительно не понимая, зачем это 
все ему показали, брел себе мыть по-
суду, курить, стелить постель…

Телевизору мало новостных выпу-
сков с непременной десятикратной 
прокруткой экзекуций. «Девичью» 
историю один телеканал потащил в 
«Пусть говорят», другой - в «Прямой 
эфир». Выиграл конкуренцию тот, кто 
заполучил в Москву юную владиво-
стокскую садистку с ее припудрен-
ной и приодетой по такому случаю 
мамашей.

Телеаналитики опять крутили ви-
део у гаражей, эх, раз, еще раз, еще 
много-много… И опять возникал во-
прос: зачем так подробно показывать 
стране эту дрянь? Зачем раскручивать 
малолеток, будто это не преступни-
цы, а поп-звезды на старте гастроль-
ного чеса?

То же и с ростовским сюжетом. 
Убойные пинки по упавшему, рву-
щие душу крики «Не надо!», кляп в 
рот… И еще раз, и еще. И в вечерних 
новостях, и в полночных новостях, и 
назавтра, уже под утренний кофе и 
круассан…

И уже не «ох!». Притупилось, как-то 
подрассосалось. И перед телекамерой 
сытый такой и гладкий, другой, целый, 
не битый ростовский заключенный, 
бубнящий: мол, ничего такого в род-
ной колонии раньше никогда не слу-
чалось, а раз уж каким-то чудом слу-
чилось, то побитый сам виноват, по-
тому что, наверное, дал повод…

Про садистов-вертухаев - кратко: 
задержаны. Ни лиц, ни должностей, 
ни имен. Про садисток-девиц - се-
годня вообще ничего. Свои интер-
нет-страницы они держат сейчас под 
замком, а сами по-прежнему ходят 
в школу, не сомневаясь в собствен-
ной крутизне.

Я, как и все, не знаю, что со всем 
этим делать. Но хотела бы увидеть теле-
репортажи, что называется, в продол-
жение темы. Допустим, вот полицай 
со сбитыми об заключенного кулака-
ми, пока идет расследование и прини-
мается решение по уголовному делу, 
сам сидит за решеткой и в свободное 
от сидения время метет двор изолято-
ра или старательно чистит «удобства». 
А вот владивостокская девка. По реше-
нию районной комиссии по делам не-
совершеннолетних моет посуду в сто-
ловой муниципальной больнички или 
выносит утки за неходячими... Такие 
сюжеты я бы крутила и раз, и еще раз. 
В мельчайших подробностях. По теле-
визору и в Интернете.

Знаю, что мне на это скажут: «Меч-
тать не вредно». Ладно. Что там у нас 
сегодня в теленовостях новенького 
на ужин?

Один и не дома
Анастасия ЗОТОВА

Шестилетний Слава живет в 
одном из детских домов При-
морского края. Это веселый, 
бойкий, активный и общитель-
ный мальчик. Славик очень 
любит играть, причем во что 
угодно: в машинки, в дочки-
матери, в парикмахерскую, в 
больницу… ▼

Но больше всего Славику нравит-
ся возиться с фигурками животных. 
Он «кормит» пластмассовых поро-
сят, купает их и выпускает на пол 
«погулять». Слава без труда может 
рассказать, как называются разные 
зверушки и как они «разговарива-
ют». Кроме этого, мальчик хорошо 
разбирается в растениях, легко от-
личает овощи от фруктов и запросто 
может пересчитать все игрушечные 
яблоки и груши в корзинке.

Но не надо думать, что Слава толь-
ко и делает, что играет! Мальчик с 
огромным удовольствием занима-
ется с преподавателями, а потом са-
мостоятельно читает книжки. А еще 
Славик знает много стихотворений 
и очень проникновенно их расска-
зывает - просто настоящий артист!

Пока, к сожалению, Славка декла-
мирует стихи только воспитателям 
и другим сотрудникам детского до-
ма. Но он мечтает о том, что вско-
ре сможет радовать своими таланта-
ми любимых родителей. Иногда по 
ночам ему даже снится, что к нему 
приехала мама…

К несчастью, мать Славы лишена 
родительских прав, а об отце маль-
чика вообще ничего не известно. 
Братьев и сестер у него тоже нет. В 
общем, он пока совсем один.

Более подробная информация о 
Вячеславе Щ. - у сотрудников тер-
риториального отдела опеки и попе-
чительства департамента образова-
ния и науки Приморского края по 
Артемовскому городскому округу - 
Татьяны Васильевны Дмитриевой, 
Ольги Анатольевны Супряги, по те-
лефону: 8 (42337) 3-22-80

О других детях, которые ждут сво-
их новых родителей, можно узнать 
на сайте http://deti.radiorus.ru. Там 
же размещены полные версии всех 
выпусков программы «Детский во-
прос», много интересной и полез-
ной информации.

Социальный проект «Радио Рос-
сии» «Детский вопрос» восемь лет 
помогает детям, оставшимся без по-
печения родителей, найти новую 
семью.

ДОБРОЕ ДЕЛО

Славик - веселый 
и артистичный ребенок: 
любит животных, знает 

много игр и выразительно 
читает стихотворения!
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ЗАЦЕПИЛО

«Подонок, как он бил подробно!»

Юрий СТОЯНОВ:

«Олейникова не сможет 
заменить даже Роберт Де Ниро»
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Юрий Стоянов (слева) понимает, что второго такого актера, как Илья Олейников, 
не найти. И все же творческая команда «Городка» продолжит работу... 

Все самое 
интересное из мира 

телевидения 
в программе 

«С пультом по жизни» 
в четверг в 16.30 (мск) 

на ТВ «КП» tv.kp.ru
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 
9 так, чтобы в любой строке по горизонта-
ли и по вертикали и в каждом из девяти бло-
ков, отделенных жирными линиями, не было 
двух одинаковых цифр. Мы предлагаем вам 
два варианта - простой и сложный.

кино
«ДЖУНГЛИ» 3D

У супругов Марины и 
Сергея наступил кризис 
в семейной жизни. Чтобы 
как-то наладить отноше-
ния, герои Веры Брежне-
вой и Сергея Светлакова 
отправляются в экзотиче-
ское путешествие.

Смотрите в сети 
кинотеатров «Каро-

фильм» «Континент».
пр. Стачек, 99,

тел. (812) 448-05-05.
Цена билетов: 
до 750 рублей.

концерт МАРКУС МИЛЛЕР
Мультиинструменталист и композитор, обладатель много-

численных премий «Грэмми» представит питерским слуша-
телям композиции с нового альбома Renaissance.

Слушайте в Большом зале Филармонии.
Начало: 20.00. Михайловская ул., 2,

тел. (812) 710-42-57.
Цена билетов: 500-8000 рублей.

театр «УБИЙЦА»
Психологическая драма. Немолодая женщина решает же-

стоко наказать ловеласа, обманувшего ее.
Смотрите в театре-фестивале «Балтийский дом».

Начало: 19.30.
Александровский парк, 4,

тел. (812) 312-15-45.
Цена билетов: 200 рублей.

КУДА СХОДИТЬ СЕГОДНЯ, 5 ДЕКАБРЯ

«Марина Голуб»
«Не привыкай к дождю...». К 55-летию 

со дня рождения. Это фильм-посвящение 
памяти Марины Голуб. Фильм делают ее 
друзья. И Марина здесь будет такой, ка-
кой ее мало кто знал. 8 декабря ей испол-
нилось бы 55 лет. В фильме принимают 
участие: дочь Настя Голуб, папа Гри-
горий Ефимович Голуб, Евгений Ми-
ронов, Кирилл Серебренников, Алек-
сандр Балуев, Олег Табаков, Павел 
Каплевич и другие.

ПАМЯТЬ

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СЛЕДУЕТ

КИНО

Комедия, США, 2005 г. (12+)
Только что начавшемуся роману между Ником 

и Сюзанной, одинокой матерью двоих детей, 
угрожает настать конец. Желая понравиться 
Сюзанне, которая никак не может отпроситься 
с работы в канун Нового года, Ник вызывается 
устроить ее детишкам веселый праздник. Вме-
сте с ними он отправляется в путешествие из 
Орегона в Ванкувер, где живет их мама. Впе-
реди Ника ждут страшные испытания, ведь ма-
лыши испытывают неистребимую неприязнь 
к всем, кто пытается стать ухажером их люби-
мой мамочки...

В ролях: Айс Кьюб, Ниа Лонг, Алейша Ал-
лен, Филип Болден, Джей Мор, М. С. Гейни.

Не пропустите сегодня

Триллер, США, 2011 г. (16+)
Лейтенант полиции Пол Катлер 

переведен из Лос-Анджелеса в Де-
тройт. У него особая миссия! Он дол-
жен тренировать отряд специально-
го назначения S.W.A.T. Все шло хо-
рошо до тех пор, пока Катлера не 
начал преследовать одержимый ши-
зофреник, в прошлом - агент ЦРУ, 
обвиняющий Пола в смерти своей 
любимой жены.

В ролях: Гэбриел Махт, Роберт 
Патрик, Карли Поуп, Джанкар-
ло Эспозито, Кристанна Локен, 
Мэтт Бушнелл, Николас Гонза-
лез, Мика А. Хауптман, Шеннон 
Кэйн, Джино Энтони Песи.

«S.W.A.T.: огненная буря»

«Ну что, 
приехали?»

Среда, 0.20.

Среда, 23.05.

Среда, 21.00.

«Ефросинья»
186-я серия. В Кедровке все прини-

мают Полянскую за Фросю, а девушку 
это только забавляет. Марина устраива-
ет богатый праздничный ужин в честь но-
вых постояльцев гостиницы. За ужином 
Владимир не сводит глаз с Аси. Марат 
видит это и ревнует. Полицейские при-
возят Михеича в отделение. Олимпия уз-
нает от Милы о том, что Алеша и Крис - 
один человек.

Среда - 
пятница, 14.50

«Кровинушка»
212-я серия. Максима огорчает от-

каз Ольги стать его женой. Женщина не 
хочет спешить. Ей уже пришлось принять 
непростое решение - стать крестной ма-
терью малыша, которого она отдала Со-
фии. У Козырева не ладятся отношения 
в семье. Он все больше привязывается 
к суррогатной матери своего ребенка. 
К тому же бизнесмен расстроен, что 
Теркулов не возвращается в клинику. 

Среда - 
пятница, 15.45.

«Неравный брак»
(16+) 36-я серия. Лебедев просит 

Егора выступить в суде и подтвердить 
факт покушения, которое якобы устро-
ил Султан. Егор соглашается. Султан 
понимает, что Лебедев заставил Инну 
дать ложные показания. Он жалеет, что 
когда-то обидел Инну. Назир просит Ин-
ну не упоминать в суде об их связи, но 
та все равно выдает информацию. По-
мощник Лебедева снова привозит Ка-
тю к шефу. Катя просит Лебедева отпу-
стить ее, но тщетно.

Среда - 
пятница, 17.00.
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теперь на ТВ!теперь на ТВ!
Cначала нашу газету ЧИТАЛИ
Затем начали СЛУШАТЬ 
на РАДИО «КП» fm.kp.ru
Теперь радио и телевидение «КП»

МОЖНО СМОТРЕТЬ!
Нас смотрят с помощью:
Спутниковых платформ
Триколор ТВ и НТВ Плюс

Мобильных приложений
MTS TV и SPB TV
Интернет-порталов
corbina.tv 
и planeta-online.tv Ф
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мегаОТПУСК!мегаОТПУСК!
ВыиграйВыиграй
мегаОТПУСК!
Выиграй вместе с газетой 

Источник информации об организаторе акции, правилах ее проведения, количестве призов по результатам 
акции, сроках,  месте и порядке их получения на сайте www.kp.ru/9205  * Стоимость SMS-сообщения аналогична 

стоимости обычного SMS-сообщения на тарифном плане оператора мобильной связи абонента. 
Телефон для справок (812) 458-90-72.

Подсказки на вопросы

ре
кл

ам
а

c 3 по 9 декабря

В Калифорнии есть закон, гарантирующий жителям штата 
право загорать на солнце.

На горнолыжном курорте Банско в Болгарии есть одна 
очень сложная трасса, названная в честь легендарного 
итальянского горнолыжника Альберто Томба, трехкратного 
олимпийского чемпиона, двукратного чемпиона мира, 
обладателя Кубка мира.

Сверчки очень популярны в Китае в качестве домашних 
питомцев.

От битвы при Гастингсе в 1066 году до 1362 года 
официальным языком Англии был французский. 
И сейчас  девизом  страны  является «Dieu et mon droit», 
что в переводе с французского означает «Бог и мое право».

Считается, что в Индии почтовых офисов больше, чем в 
других странах мира.

Как участвовать в акции?
Узнай вопросы на сайте kp.ru
kp.ru/8956; kp.ru/8957; kp.ru/8958; kp.ru/8959; kp.ru/8960

Каждую неделю - новые вопросы.
Получи подсказки в газете «Комсомольская правда».
Отправь как можно больше правильных ответов до 21 декабря  
на номер 8-911-921-74-62*.
Выиграй сертификат на мегаТУР на сумму 29 000 руб. от компании Solvex.

Всего 20 вопросов 
до 21 декабря
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Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 

на kp.ru/100

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

КРОССВОРД 
ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА

БУДЬ 
СТИЛЬНОЙ 

С «КП»

АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

- Если будут проблемы... У те-
бя ведь мой номер есть?

- Есть!
- Удалишь!

✱  ✱  ✱
- Что делает наш чело-

век, узнав, что его гараж 
будут сносить? Правильно, 
дает объявление: «Продам 
гараж...»

✱  ✱  ✱
Почетное звание «Психолог 

года» в очередной раз завое-
вала водка.

✱  ✱  ✱
Юрий Куклачев с дет-

ства мечтал дрессировать 
тигров, а потом чего-то ис-
пугался.

✱  ✱  ✱
Зануда - это человек, который 

в ответ на предложение «Шел 
бы ты отсюда», начинает пере-
спрашивать: «Куда, зачем?..»

✱  ✱  ✱
На международном музы-

кальном конкурсе слабови-
дящий шотландский волын-
щик два часа дудел в бобра.

✱  ✱  ✱
Чиновники обещают: проб-

ка под Тверью будет устране-
на уже в 2020 году!
О ситуации на трассе М- - 

на < стр. 3.
✱  ✱  ✱

У хирурга.
- Что вас беспокоит?
- Доктор! Меня бросила 

девушка....
- Вам к психотерапевту.
- ...я пролетел десять ме-

тров и сломал руку!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Жадный донельзя. 8. Агрес-
сивный разоритель. 9. Наш 
детективный сериал «… с 
убийством». 10. «Стоит толь-
ко немного выпить - и все ста-
новится почти как прежде» 
(американский классик). 11. 
Концовка птичьего пера. 12. 
Спринтерское состязание. 15. 
Парижский дворец, чьи пави-
льоны ныне поглощены Лув-
ром. 17. Олимпийский штат 
США. 19. Наш первый царь, 
кто в 1697 году поехал к евро-
пейцам за знаниями. 20. Вод-
ка с аптечным привкусом. 22. 
Кто оглашал джунгли человече-
ским голосом? 23. «Доходное 
дело» для предпринимателя. 
24. Чья сила в амперах заклю-
чена? 25. Какой из островов в 
Карибском море «считает се-
бя» предметом одежды? 26. 
Жердь легкоатлета. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Склад 
вооружений. 2. Зрелищное со-
оружение у древних римлян. 
3. «Хорошая дружба идет на 
… обоим». 5. Израильские по-
чтовые марки имеют уникаль-
ную особенность, связанную 
со строгими религиозными ка-
нонами, на них нанесен кошер-
ный … 6. Эмоциональное «воз-
вращение с неба на землю». 
7. Какое количество «новых 
и сладких калош» съедает за 
ужином средняя крокодилья 
семья из сказки Корнея Чу-
ковского? 9. Высокородный 
британец. 13. Тонкий отте-
нок. 14. «Весьма достойный 
сочинитель». 16. «Отморожен-
ность чувств». 17. Жена «дву-
ликого Януса». 18. «Длина без 
высоты» в собачьем обличье. 
21. Пирога чукчи. 23. Что Фа-
зиль Искандер считал «вечным 
оправданием неудачников»?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Ска-
ред. 8. Громила. 9. Пейзаж. 10. Хемингуэй. 11. Очин. 
12. Забег. 15. Тюильри. 17. Юта. 19. Петр. 20. Анисовка. 
22. Тарзан. 23. Бизнес. 24. Ток. 25. Ямайка. 26. Шест. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Арсенал. 2. Амфитеатр. 3. Благо. 
5. Клей. 6. Разочарование. 7. Дюжина. 9. Пэр. 13. Ню-
анс. 14. Классик. 16. Апатия. 17. Ютурна. 18. Бассет. 
21. Каяк. 23. Бог.

Ольга 
БОГДАНОВА, 

28 лет, Москва.
Любит животных, 

мечтает 
объездить весь 

мир.

Комментирует 
имидж-консультант
Елена ГОНЧАРОВА:

- Любовь к животным не ме-

шает Ольге носить изделия 

из натурального меха. Что 

ж, наверное, как и большин-

ству жительниц нашей пре-

красной, но холодной стра-

ны. Серый мех чернобурой 

лисы красиво оттеняет ли-

цо. Кожаная одежда - без-

условный фаворит этого се-

зона. Так что в этом смысле 

Ольга совершенно права, вы-

брав для себя кожаную курт-

ку и шорты. Вот обувь хоте-

лось бы позатейливее и при-

ческу чуть посмелее. Удачи 

в конкурсе!
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Прогноз погоды на завтра, 6 декабря

ночью

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 755 мм рт. ст.
(норма для декабря - 762)
Относительная влажность
воздуха - 92% (норма 86)
Ветер восточный, 4-6 м/с

Восход - 10.43
Закат  -  16.56

днем

Луна
в третьей
четверти
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На диване с «Комсомолкой»

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ «КП»:

Как пытались 
спасти 

СССР

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

8-800-200-00-57
(звонок бесплатный)
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